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Prólogo 

Jesús es el primer y máximo misionero que ha vivido en esta tierra. 

Él dejó su cultura celestial y se incorporó completamente a sí 

mismo en la vida y la cultura de un pueblo especifico, en un punto 

específico y en el tiempo específico. Él hizo su vida un libro 

abierto que nosotros debemos observar y debemos aprender.  

Su pasión por el trabajo de Su Padre se traslució claramente en 

todo lo que él hizo y dijo. La Semana de la Pasión trae su 

enseñanza y su vida en un enfoque mejor definido como él se 

encuentra con los diferentes grupos que formaron la cultura, ambos 

religiosa y secular de su tiempo 

Esta colección de estudios le echa un vistazo a lo que dijo e hizo 

Jesús y cómo nos pueden ayudar esos acontecimientos a ser más 

efectivos en extenderle la mano hoy a lo perdido de nuestro 

mundo. Los asuntos, las preguntas y los conflictos no han 

cambiado. Son los mismos. Ésta es la segunda. parte de una serie 

de tres colecciones. 

Cada estudio incluye tres opciones para reflexionar, seguida de los 

asuntos y la información presentada.  

El Estudio Bíblico (BS) – Una mirada a otras Sagradas Escrituras 

cruciales que nos dan más compenetración en las obras, la 

actividad y la enseñanza de Jesús. 

La aplicación de misión (MA) – las Preguntas que ayudan a aplicar 

la lección a nuestro envolvimiento en la misión de Dios para el 

mundo. 

La reflexión personal (PR) – los Pensamientos y las preguntas que 

son diseñadas para ayudarnos a mirar en nuestras vidas y el nivel 

de nuestra pasión para misiones. 
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Introducción 

La pasión – Una definición 

 

El amor ardiente 

La emoción o sentimiento fuerte 

El entusiasmo ilimitable 

Un motivo irracional pero irresistible para la creencia 

o la acción 

 

Desde el año pasado he estado estudiando la última semana de la 

vida y ministerio de Jesús. Ha sido un reto considerar su deseo de 

completar la misión dada a él por su Padre, mirar en cómo afectó 

ese compromiso a las personas que estaban a su alrededor y cómo 

él le comunicó esa misión a otros. Todo eso comenzó con la 

elección que él toma como recordado en Lucas 9:51, “Cuando el 

tiempo se acercó para que fuese llevado al cielo, Jesús 

resueltamente salió con destino a Jerusalén.”  

 

Cuándo nosotros consideramos nuestra vida, ¿Con que actividades, 

personas o creencias, hacemos compromisos? ¿Qué quiere decir 

para seguir resueltamente una elección que hemos tomado? ¿Qué 

nos mantiene yendo hacia esa elección, haciendo frente a los 

obstáculos y los retos? ¿Cómo afecta esa elección a los que están a 

nuestro alrededor? 

 

Como hacemos ese compromiso, necesitamos considerar lo que 

requerirá de nosotros para tener éxito. Muchas personas dirán que 

tienen la habilidad necesaria para lo que está siendo hecho. Los 

otros dirán que tienen el tiempo necesario para hacer la tarea 

asignada. Otra razón puede ser que tienen los recursos que se 



6 
 

necesitan. Éstas son buenas respuestas, pero no siempre 

verdaderas. Hay muchas personas que tienen éxito en una meta 

dada que no tienen las habilidades necesarias, o que no tienen el 

tiempo o recursos para la tarea. ¿Entonces, por qué tienen éxito 

mientras otros con mayor habilidad y recursos fracasan? 

 

Cuando hablamos de Jesús y esa última semana de su vida, se usa a 

menudo otra palabra para describirlo. Se designa “Semana de la 

Pasión” y nosotros estudiamos “la Pasión de Cristo.” Hay algo más 

a fondo en su compromiso que simplemente una decisión por hacer 

un esfuerzo. Él tuvo pasión por el trabajo de su Padre y su misión. 

 

Antes de que continuemos necesitamos considerar el significado de 

esta palabra, pasión. Aquí hay tres definiciones que son típicas de 

lo que está en el diccionario: 1) el amor ardiente; 2) el entusiasmo 

ilimitable; 3) un motivo irracional pero irresistible para la creencia 

o la acción.  

 

La elección de Jesús se basó en un amor ardiente por su Padre, un 

entusiasmo ilimitable por el trabajo dado a él y las personas que 

necesitaron escuchar, y una creencia irresistible en la misión de su 

Padre. Su elección de ir a Jerusalén estaba construida en su pasión 

por el trabajo al que le había enviado. 

 

Entonces, volvamos a nosotros y nuestras vidas. ¿Por qué ama 

usted esa actividad o persona o posición? ¿Qué absorbe su tiempo 

y su energía? ¿Usted sabe por qué tiene usted pasión por esa 

actividad o persona? ¿Acerca de que está usted apasionado? ¿Qué 

lo hace sentirse apasionado por algo? 

 

Nuestras elecciones se basan en hechos y no solamente emociones. 

Nuestras elecciones se basan en lo que sabemos y no sabemos. 
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Algunas veces nuestras elecciones pueden dar la apariencia de 

estar irracionales, no porque que no hay información, sino porque 

la extensión de la elección y el compromiso desafía acciones y 

explicaciones normales. No podemos explicar fácilmente la 

diferencia entre los compromisos normales y las decisiones 

apasionadas. 

 

Cada elección que tomamos involucra riesgo. De lo más 

comprometido o apasionado nos convertimos en, lo más anuente 

deberíamos ser aceptar los riesgos involucrados. Consideremos los 

riesgos al apasionarse. 

 

1. Incomprendido –siempre existe el riesgo de que las 

personas simplemente no entiendan nuestra elección.  

2. La decepción – siempre nos arriesgamos a estar 

desilusionados.  Podemos descubrir que nuestra elección no 

nos provee el nivel de satisfacción que esperamos. Puede 

que no sea tan divertido como lo hubiéramos esperado. 

Puede que no de como resultado el nivel de aceptación para 

el que esperamos. Podemos estar desilusionados de los 

resultados. Podemos no hacerlo, tan bien como pensamos 

que podríamos. El potencial para estar decepcionado a 

menudo impide a las personas a empezar.  

3. La vergüenza – nos arriesgamos a avergonzarnos. La 

vergüenza trabaja de dos formas. Podemos encontrarnos 

con que nuestras elecciones y nuestras actividades y nuestra 

habilidad para hacer algo causan que otros estén 

avergonzados. O nos avergonzamos por nuestros fracasos y 

nuestra falta de habilidad. Comenzamos a pensar que nos 

vemos tontos para los demás. El fracaso es embarazoso y a 

cualquier hora que nos movemos hacia áreas nuevas de 

actividad y elección que debemos ocuparnos de fallar y 



8 
 

luego teniendo para hacer un intento una vez más. Si 

nuestra vergüenza es lo suficientemente alta abandonamos. 

4. La exclusión – éste es otro riesgo que trabaja en dos 

formas. Nuestras elecciones pueden dar como resultado la 

exclusión de otros de nuestras vidas. Nosotros simplemente 

no podemos estar con todo el mundo o no podemos asistir a 

cada actividad que se programó debido a nuestra elección. 

También puede querer decir que los otros nos excluirán. No 

pueden estar de acuerdo con nosotros o no pueden querer 

estar involucrados en lo que estamos haciendo y así 

también escogemos no ser parte de nuestra elección. Esto 

puede querer decir que se deciden que no pertenecemos a 

su mundo. 

5. La crítica – habrá esos que critican nuestra elección de 

actividad. Nos dirán que perdemos nuestro tiempo, herimos 

a otros, y somos desconsiderados o desaprovechamos 

recursos valiosos. La lista sigue sin parar. 

6. El ridículo – Hay personas que puede burlarse de nosotros 

y pueden reírse de nuestros intentos para lograr la tarea que 

nos hemos establecido. 

7. El fracaso – Esto no equivale a la decepción. Esto quiere 

decir que aun cuando sabemos nuestra elección es 

divertido, bueno o correcto, a pesar de eso podemos fallar. 

No tendremos éxito en alcanzar nuestra meta.  

8. La soledad –Éste es un nivel más alto de exclusión. 

Podemos estar tan ocupados con el hecho que estamos 

aislados. Los demás verdaderamente no entienden, los 

demás no están dispuestos para ayudar. Los otros no están 

allí para alentar.  

9. El rechazo – De Hecho, nuestras elecciones pueden dar 

como resultado nuestro rechazo por personas cruciales en 

nuestras vidas. Ésta es donde las personas simplemente no 
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entienden o escogen no entender nuestra elección. Deciden 

que no es válida y deniegan lo que hacemos y de muchas 

formas nos rechazan  

10. El peligro – Todas las citadas anteriormente tratan de 

niveles emocionales de riesgo. En muchas actividades y 

elecciones hay también peligros potenciales que son físicos 

en naturaleza. Muchos deportes involucran riesgo potencial 

si usted va a ser involucrado en un nivel más serio. El 

compromiso por una creencia puede dar como resultado 

que otros físicamente hagan un intento de lastimarnos y 

desalentarnos en nuestras elecciones.  

 

Ese es un listín de riesgo. En la vida de Jesús él tuvo que tratar con 

cada uno de ellos para seguir su pasión. Para resueltamente 

encaminarse hacia Jerusalén, Jesús tuvo que ocuparse de los 

riesgos involucrados. echémosle una ojeada otra vez. 

 

1. Incomprendido – Muchas Veces Jesús tuvo que tratar con 

el hecho que la familia, los amigos y aun sus discípulos 

justamente no entendieron lo que él hacía. 

2. La decepción – Jesús estaba a menudo desilusionado de la 

respuesta de la gente. Hubo tiempos cuando él estuvo 

frustrado con la respuesta y falta de fe de las personas. 

3. La vergüenza – la familia de Jesús se avergonzó de Él. En 

una oportunidad trataron de llevarle fuera porque sintieron 

que él estaba fuera de sí mismo. 

4. La exclusión – Los fariseos excluyeron a Jesús de su grupo.  

5. Criticado – Los fariseos atacaron el envolvimiento de Jesús 

con pecadores, los cantineros, y las prostitutas. Le atacaron 

cuando una señora derrochó una jarra de perfume en sus 

pies. 
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6. El ridículo – En Una Oportunidad la familia de Jesús le dijo 

que él debería ir a Jerusalén. Si él pensó que él fue tan 

bueno él se debería mostrar a sí mismo a los demás. 

Esperaban que él se despertase y volviese a casa. Algunos 

le dijeron que estaba poseído.  

7. El fracaso – Jesús tuvo que ocuparse del fracaso de muchos 

para entender lo que él estaba haciendo. Satanás estaba 

todo el tiempo tratando de hacerlo tropezar y causar que él 

fracasara de diferentes formas. El fracaso significaba el fin 

de cualquier esperanza para el hombre. 

8. La soledad – Aun los discípulos a menudo no entendieron 

qué Jesús estaba tratando de hacer y él se encontró aislado. 

En su prueba y su crucifixión todos ellos huyeron.  

9. El rechazo – Al Fin muchos denegaron su enseñanza. Un 

gran número de personas lo dejaron hasta que sólo los doce 

permanecieron. 

10. El peligro – Las personas de su pueblo trataron de matarle. 

Los fariseos intentaron en varias ocasiones agarrarlo y 

lastimarlo. Al final él fue golpeado y crucificado. 

 

La primera cosa por la que comenzamos a preocuparnos son los 

riesgos. Pero si nos le adelantamos a estos luego debemos 

ocuparnos del costo. ¿Qué nos costará a nosotros verdaderamente 

apasionarnos con algo? 

 

1. El tiempo – No importa lo que hagamos con nuestra vida o 

que es importante para nosotros, el tiempo es requerido. 

Entre más tiempo utilizamos, mayor es el potencial para el 

éxito. No es solo acerca de cuánto tiempo damos, sino 

cuánto tiempo estamos dispuestos a continuar dedicando a 

una actividad, creencia o persona. 
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2. El entrenamiento – ¿Qué haremos para obtener las 

habilidades necesarias para cumplir con nuestras metas? 

Esto podría significar admitir qué nosotros sabemos de (y 

no lo sabemos) nuestras habilidades y nuestras necesidades. 

Nos puede costar a nosotros nuestro orgullo y nuestra 

sumisión con los demás para poder obtener las habilidades 

que necesitamos. 

3. Los recursos – ¿Simplemente qué tanto de lo que poseemos 

estamos listos para cometer y utilizar? Esto incluye 

finanzas, posesiones y los deseos futuros. No se trata solo 

de lo que tenemos ahora sino lo que esperamos tener y lo 

que estamos pronto para obtener. Haremos lo que sea 

necesario. 

4. Las personas – Cuales relaciones necesitamos desarrollar y 

que relaciones necesitamos dejar para lograr las metas que 

hemos establecido para nosotros mismos.  

5. La posición – Tendríamos que reacomodarnos a nosotros 

mismos para hacer lo que queremos hacer. ¿Estaremos 

dispuesto a movernos si es necesario? 

 

Otra vez consideremos la vida de Jesús y veamos cómo su pasión 

por la misión de su padre afectado su vida. 

 

1. El tiempo – Cuando Jesús entró en ministerio activo él tuvo 

muy poco tiempo para sí mismo. Las personas estaban todo 

el tiempo buscándolo. Cuando las masas estaban ausentes 

los discípulos estaban siempre cerca, quieren aprender de 

él. Él dedicó todo su tiempo y su vida al trabajo que su 

Padre le había dado. 

2. El entrenamiento – En sus años menores, Jesús se sometió 

a sus padres y su entrenamiento como una persona y un 

carpintero. Jesús más tarde se sometió en la obediencia para 
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el bautismo por Juan. Él voluntariamente siguió al Espíritu 

Santo en la tierra salvaje para afrontar un tiempo de prueba 

ardua por Satanás.  

3. Los recursos – Jesús no conservó nada para sí mismo. 

Todos los recursos estaban comprometidos para el 

ministerio. De hecho, él estaba bajo la dependencia del 

soporte de otros para continuar. 

4. Las personas – Jesús tuvo que dejar atrás a su familia para 

seguir la voluntad de Dios. Él tuvo que desarrollar una 

familia nueva con los discípulos y las demás personas.  

5. La posición – Jesús se reacomodó en Capernaum. Él viajó a 

todo lo largo de Galilea y Judea, así como también otras 

áreas. Finalmente tuvo que ir a Jerusalén para completar el 

trabajo que él había aceptado de su Padre. 

 

¿Cuáles son algunos ejemplos de las elecciones y las actividades 

que requieren pasión para que uno tenga éxito? ¿Cómo impacta la 

pasión nuestro nivel de éxito? 

 

El matrimonio – En todas partes hay información que nos dice 

cómo guardar la pasión en nuestro matrimonio. Se requiere una 

pasión especial para tomar el primer paso y aun más considerar 

llegar a estar casado y pasar a través de la ceremonia del 

matrimonio. Pero lo que realmente toma pasión verdadera es 

mantener la relación de matrimonio no solamente por un par de 

años sino por toda una vida. Un concepto falso de pasión le dejará 

con sólo un concepto físico de matrimonio. Un concepto verdadero 

le mantendrá operando a través de todos los recodos del camino, 

puntos altos y puntos bajos y todo de por medio.  

 

Los deportes competitivos – Tenemos a un hijo que es apasionado 

del fútbol. Él ama el deporte. Él se levantaba en el amanecer de la 
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mañana para el entrenamiento y luego iba a práctica de fútbol por 

la tarde. Él trabajó duramente para llegar a ser un jugador 

substituto en el equipo de la comunidad. Cuando él fue a la 

universidad él trató de unirse al equipo como un jugador de 

comparsa y él tuvo éxito al ganar un lugar en el equipo. Él trabajó 

y se entrenó y en su año final que fue hecho el capitán del equipo. 

Éste es su amor, su pasión. Él es de las personas típicas que aman 

un deporte y ama la competición. El fracaso sólo los hace trabajar 

más duro.  

 

El trabajo /carrera – La diferencia entre un trabajo y una carrera es 

la pasión. Un trabajo es algo que hacemos porque necesitamos un 

ingreso. Una carrera es algo que nosotros en realidad nos gusta 

hacer y un beneficio lateral de eso se genera un ingreso. Haremos 

más de lo que estamos preparados para una carrera. Nosotros 

trabajaremos muchas horas diarias sin refunfuñar para una carrera.  

 

La vida religiosa - Esos que están verdaderamente comprometidos 

por sus creencias son fáciles de encontrar. No silencian sus 

creencias. Arriesgarán el desprecio y el ridículo de los demás. 

Entregarán trabajos, beneficios, bienes materiales y mucho más 

para poner su creencia primero y hacerles parte de cada aspecto de 

la vida. Saben en lo que creen y por qué creen. En muchos casos 

estarán dispuestos a sufrir por lo que creen. Su pasión infecta su 

vida y afectan a los que están a su alrededor. 

 

Usted puede encontrar otras áreas, pero en cada uno de ellas 

necesitaremos hacer las mismas preguntas. Aquí hay dos preguntas 

claves:  

1. ¿Qué resultados se tienen de la pasión verdadera?  
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2. ¿Cómo ven los demás y como saben que estamos 

verdaderamente apasionados por lo que estamos 

haciendo?  

Al mirar estas dos preguntas aquí están algunas áreas para 

considerar. 

 

La satisfacción – En cualquier cosa acerca de la que estamos 

apasionados, esperamos que encontremos un punto con el cual 

quedamos satisfechos y en paz. Mucho de eso está bajo la 

dependencia de nuestras habilidades y nuestra habilidad para 

lograrlo. En los deportes, está en alcanzar un cierto nivel de 

competencia. En una carrera, un cierto nivel de reconocimiento y 

éxito. En el matrimonio, saber que somos amados y tenemos un 

socio que verdaderamente comparte nuestra vida. Todos esos 

tienen una gran dependencia en nuestras habilidades. Jesús, en 

Juan 14, dijo a los discípulos no tengan miedo. Tendrían paz. 

Conocían un nivel de satisfacción que el mundo no podría dar. En 

nuestra relación con Dios la clave para la satisfacción está en el 

dedo de Dios. No importa lo que haga o no haga, eso permanecerá 

intacto. En cada nivel de esfuerzo y logro, permanecerá igual. 

Siempre podemos tener paz. 

 

La relación – Internamente todo lo que involucra pasión siempre es 

más fácil si hay otros que comparten la misma pasión que tenemos 

y podemos construir una relación con ellos. Jesús dijo si nos 

apasionamos por Dios conoceremos al Padre. Más allá de que él 

enviase al Espíritu Santo a ayudarnos a desarrollar esta relación. 

Debemos ser parte de una familia y saber dónde encajamos. 

Tendremos una relación designada para ayudarnos a desarrollar 

nuestra pasión y mantenerla. 
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El éxito – Dentro la mayor parte de las actividades y en las cosas 

que tenemos pasión hay una necesidad para tener éxito. El 

problema está que sólo unos cuantos realmente pueden alcanzar los 

niveles más altos. Sólo puede haber un ganador, o unos cuantos 

arriba. Usted ama lo que usted está haciendo, pero usted no es tan 

exitoso como los demás. En nuestra relación con Dios todo el 

mundo tiene un sitio. Todos nosotros tenemos éxito. Somos todos 

los hijos de Dios. Él está con nosotros y nos guía. Entre más pasión 

tenemos, más entendemos lo que eso significa. Todo el mundo es 

un ganador. 

 

La fruta – Una de las medidas cruciales de una pasión verdadera es 

que su envolvimiento causará que otros estén interesados y 

emocionados en lo que usted está haciendo. La mejor forma para 

alentar el matrimonio es observar a una pareja que está 

verdaderamente apasionada. La mejor forma de que otros se 

involucren en un deporte es que ellos vean su pasión por el 

deporte. La mejor forma para desafiar a personas en una carrera es 

para que ellos hablen con alguien que está apasionado por esa 

carrera. Jesús dijo a los discípulos que la mejor prueba de su amor 

y su pasión para él sería que produjeran fruto. Asimismo, los otros 

deberían ver y oír su pasión por Cristo y sean atraídos a Dios a 

través de nosotros. 

 

El legado – Todo esto es maravilloso. Pero. ¿Qué ocurre si sólo 

dura por un momento y nadie recuerda quiénes somos o lo que 

hicimos?  

 

Ser el mejor en un deporte es genial. Hay toda clase de atletas en 

diversos deportes quienes son recordados por largas listas de 

registros y logros. Estos registros están siendo conservados en 

espera de la siguiente persona que vendrá y los romperá. Algunos 
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récords duran más tiempo que los demás. El legado es que, hay 

algo rezagado para ser desafiante y alentar, para que otros se 

involucren y vean qué puede ocurrir. Los legados en el matrimonio 

se tratan de niños, nietos, bisnietos - un linaje. Juan quiso dejar un 

legado de su vida con Cristo y así también escribió en Juan 20:31, 

“Estas cosas que he escrito a fin de que usted creerá que Jesús es el 

Cristo y en creer tiene vida en su nombre.” 

 

Una pasión verdadera deja atrás un registro que ayudará a otros 

para llegar a ser una parte de esa pasión. Proveerá la ayuda y la 

guía necesaria para poder tener éxito y luego dejarle un legado a 

otro. Jesús dijo lo mismo acerca de su vida en Juan 12:46 “he 

venido al mundo como una luz, a fin de que nadie que cree en mí 

debería permanecer en oscuridad.” 

 

¿Entonces tenemos pasión? ¿Acerca de que es nuestra vida 

cristiana? ¿Ardemos en deseos de ser un cristiano? ¿Qué recursos 

cometemos? ¿Qué riesgos tomamos? ¿Sabemos el costo? ¿Cómo 

responderán los demás? ¿Nosotros estamos listos a ser 

incomprendidos aun ridiculizados? ¿Nos apasionaremos? 

¿Podremos mantener nuestra pasión? 

 

Así como usted, estas son todas las preguntas de las cuales quise 

respuestas. Así es que comencé a estudiar la pasión de Cristo para 

enterarme de su pasión, cómo afectaba su vida y a los que le 

rodeaban. Lo hice así para entender, lo que debería estar haciendo 

en mi vida y cómo recobrar y mantener mi pasión como un 

cristiano.  

 

Jesús resueltamente colocó su cara para Jerusalén. Él fue 

apasionado acerca del cual él hacía y estaba totalmente enfocado 

en dejar otros pasar a formar parte de esa pasión. En esa última 
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semana él dejaba los otros ver y oír y escoger. Es hora para que 

nosotros oigamos otra vez, veamos otra vez, y escojamos otra vez 

para hacer nuestra vida una de pasión para Dios. 

 
 

La pasión 26 - Los observadores preparados 

para observar 

Mateo 24:42-51  

En todo lo que hacemos somos desafiados a estar preparados. La 

vida se trata de preparación y estando vigilante. Nos preparamos a 

fin de que podemos cumplir con nuestras metas y podemos 

ocuparnos de obstáculos para esa meta. Aprendemos a estar 

vigilantes a fin de que no seamos atrapados sin preparación y 

estaremos listos para lo que está por delante. 

Jesús alentó a los discípulos y otros que es importante estar 

preparado. La palabra ' discípulo ' indica uno que está siendo 

preparado y en curso de prepararse. Jesús también nos alienta a 

estar vigilante. ¿La pregunta es cómo estas dos ideas se relacionan 

una a otra?  

Una forma de pensar acerca de esto es: Entre mejor seamos en 

observar lo que ocurre a lado y alrededor de nosotros mejor nos 

prepararemos para ocuparnos de lo que vemos. También entre 

mejor estamos preparándonos más efectivo nos convertiremos en 

nuestra habilidad a observar y ver lo que ocurre. 

Jesús junta los dos conceptos en su corta parábola en Mateo acerca 

del criado fiel y sabio que es asignado a cuidar del grupo familiar 

del dueño. Es claro que esta persona se haya preparado 

especialmente por el dueño para cuidar de las necesidades del 

grupo familiar. Involucra a proveer para las necesidades de sus 

miembros y cuidar de las posesiones del dueño y su grupo familiar. 



18 
 

Luego Jesús hace una comparación entre un sabio y un cuidador 

malvado. Uno recuerda que el dueño podría regresar de un 

momento a otro. El otro enfoca la atención en sí mismo con 

preocupación pequeña para los otros o la posibilidad de un regreso 

repentino del dueño. Uno está preparado y vigilante. El otro escoge 

no estar preparado y vigilante. Uno será recompensado; El otro 

castigado. 

Esta historia tiene otra característica interesante. No es solamente 

acerca de estar preparado y vigilante. Es acerca de hacer esto para 

una razón. El enfoque no está en simplemente las necesidades de 

un individuo sino la responsabilidad de un individuo para otros. 

Aquí este grupo se llama el grupo familiar. Ésta no sería 

simplemente la familia inmediata o aun la familia extendida. 

Incluiría a los sirvientes, los esclavos y los obreros. Incluiría la 

casa, la tierra, y las granjas o negocios del grupo familiar. 

Involucra la presencia de muchas personas y la responsabilidad 

para ellos y sus papeles y sus funciones como parte del grupo 

familiar. 

En algunos casos este criado principal aun tendría autoridad sobre 

los miembros menores de la familia. Habría líneas claras 

definiendo esa autoridad, pero esto no sería raro en un grupo 

familiar. Un criado sabio y fiel sabe las necesidades del grupo 

familiar y está vigilante para ver que esas necesidades son 

encontradas y se encargó de todas las preparaciones para la 

prosperidad continuada del grupo familiar. Él está también todo el 

tiempo consciente que él es finalmente responsable a la cabeza del 

grupo familiar. No tiene importancia si la cabeza está presente, 

lejos por un día o por un período de tiempo más largo. El criado 

sabio esta preparado y preparando todo. Él está vigilante para ver 

que todas las necesidades están siendo satisfechas y que todos 

saben quién es la cabeza verdadera de toda la casa 

La pregunta antes de mí es, ¿soy yo un criado sabio y fiel? ¿Estoy 

preparado y conozco cómo preparar otros para la vida que está 

antes de ellos? ¿Estoy vigilante y conozco las cosas necesarias en 
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estar vigilante, ambos en el grupo familiar y en relación al regreso 

de mi Señor? 

Para algunos éste puede parecer un asunto fácil. Simplemente 

enséñeles la palabra de Dios. Simplemente cuide de ellos. Deseo 

que fuese tan simple. Pero esas ideas meramente abren la puerta 

para más preguntas. Pablo en sus cartas sugiere que necesitamos 

saber lo que necesitamos enseñar y cuando impartir la enseñanza. 

En 1 Corintios 3:2 (también en hebreos 5:12-13) él habla de 

alimentar cristianos leche y comida sólida o verdad y conocimiento 

más profundo. Jesús hace comentarios a Pedro en Juan 20, acerca 

de alimentarse, ser compasivo para y amar a las ovejas de Dios o el 

grupo familiar. Él continúa diciendo más allá a la idea que son más 

que simplemente dándoles la palabra de Dios.  

Cada grupo familiar es diferente. Esto fue especialmente cierto en 

el tiempo de Jesús. A menudo la vida de un grupo familiar giró 

alrededor de la naturaleza del trabajo del padre o el dueño. Este 

grupo familiar era involucrado en producir mobiliario, otro en 

hacer tela, otros involucrados en cultivos crecientes y cuidar de 

ovejas. Las necesidades de cada uno eran muy diferentes. La 

preparación para las tareas involucradas era diferente. Pero el 

enfoque, mantener y cuidar del grupo familiar, era lo mismo. 

Como consecuencia, la enseñanza involucró disciplina, orgullo, y 

otros aspectos cruciales de la vida, pero estaba centrado en 

aprender diferentes habilidades dependiendo de qué casa era uno 

parte. Prepararse para cada día involucró algunas actividades 

similares, cocinando, limpiando, etc., Excepto también las 

actividades diferentes, aserrando, cosiendo, etc. Todo aprendería 

lecciones cruciales acerca de la responsabilidad y la cooperación, 

pero en contextos diferentes. 

Como pienso acerca de la vida que hemos vivido como misioneros, 

la importancia de este pasaje se hace muy clara. Cada cultura, cada 

trasfondo es diferente. Los métodos para impartir la enseñanza y 

preparar a los miembros del grupo familiar (o la iglesia) varían 

según la cultura y trasfondo. Ser efectivo significa aprender cómo 
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funciona cada grupo, lo que cada grupo necesita en este momento, 

y cómo enseña cada grupo sus miembros lo que es necesario para 

prepararse para la vida en este mundo. Un criado sabio y fiel 

conoce al grupo familiar de quien él ha sido cargado a cuidar.  

Debo entender la cultura y la vida de la gente que he sido asignado 

a cuidar. ¿Qué comida es apropiada para cada miembro? ¿Para 

cuál entrenamiento está listo cada uno y capaz de recibir? ¿Quién 

puede hacer cual trabajo y cuándo puede hacerse? ¿Qué recursos 

son necesarios por el grupo y cuándo necesitaran estos recursos?  

Si no demoro en entender estas áreas de necesidad y ocuparme de 

la preparación compleja luego soy como el criado malvado. En 

efecto, los golpearé. Cada vez que fallan es como ser golpeado y 

soy la persona responsable. No los preparé, o los preparé para la 

actividad equivocada y el resultado es fracaso y siendo golpeado. 

Pierden esperanza y pierden respeto. Los golpeo. En mis acciones 

me parezco a un borracho o un glotón. Un borracho ve sólo sus 

necesidades. Un glotón trata de aplacar sólo su hambre. Cuando 

fallo en preparar a otros así es como ellos me ven y para esos fuera 

del grupo familiar. 

La otra palabra usada de un criado sabio es vigilante. Él está 

vigilante. Él observa lo que ocurre en el grupo familiar y sabe 

cómo ajustarse a las situaciones y necesidades cambiantes. Él está 

también vigilante, porque él sabe que algún día, ya sea pronto o un 

tiempo mucho más tarde, el amo regresará y esperará que el grupo 

familiar sea saludable y todo en orden. Esto ayuda al criado a 

guardar su actividad en foco. 

Él trabaja a beneficio del grupo familiar, su bienestar personal y 

para honrar al amo. Ser vigilante, atento que el amo es el dueño 

verdadero y regresará, ayuda a guardar todo en foco.  

Cuán verdadero es esto de esos asignados para cuidar del grupo 

familiar de Dios, la iglesia. Ser asignado la tarea de cuidar de Su 

grupo familiar es un gran honor y una gran responsabilidad. 

Involucra a saber el idioma de la gente, la cultura del grupo, las 
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aptitudes y las habilidades de sus miembros. Significa ayudar a 

cada miembro a ver su lugar en el grupo familiar y pueda 

contribuir en una forma significativa. 

Si en casa o adentro una cultura extranjera cada uno de nosotros se 

siente llamado a ser un criado sabio y fiel. Cada uno de nosotros 

tiene a un grupo familiar del que somos parte y con la expectación 

que cuidaremos a ellos. Cada uno de nosotros necesita estar 

vigilantes el uno del otro y esperando el regreso del Señor y el 

Amo del grupo familiar. 

Tenemos la opción antes de nosotros. ¿Cuidaremos de los 

miembros del grupo familiar o cuidaremos de nosotros mismos? 

¿De quién estamos cuidando, de nosotros o del amo y el grupo 

familiar de que somos parte? 

BS – Lea Génesis 18:19; 39:4-6;  45:8-11; Josué 24:15 . 

Reflexione sobre lo que estas historias nos dicen acerca de una 

persona que se encargó de un grupo familiar y lo que fueron 

responsables. Aplique lo que usted aprende a su vida y evalúa 

cómo haría usted como el gerente de un grupo familiar. 

MA –¿Cómo afecta estar en una cultura diferente lo que involucra 

estar preparado? ¿Cómo el hecho que ninguno de sus miembros ha 

leído la Biblia entera impacta su habilidad para hacer lo que es 

esperado de ellos? ¿O el hecho que sólo el Nuevo Testamento ha 

sido traducido a su idioma? ¿Cómo afectaría esto su habilidad para 

prepararlos para su papel como miembros del grupo familiar de 

Dios y el regreso de su amo? 

PR – Piense acerca del lugar donde usted vive. ¿Qué es único 

acerca de su grupo familiar? ¿Cómo está usted ayudando a 

prepararlo para el ministerio y el regreso del amo? 
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La pasión 27  

Solo Con, nunca sin 

Mateo 25:1-13  

 ¿Ha llegado usted alguna vez a su destino solamente para 

descubrir que usted había olvidado traer un artículo crucial? ¿Sin 

ese artículo usted no podría entrar, si usted no podría entrar, usted 

no podría hacer la tarea asignada, o usted no sería tomado en serio? 

Piense acerca de eso. Si usted olvidase su boleto de concierto, 

luego usted probablemente no se le permitiría entrada. Si todos los 

asientos son vendidos luego no se lograría comprar un boleto de 

reemplazo. Al tiempo que usted va a casa, encuentra el boleto y 

regresa, ¿qué piensa usted habrá ocurrido? En el mejor de los casos 

usted habrá perdido una porción significativa del acontecimiento, 

en el peor de los casos no se le dio entrada a usted todavía porque 

en algunos lugares una vez que el programa empieza no se le da 

entrada a nadie. 

Si usted olvidó su llave, usted no podría entrar y tendría que 

encontrar a alguien para dejarle entrar. Eso podría ser un poco 

frustrante y un poco humillante. En algunos lugares el olvidarse de 

su llave o su ID resultará en no ser admitido. Las medidas de 

seguridad pueden requerir que usted tenga su llave o su 

identificación para entrar. Sin estos artículos críticos las personas 

de seguridad están obligadas a prevenir su entrada. 

¿Qué ocurre si usted olvidó un documento crucial? Si usted es un 

estudiante y olvida su tarea ¿qué será la respuesta del maestro? 

Aun si el maestro le permite traerlo otro día, probablemente habrá 

alguna pena para su amnesia. Usted será considerado poco 

confiable, imprudente y aun irresponsable. Podría afectar 

asignaciones futuras, aceptación y evaluaciones futuras en el 

siguiente nivel de instrucción. 
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Cada uno de estos representa artículos y situaciones muy 

importantes. ¿Por qué olvidaría alguien su boleto, extraviaría u 

olvidaría su llave o ID, u olvidaría su asignación en casa? ¿Sí por 

qué?  

Como reflexionamos sobre lo que podría ocurrir en cada uno de 

estos trasfondos podemos ver algunas posibilidades. Algo ocurre 

que distrae a una persona poco antes de que iban a conseguir el 

boleto, recoger la llave o ID o ponen la asignación en su bolso. 

Nosotros todos hemos sido distraídos por razones legítimas que 

han dado como resultado un cambio de planes; Un accidente o una 

muerte de un miembro familiar, una emergencia del hogar; Una 

llamada telefónica urgente. Otra distracción representa falta de 

previsión o una falta de planificación y preparación; Extraviando el 

artículo, decisiones del último minuto, entendiendo mal el valor o 

la importancia del artículo. 

¿Cuántas personas esperan las mil y quinientas para estar seguras 

que tienen sus boletos? ¿Cuántas personas no saben dónde están 

sus llaves o ID? ¿Cuántos estudiantes son tan descuidados en lo 

que se refiere a olvidar su tarea el día que se tiene que entregar? 

Estos todos sugieren una falta de enfoque o conciencia de la 

importancia de los artículos necesarios.  

La historia de las diez vírgenes se trata de lo mismo. Hay cinco que 

están listos y cinco que no están listos. Cinco que se prepararon 

por adelantado para lo que podría ocurrir. Cinco que fracasaron en 

tener en cuenta la realidad de la situación. Cinco que supieron que 

no podrían arriesgarse a compartir lo que tuvieron. Cinco que 

injustamente esperaron otros apañar sus errores. 

El punto es, cinco supieron lo que se esperaban de ellas, supieron 

lo que era necesario para cumplir con esa expectación y se 

preparaban como consecuencia. Las otras cinco supieron lo que era 

esperado, supieron lo que era necesario, pero no se preparaban 

consecuentemente. Es una reflexión de la vida. Todos nosotros 

tenemos acceso a la misma información, todos somos esperados a 

cumplir con nuestras responsabilidades. Aún no todos nosotros nos 
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tomamos el tiempo para prepararnos correctamente para lo que 

esta adelante. Aquellos que lo hacen estarán listos a moverse 

adelante, aquellos que no lo hacen quedaran atrás. 

Hay dos otros jugadores que son críticos para esta historia. El 

prometido, (o lo que esperamos ser una parte de o aprovecharnos 

de) y el portero, el que será responsable para determinar quién 

puede y quien no pueda entrar, quien tendrá acceso a lo que se ha 

preparado. El acceso es el asunto principal. ¿Tendré acceso? 

Cuándo el momento de decisión llega, ¿estaré listo? Cuándo la 

llamada viene a entrar, ¿me verán como uno calificado a entrar? 

El debate de este pasaje es acerca de estar listo para el regreso de 

Jesús y acerca de quién entrará en su reino. También puede ser al 

que se aplicó identificar aquellos que están llamados al servicio del 

rey. Las personas que saben lo que tomará y se prepararán 

consecuentemente, y esos que no están pensando acerca de lo que 

está involucrado y así es que no están listos. 

Las cinco vírgenes vinieron preparadas para esperar tan largo 

como necesario para la llegada del prometido. Las demás se 

prepararon sólo pues un tiempo que sintieron fue conveniente y 

fácil para ellas. No quisieron pagar el precio fuerte requerido para 

estar preparadas para lo que fuere que se requirió de ellas. 

Las misiones son como eso. Tantos piensan sólo acerca del corto 

plazo. Tantos se preparan sólo para el corto plazo. Esperan que el 

trabajo se hará rápidamente y sin demasiado gasto. Son fácilmente 

distraídos y pierden de vista de lo que es realmente importante. 

Tantos piensan que estarán involucrados cuando es conveniente, 

cuando no es demasiado costoso, cuándo ellos están listos. Tantos 

hacen el error de no contar claramente el costo y así también 

escasean y se arriesgan a perder los beneficios disponibles para 

esos que están preparados. 

Mudarse a otro país para compartir el evangelio no es una 

actividad de corto plazo. No lo puedo hacer si no tengo mi boleto, 

en lo cual podría representar la preparación correcta para ser 
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admitido a entrar. No lo puedo hacer si no tengo el ID correcto, lo 

cual podría representar una voluntad para ponerse identificado con 

esos que me siento llamado a prestar servicio. No lo puedo hacer si 

no he cumplido con mi trabajo a tiempo, lo cual podría representar 

una voluntad para estudiar el idioma, estudiar la cultura, estudiar 

todo lo que necesito para ser aprobado y permitido para ser 

aceptado por las personas con que estoy viviendo. 

La verdad es usted no entra sin un boleto, usted no gana acceso sin 

identificación correcta, y usted no avanza sin hacer el trabajo 

requerido adentro el tiempo especificado. 

¿Sé cuánto trabajo y tiempo estará involucrado en la tarea de 

misión? No yo no sé; No más de lo que sé cuánto tiempo más 

tendremos que esperar hasta que Jesús regresa. ¿Sé yo lo que debo 

hacer para entrar a su mundo? Sí yo sé. Exactamente lo que las 5 

vírgenes hicieron. Estar donde necesito estar, por el tiempo 

necesario, con las herramientas y recursos que necesito, cuando 

soy necesitado. 

Las misiones no es una asignación temporal. Es una ocupación 

vitalicia. ¿Tomaré la decisión para prepararme y no permitir 

cualquier otra cosa distraerme de la tarea que he recibido? 

¿Ayudaré a otros a unirse a mí en prepararse para el regreso del 

rey? 

BS Lea Salmo 50:1-6; Malaquías 3:1-4 Reflexiona en lo que quiere 

decir para estar preparado para la llegada del Señor. 

MA – Las vírgenes de esta historia eran esas que supieron de la 

llegada del prometido. ¿Qué se requerirá para ayuda otros a saber 

de la llegada del prometido? ¿Qué tomará así es que se prepararán 

correctamente en el día de su llegada? 

PR – ¿Se preparó usted? ¿Para qué está usted preparado? ¿Qué le 

distrae de prepararse completamente? 
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La pasión 28 - Uno nunca es suficiente 

Mateo 25:11-26; Lucas 19:11-26  

Muchos de nosotros no nos damos cuenta de eso, pero hay 

realmente dos versiones de la parábola de los talentos. Una en 

Mateo y la otra en Lucas. Tienen básicamente el mismo enfoque. 

El dueño les da los recursos a las personas diversas en forma de 

dinero. Reciben instrucciones de cuidar del recurso que han 

recibido hasta que él regresa. La historia en Lucas manifiesta que 

el gobernante dio a una mina (una cantidad significativa de 

finanzas) para 10 individuos y luego hace un reporte sobre las 

acciones de tres de esos diez. La historia en Mateo explica que el 

dueño les da las cantidades diferentes a tres individuos y luego 

hace un reporte sobre los resultados de sus actividades mientras él 

se va.  

Hay otro objeto que es diferente en los dos. En Lucas la persona 

clave se está volviendo en un viaje para ser nominado rey o el 

gobernador sobre la región de donde viene. También reporta que 

hay oposición para él a llegar a ser el rey. Al fin, esos que le 

sirvieron recibieron su recompensa, esos que no hizo nada 

quedaron excluidos de más beneficios, y esos que se opusieron al 

rey fueron juzgados y fueron ejecutados. En Mateo, la persona 

clave que sale de viaje es el dueño. No hay explicación acerca de 

por qué él va. En esta historia hay sólo dos grupos, los que hicieron 

a uso sabio de lo que fue dado a ellos y el otro que no hicieron 

nada. 

No tenemos la información en por qué hay diferencias en las dos 

cuentas, aparte de la posibilidad que Jesús usó esta parábola más 

de una vez y escogió a variar los detalles en las dos situaciones. 

Esto está completamente dentro de la derecha del maestro, pues 

ésta es una parábola y no uno relatando un acontecimiento real. 

Esto permite al individuo enfatizar asuntos diferentes que pueden 

ser una parte de la historia. 
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La historia en Lucas enfoca la atención en los derechos del que 

busca ser nombrado el rey y cómo las personas responden a este 

deseo. Refleja en una forma muy real la actitud que el mundo tuvo 

hacia Jesús. Muchos no quisieron que Jesús sea rey coronado de 

cualquier reino, en tierra o en cielo. Asimismo, siempre estarán los 

“fariseos y los lideres” entre nosotros que tienen pocos deseos de 

entregar cualquier derecho, percibido o real, para alguien. “Yo” 

antes de que cualquier otro sea el enfoque de su vida. El juicio para 

este grupo es severo. 

En segundo lugar, siempre estarán esos que aceptan la verdad 

acerca del rey, pero prefieren no hacer nada. Viven en un mundo 

paranoico, siempre asustado que si hacen cualquier cosa perderán 

lo que tienen y nunca puedan reemplazarlo. Así es que no hacen 

nada. Proteja y mantenga el estado de cosas es su acercamiento 

para la vida. El juicio para estas personas es una pérdida de lo que 

tenían. 

En tercer lugar, siempre habrá esos que hacen más que aceptan la 

verdad. Se lo aplican a sus vidas. Voluntariamente regalan lo que 

tienen, creer que es posible compartir la verdad y no perder lo que 

tienen. Creen en la mejor forma para guardar algo es invertirla 

sabiamente. El juicio aquí es uno de honor y bendición continuada. 

Reciben también todo lo que los otros grupos despilfarraron o 

denegaron. Lo que es interesante es que no hay juicio dado en 

quien hizo lo mejor posible invirtiendo. El juicio es que hicieron 

eso. Invierta y crezca es el enfoque de su vida y la actividad. 

Un hecho es muy fascinante en la parábola de Lucas. Diez 

recibieron algo, y todo se esperaban usar lo que fueron dados. Se 

esperaban que acrecientan su valor. Lo cómo, cuando, y donde de 

lo que hicieran era sin importancia. Lo que es importante era la 

expectación a tomar acción y usar lo que fue dados, aun si 

significó hacerlo disponible a los otros así es que hubiera un 

incremento.  

El debate de Mateo guarda relación con nuestra responsabilidad 

para el dueño para cuál es puesta a nuestro cargo. En esta versión 
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hay sólo dos grupos. 1) Esos que usan lo que reciben sabiamente y 

2) esos que no hacen. 

Mateo sólo habla acerca de tres personas y sus acciones. En su 

versión, cada uno recibe una cantidad diferente de la que ser 

responsable. Pero, basado en la respuesta del dueño, no es 

importante cuánto uno recibe. Lo que es importante es lo que usted 

hace con eso. Sí, algunas personas reciben más. Sí, algunas 

personas son capaces de manejar más responsabilidad. El enfoque 

no está en cuanto es dado o cuánto es ganado. El enfoque está en 

ya sea o no lo que es recibido aumenta en el valor. Aun ganando 

interés representa un uso sabio de lo que ha sido recibido. 

Pero ninguno de esto es posible sin la acción original del líder o el 

dueño para dar a la mina, o talento, (los recursos) para los 

sirvientes. Ambas historias involucran una persona clave a 

proveerles los recursos a los otros. Ambas historias incluyen 

aquellos que recibieron lo que fueron dadas y no hicieron nada. 

Ambas historias incluyen aquellos que recibieron lo que fueron 

dadas e hicieron lo que podrían para aumentar su valor. Lucas 

también incluye un grupo que despreció lo que fue dado. No 

quisieron al individuo como su gobernante, así es que 

completamente denegaron lo que era dado.  

La verdad es que todos en este mundo reciben recursos de Dios. 

Nuestra misma vida es un regalo de Dios. La salvación de nuestro 

pecado es un regalo de Dios. Estos regalos están disponibles para 

todo. Pero tantos hoy son como esos en la versión de Lucas que 

oyen la verdad y la deniegan. Pablo discute esta realidad en 

romanos 1-2. Todo el género humano ha recibido el conocimiento 

de la existencia de Dios. Tantos lo deniegan o no hacen nada.  

Los otros reconocen el regalo, pero son imprudentes con él. Son, 

espantosos, ignorantes o egoístas; Ninguna de esos son excusas 

aceptables para sus acciones. El miedo es una trampa que creamos 

para nosotros mismos, más a menudo de una falta de 

conocimiento. Tememos a lo que no sabemos. Si los trabajadores 

en Mateo habían tomado tiempo conocer al dueño y observar las 
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acciones de los demás, pudieron haber vencido ese miedo. La 

ignorancia nunca es una excusa. Revela que somos no dispuestos o 

demasiado perezosos para hacer lo que es necesario a ganar la 

información correcta. El egoísmo como una excusa es obvio. 

Justamente no queremos mirar más allá de nuestro ego. 

¿Cómo esto guarda relación con la misión de Dios? Jesús vino a la 

tierra para una razón. Él vino a establecer el reino de Dios, para 

recibir la corona como gobernante del reino de los cielos y 

asignarles el trabajo y los recursos a aquellos que se convierten en 

ciudadanos del reino. Aun como él comenzó el proceso había 

aquellos que le denegaron como rey. Habían recibido la verdad, las 

explicaron las profecías para ellas, y fueron advertidas del error 

que hacían. Todavía, denegaron la verdad y fueron juzgados. 

Hubo esos que oyeron y vinieron sólo para los beneficios que 

podrían recibir. Tantos vinieron para la sanación y no hicieron 

nada con lo que fueron enseñados. Jesús les dio aviso que sólo le 

quisieron como su rey por los beneficios que podrían recibir. No 

tuvieron interés en compartir con otros, ningún interés en 

considerar su responsabilidad a usar lo que recibieron, ninguna 

comprensión de lo que estaba por delante. 

Además, hubo esos que vieron la verdad y se invertían en el reino. 

Arriesgaron todo lo que tuvieron a fin de que podrían recibir de 

Jesús el céntuplo que los prometió en el futuro. Escucharon acerca 

de plantar semillas y entendieron que la mejor forma a la que ganar 

acceso a todo lo que el Padre tuvo para ellos era dejar suelta lo que 

tuvieron y lo invierten. 

Lo que es fascinante acerca de esta idea de invertir es que no está 

todo el tiempo acerca del cual hago, sino que también lo que 

permito ser hecho a través de mí. Esto guarda relación con el 

comentario del dueño para el que no hizo nada. Aun dando lo que 

él tuvo para los otros para usar habría dado como resultado una 

bendición (Mateo 25:27; Lucas 19:23).  
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Dios no tiene interés en cuánto producimos sino en cuan dispuestos 

estamos a invertir. Esta idea es más enfatizada en la parábola del 

hacendado que contrató trabajadores en la mañana, en la media 

mañana, en la tarde meridiana, media y cerca del fin del día (Mateo 

20:1-16). Todo el mundo que estaba dispuesto a ir y trabajar 

recibió una bendición para su voluntad para invertir lo que 

tuvieron, ya sea una hora o un día entero. 

Es un recordatorio para mí como un misionero que no es acerca de 

la grandeza de mi habilidad a realizar. Se trata de la extensión de 

mi voluntad para el servicio. Es acerca de invertir lo que tengo, 

donde estoy, por cualquier medio posible disponible a fin de que la 

cosecha crecerá y habrá un incremento. Hay tiempo cuando tendré 

que ceder mi control y recursos para los otros para tener un 

incremento. Dejo mis habilidades, mi dinero y mi tiempo estén 

disponibles según sea necesario, cuando sean necesario, y donde 

sea necesario. 

Hay otros tiempos cuándo podré actuar más directamente. Seré el 

que es testigo, seré el que imparte la enseñanza, seré el que 

predica. Pero ninguno de esto ocurrirá si no tomo lo que Dios me 

ha dado y lo pongo en trabajo para Su Reino y honor.  

Los recursos que he recibido no deben ser escondidos, deben ser 

invertidos. 

BS – Lea Eclesiastés 11:1-6. Hay tres locuciones que son 

significativas en este pasaje. 

Lance su pan en el agua y después de muchos días se lo devolverá 

a usted 

Dé pues usted no sabe cuándo puede venir el desastre 

Cualquier persona que observe el viento, no plantará; Mira la nube, 

no cosechará 

Reflexione sobre ellos y cómo tienen relación para invertir 

sabiamente   en el reino de Dios. 



31 
 

MA – Misiones es acerca de usar recursos e invertirlos a fin de que 

los otros se beneficiarán. ¿Qué tiene usted, que tiene su iglesia que 

puede ser invertida pues alcanzar a otros? ¿Cómo esa inversión 

resulta en beneficios aumentados para usted, su iglesia y para 

Dios? 

PR – Piense acerca de lo que Dios le ha dado. ¿Está usted usándolo 

sabiamente? 

 

La pasión 29 - ¿La Izquierda o la Derecha? 

¿La Cabra o la Oveja? ¿Quién soy? 

Mateo 25:31-46 

Ésta será la última parábola de Jesús antes de la Pascua. Él discute 

el juicio al final de los tiempos y usa las cabras y las ovejas para 

ilustrar lo que él tiene que decir. Las cabras están destinadas al 

castigo y las ovejas para la recompensa. ¿Sino por qué usa estos 

animales para su parábola? ¿Cómo guarda relación esta selección 

de animales con las razones dadas para la separación y la base de 

su juicio? 

Cuando vivimos en Sierra Leona, las personas criaban cuatro tipos 

de animales para comida. Lo más común eran pollos. Era lo más 

fácil para criar y requirieron el esfuerzo mínimo para la 

preparación. El segundo más común era ovejas seguida 

estrechamente por cabras. Estos se usaron para proveer comida, 

pero sólo para ocasiones especiales, así como también otros 

recursos, la lana y la leche. El cuarto grupo era vacuno. El ganado 

era usado para proveer carne, ambos para las necesidades generales 

y los acontecimientos especiales, así como también la leche.  

Las ovejas y cabras siempre me fascinaban por las diferencias 

entre ellos. Las ovejas tendieron a quedarse conjuntamente a 

manadas. Las cabras son más independientes y, aunque la parte de 

una bandada, se desviaría del rumbo y más tarde regresaría. Las 
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ovejas no son usualmente curiosas y evitan a los desconocidos. Las 

cabras tienden a ser más curiosas y anuentes para aceptar comida 

de desconocidos. Cuando hay peligro las ovejas se agrupan para la 

protección y soporte. Las cabras tienden a escapar y buscar 

escondites. Otro artículo de interés. Las ovejas saben la voz del 

pastor y responden más fácilmente a esa voz que las cabras.  

Estos rasgos parecen correctos para la parábola de Jesús y el 

proceso de juicio. Las ovejas representan aquellos que viajan en 

tropel conjuntamente para seguir la verdad. Son caracterizados 

como de apoyo y enfocado la atención en ser del grupo. Cuando 

separado quieren regresar al grupo. Tienen mejor probabilidad de 

hacer lo que se espera de ellos y siguen el ejemplo del pastor. Las 

ovejas representan aquellos que siguen la fuente verdadera de la 

verdad. Se comportan al modo del pastor. Desde Jesús, sí mismo, 

alimentó lo hambriento, vestir lo desnudo, invitó todo a Su casa y 

cuidó de lo enfermo y encarcelado, aquellos que hacen lo mismo 

son las ovejas que oyen la voz del Señor y siguen Su ejemplo. 

Las cabras representan aquellos con una actitud independiente, 

aquellos que buscan su propio camino. Aquellos que están pronto 

para desviarse del rumbo, creyendo que en cualquier momento 

pueden reincorporarse al grupo. Su enfoque no está en lo que el 

pastor quiere sino en sus necesidades, sus ideas. Las cabras, aun 

cuando son parte de una bandada, se desvían del rumbo o actúan 

independientemente de la bandada. Como consecuencia no siempre 

hacen lo que los demás hacen. Aun estando previstos con un buen 

ejemplo, no hacen como deberían. No entienden las necesidades de 

otros ni están descritos como aquellos que fácilmente siguen el 

ejemplo del pastor. El juicio de Jesús sigue esta idea. 

Ahora introduzcamos esto en nuestro tiempo. ¿Qué quiere decir ser 

una oveja o una cabra? ¿Cómo guarda relación con lo que hago 

como un misionero o como un cristiano? 

La respuesta es realmente muy simple y todavía profunda. Las 

ovejas siguen al Pastor. Al único pastor verdadero en este caso. 

Como un cristiano sigo el único camino verdadero hasta Dios, 
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Jesús. No hay otro camino y ninguna otra opción. En seguir a 

Cristo, soy esperado compórtate bien como él hizo hacia aquellos 

alrededores de mí.  

Esto involucra dos formas de comprensión de lo que quiere decir 

para proveer con ropa, alimentar y cuidar de otros. Lo más obvio 

es proveer ropas, comida y agua para el cuerpo, y cuidar de la 

seguridad y la salud de aquellos en la necesidad. El segundo 

concepto es ocuparse de sus necesidades espirituales. Aquellos que 

no son parte de la bandada están desnudos. Su pecado los ha 

expuesto y necesitan estar vestidos en la verdad de amor de Dios. 

Se mueren de hambre; Quiénes son y lo que están haciendo es dar 

como resultado una hambruna espiritual, una carestía espiritual. 

Están también bajo ataque y viven en una prisión permanente cuyo 

carcelero es Satanás. Diariamente son subordinados al impacto de 

su pecado y el daño que hace al alma. Necesitan que nosotros 

vengamos y los sanemos y les mostremos la dirección a la libertad. 

Las cabras son aquellos que con facilidad no siguen el pastor ni 

aceptan su dirección. Siguen sus conceptos de derecho y mal. 

Sirven a cualquier dios o concepto de verdad que cumple con su 

apetito en ese momento. Esto representa otra diferencia entre 

ovejas y cabras. Las ovejas tienden a comer sólo hierba. Las cabras 

forrajearán y comerán hojas, corteza, hierba y muchas otras cosas. 

Simbólicamente las cabras siguen cualquier verdad, creyendo que 

cualquier carretera puede ser una carretera para Dios. Hay 

preocupación pequeña para aquellos alrededor de ellos o siguiendo 

el ejemplo de Jesús. Hacen bien para los otros no por el bien de 

aquellos en necesidad sino para satisfacer sus deseos y sus metas.  

Ahora de regreso a la pregunta arriba. ¿Qué quiere decir para ser 

una oveja o una cabra? Como un cristiano mi meta es ser una 

oveja. Uno que sigue íntimamente mi Señor y Su ejemplo. Uno 

que sale en pos de la verdad y es involuntario para vagar lejos, 

pero más bien mantener contacto cercano con la verdad y aquellos 

que siguen la verdad. Al mismo tiempo hay un gran deseo para 

compartir esto con otros a fin de que recibirán los mismos 

beneficios. Esto no es acerca de cómo proveeremos para las 
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necesidades de otros y las traemos la verdad para ellas. Es acerca 

de cómo seguimos la verdad y así también la revelamos a los otros. 

¿Soy yo una oveja que verdaderamente sabe el Señor de tal manera 

que otros verán la verdad y recibirán la ayuda que el Señor desea 

proveer a través de mí, una de Sus ovejas? 

Esta parábola es un recordatorio, un recordatorio muy claro, del 

peligro que existe en el mundo, el peligro de verdad falsa y la 

trampa que existe en esa. Siempre pensé que las cabras dan la 

apariencia de ser más listas que las ovejas hasta que comencé a 

mirarles y observarles más estrechamente.  Me di cuenta de que su 

independencia realmente las expone a los peligros de una 

naturaleza mortífera. Los peligros que las dejaron aislada, sin 

protección y sumamente vulnerable, más vulnerable que cualquiera 

de las ovejas que he observado. 

Así es que debo tomar tiempo salir a buscar a las cabras. Aquellos 

que están desnudos, sedientos, hambrientos, y enfermo. Son las 

que están arrestadas y necesitan que una oveja las rescate. Ser una 

oveja en el rebaño de ovejas del Señor me dará grandes 

oportunidades para hacer eso. 

Una observación final queda para ser presentada. En esta parábola, 

las bandadas de las cabras y las ovejas están hechas de las 

naciones. Todas las naciones serán presentadas ante el Pastor para 

ser juzgadas. Esto quiere decir que aquellos que están perdidos, 

enfermos, hambrientos y arrestados están entre todas las naciones. 

Así es que como una oveja buena y fiel debo estar listo a ir donde 

las cabras están y las ayudan a ellas a convertirse en ovejas. Debo 

estar listo para ir dondequiera que Dios me envía y haga el trabajo 

de una de Sus ovejas. 

BS – Lea a Ezequiel 34:1-22. Involucra una descripción de meta de 

Dios de congregar las personas perdidas y dispersadas de Israel de 

regreso a la tierra prometida. Compare este pasaje con la parábola 

de Jesús. Lea también Job 31:16-21. Considere lo que Job usa a 

evaluar su relación a Dios y viviendo según la verdad absoluta. 
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MA – El juicio descrito aquí por Jesús involucra a las personas de 

cada nación. En todas aquellas naciones hay aquellos que son 

cabras y aquellos que son ovejas. Considere el hecho que, para 

todo a tener chance de oír, alguien tiene que salir de casa (su 

nación) para ir a los otros (aquellos de otra nación). ¿Cómo guarda 

relación esto con la necesidad que usted y los otros estén 

involucrados en misiones? ¿Cómo se trata este a ser una oveja en 

el rebaño de ovejas del Señor? 

PR – Tome algún tiempo para reflexionar sobre qué clase de 

comportamiento usted exhibe hacia las personas alrededor de 

usted. ¿Es eso consistente con esos de una cabra o una oveja? 

¿Cómo puede usted convertirse en un mejor miembro de la viña 

del Señor (la familia) y le puede extender la mano a las cabras de 

este mundo? 

 

La Pasión 30 - Conspirando para el fracaso 

Mateo 26:1-5 (Marcos 14:1-2; Lucas 22:1-2  

En los inicios de la década 1990 una guerra extraña empezó en 

Sierra Leona. Tuvo aspectos políticos que sugirió una lucha civil 

para mejorar el bienestar de la gente. Pero tuvo raíces más 

profundas en la avaricia y el deseo para el poder. El área donde 

esta guerra extraña comenzó estaba en el área de minería del 

diamante en el sudeste. Lentamente sobre los años esta pelea 

esparció hasta infectar al país entero.  

Pronto se aclaró que la salud y el bienestar de la gente era de poco 

interés para aquellos involucrados en perpetuar la pelea. También 

se volvió aparente que hubo poco respeto para la religión. Los 

cristianos fueron a menudo a los que se apuntó por su asociación 

con extranjeros. Se creyó que escondieran tesoro que había sido 

ganado a través de esa asociación. Se volvió peligroso ser un 

cristiano y ser atrapado por los rebeldes. 
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Nuestros pastores y nuestros estudiantes de las Iglesias Wesleyanas 

tuvieron algunas decisiones muy difíciles para hacer. Muchos 

dependieron de ellos para el ánimo y la enseñanza en la palabra de 

Dios; Para el consejo y la ayuda en los tiempos difíciles y buenos 

de la vida. Algunos decidieron que el riesgo era demasiado grande 

y dejaron el área, aun yendo a otros países cercanos. Pero tomaron 

su fe con ellos y ayudaron a echar a andar iglesias en esos países; 

Los países donde siendo un cristiano fue también peligroso, sino 

por una razón muy diferente. En Guinea y Senegal la religión 

estatal es mahometismo. Siendo un cristiano y tratando de 

convertir los otros a la Cristiandad es peligroso. Aún, a pesar del 

peligro compartieron su fe. Hoy hay varias iglesias en esos países 

como resultado de su temeridad en proclamar la verdad. 

Sin embargo, otros escogieron quedarse en sus pueblos. 

Continuaban predicando y enseñando a las personas. Algunos de 

ellos pagaron cariñosamente. Un graduado de la Escuela de la 

Biblia se convirtió en el pastor de la Iglesia Wesleyana en un 

pueblo particular. Cuando los rebeldes vinieron, acorralaron a 

algunos de los cristianos y les llevaron a la iglesia donde los 

asesinaron. Una de ellos fue la esposa del pastor. Otro estimado 

amigo tuvo un arma puesto en su boca. Amenazaron con dispararle 

si no les decía donde el dinero estaba guardado. Él dijo que no 

hubo dinero. Jalaron el gatillo, pero el arma falló el disparo. Mi 

amigo está todavía vivo y se convirtió en el líder Nacional de la 

iglesia. Durante este tiempo de guerra y persecución al menos 40 

iglesias nuevas fueron plantados. 

En ambos casos, aquellos involucrados sabían que estaban 

corriendo peligro, pero prefirieron seguir el ejemplo de Jesús y 

colocar sus vidas en las manos de Dios. Sabían que si siguieron 

este ejemplo el resultado estaba garantizado, y ya sea vivo o 

muerto el nombre de Dios sería proclamado, las personas oirían la 

verdad. Sabrían que Dios los amó y tuvo el poder para salvarlos, 

tomarlos de muerte eterna para la vida eterna. 

También supieron que los planes de aquellos que odió Dios 

fallaba. La iglesia no se destruía. La verdad no era silenciada. En 
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lugar de eso, los planes hechos para la destrucción realmente 

dieron como resultado vida para muchos más. 

Esto es con lo que trataba Jesús. Los fariseos planificaban Su 

muerte y Jesús la supo. Pensaban quitarle en secreto, pero eso no 

iba a ocurrir. No importa cuán quedamente cumplieron con su plan 

que la toda persona sabría. Y ese es lo que sucedió. Los planes 

hechos y cumplidos en secreto no permanecieron secretos. Pilato 

convirtió el proceso judicial en un espectáculo público. El castigo 

no fue efectuado en una celda oscura sino en una montaña para 

todos a ver. No ocurrió en un día quieto con nadie disponible para 

ser testigo de los acontecimientos, pero en el día más ocupado del 

calendario del mundo judío. Las personas de todas partes del 

mundo estaban allí ese día.  

El punto de partida, la traición, que había comenzado en secreto, se 

convirtió en un acontecimiento que el mundo entero observó. En 

lugar de proveer una oportunidad para que los fariseos recobren su 

control, por siempre destruyó su poder. Expuso para todo el mundo 

la hipocresía que existió. Pensaron que tuvieron una pista interior a 

través de Judas, con lo que terminaron fue algo completamente 

diferente. Su pasaje secreto se los llevó a la arena pública donde 

todo podría ver y pudo saber la magnitud del amor de Dios y la 

realidad del sacrificio dada para todos nosotros. 

Ésta es la realidad de mundo en que nosotros vivimos y la meta de 

Satanás, destruir tan silenciosamente como posible. Somos 

ingenuos para pensar que no hay oposición. Somos ingenuos para 

pensar no hay riesgo en ser un cristiano.  

Hay aquellos que traman la ruina, restricción y la eliminación de 

aquellas que son designados cristianos. No quieren que nosotros 

salgamos en defensa de la verdad. Crean reglas para restringir 

nuestra fe. Tratan de destruir nuestra vida a fin de que los otros 

estarán asustados para oír. Lo hacen con connotación, la hacen con 

insinuación, la hacen con amenazas evidentes.  
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He vivido en un país donde era peligroso ser un cristiano. He 

vivido en países donde es seguro ser un cristiano, en el nombre, 

mientras usted no se vuelve demasiado radical con su fe y decirles 

a otros. He vivido en un país donde el término “cristiano” ya no 

tiene cualquier significado. Tantos se han decidido evitar 

declararse a favor de Cristo, que cuándo alguien toma una posición 

para Cristo esos alrededor de ellos no tiene idea acerca de lo que 

hablan. 

Tantos de nosotros expenden un gran trato de tiempo y la energía 

para evitar ser notados, para evitar encontrarnos en el conflicto con 

el mundo alrededor de nosotros. No queremos ponernos en 

evidencia como un seguidor de Jesús. Un discípulo. 

Para Jesús no hubo ocultamiento. No hubo reblandecimiento de la 

verdad. No tuvo importancia lo que aquellos que complotaron su 

muerte pensaron. Lo que tuvo importancia era lo que quiso Dios. 

Lo que tuvo importancia fue las personas que necesitaron ver y oír 

a una persona verdaderamente comprometida, verdaderamente un 

seguidor de Dios. 

Es realmente un reto para mí. Un reto para afrontar la realidad de 

oposición. ¿Qué decidiré? ¿Me escaparé y me esconderé, no 

diciendo nada, o tomaré una posición y me veré, hablando 

claramente antes de los otros la razón para mi fe? 

¿Sé y acepto el hecho de que hay aquellos que verdaderamente me 

odian para mi fe en Dios? 

¿Estoy listo a afrontar ese hecho y colocar mi vida en las manos de 

Dios sin importar el riesgo? 

BS - Lea Salmos 2, 21; Jeremías 26 

David estaba familiarizado con amenazas para destruirle. Saúl y 

otros le persiguieron en momentos diferentes para destruirle. 

¿Cómo manejó David estas amenazas? 
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Jeremías fue amenazado con muerte para hablar las palabras de 

Dios. Él fue escatimado, pero Urías no. ¿Por qué escatima Dios 

uno y no otro? ¿Qué impacto, si cualquiera, tiene esto en la verdad 

de Dios? ¿Hace una diferencia en el estado de nuestra alma y la 

relación con Dios? 

MA - Daniel fue amenazado con muerte por su fe en Dios. Él 

prefirió desafiar a los líderes y continuar clamando a Dios (Daniel 

6). Él fue escatimado. Otra vez la pregunta: ¿Por qué se escatima 

uno y otro es salvado? ¿Piensa usted que Daniel estaba listo a 

morir por su fe?  

PR - La pregunta para usted y para mí es así de simple, ¿estoy listo 

a morir para mi fe, para mi relación con Dios? 

 

La pasión 31 - La Buena Basura 

Mateo 26:6-13 (Marcos 14:3-9; Juan 12:1-11) 

En realidad ¿Qué valor tiene la persona al lado de ti? ¿Qué estaría 

usted dispuesto a darles o ceder para mostrarles qué tan valiosos 

son? ¿Qué usa usted para evaluar el valor de lo que ha sido dado a 

usted o para usted? 

Cada año nosotros somos confrontados con este set de preguntas 

más a menudo que nos percatamos. Se nos pide expresar de 

maneras diferentes y en tiempos diferentes el nivel de valor que 

colocamos en aquellos alrededor de nosotros. Solo por diversión 

déjeme sugerir una lista de oportunidades disponibles que nos 

permiten expresar a los otros cuánto los apreciamos. 

1. La Navidad – Esta está en la cima de la lista. Estamos todos 

familiarizados con la fuente de Navidad. Celebramos la 

donación del máximo regalo de todo el tiempo y la expresión 

de Dios de lo que él estaba dispuesto a hacer así es que 

entenderíamos cuánto él nos aprecia, Su creación. 
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2. Los cumpleaños (o en algunas culturas, los ritos específicos de 

pasaje) – Estos tiempos, ya sea que se celebran anualmente o 

en puntos específicos en el desarrollo de uno, provee una 

oportunidad para hacerle a una persona sentirse especial. Es un 

tiempo para reconocer su lugar como parte de la familia o 

como parte de un grupo.  

3. Las graduaciones – Aquí tomamos el tiempo para hacer a una 

persona saber que nos enorgullecemos de ellos y sus logros. 

Usamos regalos para expresar el valor que colocamos en ellos 

y lo que han logrado. 

4. Los aniversarios – Estos son acerca de recordar a una persona 

que es importante a nosotros y los acontecimientos que nos 

conectan a esa persona. El matrimonio es lo más común de 

tales acontecimientos. Los aniversarios usualmente reflexionan 

sobre el valor del acontecimiento original y luego aumentan en 

valor como cada año pase. (Las listas de regalos anuales 

reflejan valor acrecentante cada año, por ejemplo, el regalo del 

primer año es papel, del año cincuenta es oro.) Los años de 

servicio y la jubilación son otros ejemplos de este tipo de 

donación. 

5. El día de madres/padres /niños – Tales oportunidades se tratan 

de expresar el valor que colocamos en los tipos específicos de 

relaciones. Los ejemplos de otros podrían ser el día de 

secretario, maestro, y pastor etcétera. La naturaleza del regalo y 

más especialmente la actitud en la cual es dado y la cantidad de 

pensamiento involucrado en seleccionar el regalo reflejarán el 

valor que colocamos en la persona siendo reconocida. 

6. Los entierros – en este trasfondo un regalo expresa el valor que 

una persona tuvo en nuestras vidas en términos de la naturaleza 

de la relación, la longitud de la relación y el impacto que la 

relación tuvo en nosotros. Es interesante que ocurre cuando la 

persona que recibe no tiene conciencia de lo que ha sido dado. 

No es un regalo dado a beneficio del que tratamos de honrar, 
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pero para hacer a otros conscientes del valor de esa persona a 

nosotros. 

Mientras hay otros tipos de donación, el enfoque aquí es donación 

que está definido por nuestra relación a otra persona, una manera 

de expresar su valor a nosotros. Lo que es interesante notar es el 

evento de dar que está ausente de esta lista. Esto es porque no 

involucra la donación o intercambio de regalos. Guarda relación 

con el regalo de Jesús de Su vida en la cruz, la última expresión del 

valor que una persona colocó en la vida de otro.  

Así es que volvamos a las preguntas: 

En realidad ¿Qué valor tiene la persona a su lado? ¿Qué estaría 

usted dispuesto a darles o cederles para mostrarles qué tan valiosos 

son ellos? ¿Qué usa usted para evaluar el valor de lo que ha sido 

dado a usted o para usted? 

En este mismo día en esta casa que una persona optó por no 

esperar hasta el entierro para expresar su amor, para dejar todo el 

mundo saber qué tan importante Jesús era para ella. Ella derramó 

en su cabeza y sus pies un perfume muy caro. Un perfume tan 

aromático que dentro de los minutos todo el mundo sabía lo que 

ella había hecho y tuvo que decidir lo que pensaron acerca de su 

acto. Algunos pensaban que era extravagante por lo menos; Los 

otros sintieron que fue un desperdicio de un recurso valioso que 

pudo haber sido vendido para ayudar a otros; Los otros eran 

silenciosos y prudentes.  

¿Fue eso extravagante? ¿Fue eso un desperdicio? ¿Qué representó 

este regalo realmente? 

Recuerde que si ella lo había vendido a eso y había usado el dinero 

para ayudar a los pobres eso no habría cambiado un hecho. En 

algún punto alguien tendría que abrir la botella y verter su 

contenido encima de su cuerpo. La cantidad usada no es 

importante, pero el hecho es que eventualmente alguien tuvo que 

hacer uso del perfume.  
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¿Entonces por qué estaban algunos indignados? ¿Por qué sentían 

algunos que fue extravagante? 

La razón más obvia es que no fueron los que recibieron el regalo y 

el honor (Culturalmente tal regalo y las acciones realizadas 

representaron un honor significativo), o aun el dinero que el regalo 

representó. Judas estaba molesto sólo porque él no tendría acceso a 

parte del dinero a ser ganado por su venta. Los otros pudieron 

haber estado molestos porque probablemente fueron celosos. ¿Por 

qué Jesús y no yo? (Esto sería especialmente cierto de cualquier 

fariseos, escribas y sacerdotes que pudieron haber estado presente). 

Y los otros estaban molestos porque no tuvieron una oportunidad 

para obtener el perfume y disfrutarlo. Todo fue a Jesús y así es que 

quedaron excluidos. 

Para mí, la pregunta más profunda es ésta: ¿Cuándo representa un 

regalo verdaderamente cuánto aprecio quién usted es o cuánto 

aprecio mi relación a Dios? ¿Eso se trata de la cantidad o de 

calidad o ambos? Creo que la respuesta es ambos. Hasta que el 

regalo represente un sacrificio verdadero de quiénes somos y de 

nuestros recursos no es un regalo verdadero. Es cuando nos 

sacamos a nosotros mismos, nuestro orgullo, nuestras metas, 

nuestros derechos y luego tomamos la decisión acerca de qué, 

cuándo y cómo dar, que el regalo tenga valor. Es cuando 

evaluamos nuestros recursos y preferimos usarlos para honrar a 

otra persona, que el regalo tiene valor. De hecho, el regalo 

verdadero a menudo no involucra una decisión consciente acerca 

del costo y los recursos. Cuando los niños pequeños dibujan un 

cuadro, usando todo su tiempo, todos sus recursos, dar a su madre 

o padre un cuadro que dice que le amo, ese es un ejemplo de un 

regalo verdadero.  

Recuerde lo que dice Pablo en 1 corintios 13. Mis habilidades, mis 

sacrificios, no tienen valor si mi motivación, mi propósito está mal.  

Muchas veces personas han hecho comentarios sobre lo que hemos 

prescindido como una familia para ser misioneros. Vendimos 

nuestra casa, nuestro carro, nuestro mobiliario, entregamos las 
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comodidades de nuestro país y dejamos a nuestra familia 

extendida. Para muchos eso suena como una forma increíble, 

extravagante, aun antieconómica a manipular nuestras posesiones. 

¿Qué piensa usted? 

La evaluación del regalo de Jesús de perfume fue mucha 

desemejante de ese alrededor de él. Él vio el futuro y el ministerio 

que sería posible por el regalo, y el ejemplo previsto por uno que 

dio el regalo. Este regalo se convertiría en un ejemplo para todo a 

seguir. Declaró para todo el tiempo que cualquier cosa dada a Dios 

nunca estaría perdido o inútil. Más bien, tales regalos de abandono, 

la extravagancia, de desperdicio aparente daría como resultado una 

mayor proclamación de la verdad, del valor del regalo de Dios, y 

da como resultado bendiciones especiales para esos que dan de tal 

modo. 

Dios dio extravagantemente; Él dejó cielo, vivió con nosotros y 

murió para nosotros. Ese regalo continúa produciendo beneficios 

increíbles para Dios y para esos que benefician del regalo. 

Nosotros somos desafiados para dar extravagantemente, sabiendo 

que cualquier cosa dada con esta actitud producirá grandes 

beneficios. 

Algunas formas de dando regalos parecen bien, pero representan 

vida y pensamiento restrictivo. Sólo impactan un momento 

individual. Excepto dar, dar que representa un sacrificio de mí 

mismo y mis recursos, tiene la habilidad a afectar este momento y 

luego iniciar una cadena de acontecimientos que los toques unos 

lugares y círculo de gente en continuo aumento.  

Otra vez, revise las preguntas y considere dónde está usted en su 

actitud acerca de dar que podría aparecer un poco extravagante. 

En realidad ¿Qué valor tiene la persona a su lado? ¿Qué estaría 

usted dispuesto a darles o cederles a para mostrarles qué tan 

valiosos son ellos? ¿Qué usa usted para evaluar el valor de lo que 

ha sido dado a usted o para usted? 
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BS - Compare esta historia del regalo del perfume con la historia 

de dos centavos de la viuda (Lucas 21:1-4). ¿Cómo son iguales o 

diferentes? Evalúe cómo da usted en contraste a estas dos mujeres.  

PR - ¿Cual es su actitud hacia dando regalos? ¿Hay algo que usted 

tiene que otros consideran de gran valor? ¿Cuáles son sus planes 

para este artículo? ¿Por qué está usted aferrándose a eso? 

MT - ¿Qué hay en su vida que, si usted lo entregó, revelaría a los 

otros su compromiso total a Cristo? ¿Al otro lado de la pregunta, 

hay algo en su vida de lo que usted se agarra que impide a Dios a 

lograr Su trabajo a través de usted? 

Un pensamiento interesante a recordar es que cuando uno da 

extravagantemente a Dios, Él está listo a bendecir y usar a esa 

persona extravagantemente. El día que tomamos la decisión para 

vender, ceder y salir de casa no tuvimos ninguna idea de lo que 

Dios había planeado para nosotros. Ahora como volvemos la 

mirada atrás sobre los años y vemos lo que Dios ha hecho, nos 

percatamos justamente cuánto más hemos ganado y logrado porque 

preferimos dar en una forma que otros podían haber considerados 

extravagante. 

 

La pasión 32 - Traicionado por Defecto 

Mateo 26:14-16, Marcos 14:10-11, Lucas 22:3-6 

¿Qué vale su fe? ¿Qué aceptará usted para traicionar su creencia? 

Esto no es lo mismo como lo que sacrificará usted por su fe. Esa 

pregunta se ocupa de lo que pagaremos a mantener nuestra fe 

haciendo frente a amenazas y pérdida potencial para mantener su 

posición como un cristiano. 

En otras palabras, la pregunta pide qué soborno aceptará usted para 

hacer la vista gorda, negar su relación a los otros en un grupo, 

creencia o una actividad. Este tipo de actividad es muy común en 
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círculos políticos. Es el trabajo de espías y traidores. Las personas 

que, por un precio, gustosamente usarán su posición, para vender 

el grupo o sus miembros para ganancia personal; Especialmente si 

puede hacerse sin ser atrapado, a fin de que uno continuamente 

puede recibir pago o beneficios para su traición. 

La traición trae beneficios falsos en ambos extremos, si el grupo 

siendo traicionado gana mayor poder, posición o beneficios, uno 

puede participar en la buenaventura. Al mismo momento que el 

estatus es ganado con el grupo al que los vendo. Valoran la 

información secreta de lo que está marchando equivocado, el 

conflicto interior y cualquier otra información que los ayuda a 

crear control y un sentido de superioridad en relación al grupo. 

La traición existe en muchos niveles. Lo más serio es eso de un 

traidor o un espía; Una persona que es de un grupo, pero usa su 

posición y relaciones para ganar dinero o poder de alguien que está 

opuesto al grupo. Las dos relaciones son desarrolladas solamente 

para el propósito de tomar cualquier cosa que uno puede a 

expensas de esos que han sido engañados. 

Hay un nivel más de traición que existe en este mundo. Es tan 

común que escasamente aun notemos su existencia. Ocurre dentro 

de grupos, organizaciones, aun familias. Ocurre cada vez que una 

persona trata de mantener su relación o asociación en un nivel al 

negar esa misma relación en otro nivel. 

Ocurre en familias cuando un miembro de una familia trata de 

mantener la apariencia de amor con su familia, pero los ignora, los 

evita, y es aun avergonzado por ellos cuando con sus amigos o en 

trasfondos públicos. Ocurre en relación a las personas con quienes 

trabajamos. Actuamos como si disfrutáramos cuando estamos 

trabajando, pero sólo hablamos negativamente de ellos y nuestro 

empleador con esos que no trabajan en el mismo lugar. Lo 

hacemos con amigos. Actuamos como si disfrutáramos su 

presencia, pero cuando en el trabajo o adentro de otros trasfondos 

sociales tenemos una actitud completamente diferente. 
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Esto es especialmente común en lo que se refiere a nuestra fe. 

¿Cuántas personas actúan como si verdaderamente están 

encantadas de estar en iglesia y contentos para participar en las 

actividades de la iglesia, pero cuándo está en el trabajo o la escuela 

está lista a ridiculizar y criticar a la iglesia? Fácilmente vendemos 

nuestra relación con Dios, ¿vendemos nuestra fe por que precio? 

¿Ganando estatus en el mundo, ganando otro paso arriba en la 

escalera de éxito, o viéndose como moderno y corriente en nuestro 

estilo de vida? 

Vendemos a Jesús, no por treinta pedazos de plata sino por alguna 

otra cosa. Queremos ser aceptados por el mundo. Queremos vernos 

progresivos. Queremos algo que el mundo tiene que ofrecer, pero 

con la esperanza que podemos obtener lo que queremos y todavía 

ser parte de la familia de Dios. 

Una de las explicaciones posibles por qué Judas traicionó a Jesús 

es que él esperaba obligar a Jesús a actuar; Para tomar cargo y usar 

Su poder para convertirse en rey y establecer el reino. Él estaba 

dispuesto a traicionar a Jesús para ganar dinero, con la esperanza 

que cuando / si esto ocurriera; su posición en el reino nuevo abría 

más carreteras para el avance. Eso quiere decir que él estaba listo a 

traicionar a ambas partes - traicionando a Jesús a un punto y al 

mismo tiempo listo para traicionar a los sacerdotes y los fariseos 

en el siguiente nivel. Lo que sea que tomara para adelantar su 

posición, él estaba dispuesto a hacerlo. 

Tantos de nosotros actúan asimismo. Estamos listos a traicionar a 

Jesús, para ganar una posición en el mundo, mientras al mismo 

tiempo en condición de traicionar al mundo, siempre y cuando el 

reino de Dios se haga una realidad. Lo desafortunado es que 

nuestra traición conduce a la avaricia, a querer más y más, lo cual 

quiere decir que tomamos mayores riesgos por mayores ganancias. 

Vimos esto ocurrir a un joven que habiamos aceptado como parte 

de nuestra familia. Proveímos ropa y suministros así es que él 

podría ir a la escuela. Le permitimos en nuestra casa como un 

miembro de nuestra familia. Confiamos en él y pensamos que él 
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era honesto. Después de un rato comenzamos a notar errores 

pequeños adentro el dinero que tuvimos en la casa. No lo suficiente 

como para ser un problema. Pensamos que simplemente habíamos 

olvidado cómo gastamos el dinero. Luego las cantidades perdidas 

se volvieron mayores y un día descubrimos que un cierto artículo 

se fue de nuestra casa. Esto condujo al descubrimiento que una 

cantidad de dinero grande estaba ahora perdida.  

No tuvimos explicación hasta que comenzamos a escuchar acerca 

de personas recibiendo regalos abundantes de nuestro amigo. 

También nos enteramos de que él había comprado algunos 

artículos muy caros. Luego el informe vino que alguien le oyó sin 

intención decir que él había tomado el dinero de nosotros. Él había 

vendido nuestra amistad para construir relaciones y cumplir con 

algunos de sus deseos. Ahora que él estaba atrapado, su situación 

cambió drásticamente. Él ya no tuvo acceso a nuestra casa. Él fue 

colocado en cárcel, el dinero que quedó fue recobrado y las cosas 

que él había comprado estaban confiscadas. Él fue señalado como 

un ladrón y su estatus en la comunidad cambió. 

¿Cuándo vendemos nuestra fe? Cuando negamos nuestra relación 

con Dios, cuándo vivimos como si no fuéramos cristianos, cuando 

no somos activos en la iglesia, cuándo tenemos pocos deseos de 

reconocer que somos cristianos, cuando la única vez que actuamos 

como cristianos es cuando estamos en la iglesia o con otros 

cristianos. Cuando hacemos esto vendemos Cristo. Le vendemos 

para el mejor postor. Lo que es tan sorprendente es simplemente 

qué tan fácil que es a hacer esto. 

Cada vez que alguien pregunta quiénes somos y no los dejamos 

saber de algún modo que somos cristianos, traicionamos a Jesús. 

Cada vez que colocamos el mundo y sus actividades antes de estar 

involucrados en nuestra iglesia y su ministerio, traicionamos a 

Jesús. Cada vez que ignoramos las necesidades de aquellos 

alrededores de nosotros y nos rehusamos a contarles sobre el amor 

de Dios, traicionamos a Jesús.  
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Hacemos esto porque tememos perder lo que tiene el mundo a 

ofrecer.  

Aún, no queremos perder la posibilidad de participar en lo que 

Dios tiene que ofrecernos. Tratamos de estar en una posición de 

máxima ganancia posible y estamos listos a recibir nuestros treinta 

pedazos de plata del mundo para nuestra traición de Jesús al tratar 

de mantener nuestro lugar en la iglesia con la esperanza que no 

quedaremos fuera cuando Jesús viene. Somos como los fariseos, 

que en el juicio final le dicen a Jesús acerca de todo lo que han 

hecho para Dios, mientras haciendo todo lo que pueden en ganar 

poder y prestigio en el mundo. Jesús les dijo que él no los conoce. 

Fueron tratados como mentirosos, aquellos que venden la verdad 

para ganancia personal. 

¿No nos damos cuenta de que Dios ve lo que estamos haciendo? Él 

ve cada traición, cada acción diseñada para recibir los treinta 

pedazos de plata a expensas de nuestra relación a él. El suicidio de 

Judas resume la realidad de la situación. Cuando traicionamos a 

Jesús cometemos suicidio espiritual. No podemos contar con 

ambas alternativas. No podemos engañar el mundo y Dios. En 

realidad, la única persona siendo engañada somos nosotros 

mismos.  

No tiene importancia lo que tratamos de ganar por nuestra traición. 

Dios sabe lo que ocurre. Él sabe lo que estamos haciendo. Las 

buenas noticias son él es paciente y amable. Él nos dará cada 

oportunidad para caer en cuenta del peligro de nuestra acción. 

Jesús incluyó a Judas en la comida de Pascua, le trató como su 

amigo, le incluyó como una de la familia, y aun le lavó sus pies. Él 

le dio a Judas cada oportunidad para ver lo que él arriesgaba.  

¿Sabemos lo que nos arriesgamos con nuestra traición?  

Como un misionero debo entender este asunto. Estoy en otro país. 

Ya me ocupo de una montaña de asuntos culturales. Estoy 

luchando para ser aceptado y siendo un cristiano a menudo 

complica el asunto. Como un cristiano represento una amenaza real 
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para las creencias y los deseos de aquellos alrededores de mí que 

no son cristianos. Mi misma presencia y mensaje incluye una 

negación de su vida y las creencias. Sería tan fácil cubrir 

completamente esto para el bien de ganar un lugar en la sociedad.  

Concedido, en algunos países y religiones tal honradez puede ser 

peligrosa y mortal. Pero es eso más diferente de lo que Pablo y los 

demás afrontaron como proclamaron la verdad. Su intrepidez los 

pone en riesgo, pero también les gano respeto. También proveyó a 

Dios de lo que él necesitó actuar. Sí su honestidad dio como 

resultado rechazo y a veces ataque físico. Pero también resultó en 

personas respondiendo porque no estaban dispuestas a traicionar a 

su Señor por el bien de su seguridad. 

¿Sabemos lo qué nos arriesgamos con nuestra traición? 

Si traiciono la verdad, si traiciono Su Señoría, luego pierdo el 

derecho a hablar. El mensaje se vuelve manchado. Aquellos que 

me oyen no escucharán porque han visto mi debilidad, mi miedo y 

así también tratan a Dios como débil y el mensaje como vacío. 

¿Quién querría seguir la fe de tal persona? ¿Quién querría escuchar 

el mensaje de tal persona? ¿Entonces es una sorpresa por qué las 

personas no quieren venir a la iglesia? ¿Es una sorpresa que no 

quieren oír el evangelio? ¿Es una sorpresa que no responden? 

BS – Lea Juan 6:61-19. Algunos de aquellos siguiendo a Jesús 

luche contra la enseñanza que reciben. ¿Por qué fue la enseñanza 

tan dura para ellos? ¿Por qué prefirieron traicionar a Jesús? ¿Qué 

tan importante está la naturaleza de creencia de uno en 

ayudándoles a permanecer fiel? 

MT – En 1 corintio 9:23 Pablo da testimonio de que él se 

convertirá en todas las cosas para todas las personas para 

conquistar a algunos. ¿Es posible esto sin traicionar la verdad? 

¿Cómo uno puede vivir en otra cultura sin traicionar la verdad para 

ser aceptado? 
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PR - ¿entiendo verdaderamente el impacto de mis acciones cada 

día, cada vez que escojo no vivir como un hijo de Dios? Tengo por 

entendido que cada vez que escojo no obedecer, escojo para no 

compartir la verdad, servir a Dios, le traiciono en las manos del 

enemigo, ¿algo así como Judas? 

 

La pasión 33 - Vivir por Morir 

Juan 12:20-36  

Entran los griegos. Han venido a adorar, pero quieren algo más; 

Quieren ver a Jesús. Quieren contacto personal con el que enseña 

la verdad. Jesús los ve a ellos y empieza un debate, un propósito 

para la vida y cómo ganar la mayor parte de valor de lo que uno 

tiene. 

El enfoque del debate es una semilla de trigo, el símbolo de la 

vida. Contiene dos posibilidades; Para mantener vida ahora o 

proveer vida para el futuro. Estas dos posibilidades se convierten 

en el punto focal de cómo determinamos que hacer con nuestra 

vida y los resultados que podemos esperar de las elecciones que 

tomamos. 

En realidad, tenemos sólo dos elecciones, sólo dos opciones. 

Ambos son representados por la semilla de trigo. La primera 

función del trigo es proveer sostenimiento, para proveer para las 

necesidades de este momento y este lugar. Mientras éste es un 

asunto importante (sin sostenimiento nuestras vidas no durarían), a 

menudo nos volvemos egoístas en esta aplicación y nuestra meta 

de proveer para nosotros mismos se convierte en el único enfoque. 

Nada se hace para proveer para el futuro. 

Asimismo, hay aquellos que sólo piensan acerca de este momento 

y lo que necesitan. Aman sus vidas con exclusión de todas otras 

preocupaciones. Viven para ellos mismos, sin pensar acerca de 

cómo puede afectar su actitud egoísta a otros. 
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Sin embargo, la segunda función de la semilla de trigo provee para 

un futuro. Está enterrada por un tiempo, pero más tarde produce 

una cosecha para muchos. Es acerca de soltar lo que tengo hoy a 

fin de que podría existir la posibilidad de más, más tarde. En otras 

palabras, arriesgando lo que tengo a fin de que habrá algo para el 

futuro, algo para otros y para mí.  

Ésta fue la pregunta clave que Jesús ahora afrontó. Él fácilmente 

pudo haber hecho que lo que Judas esperó que él hiciese - use Su 

poder y cree un reino ideal ahora. Desafortunadamente, eso habría 

creado las restricciones en quien pudieron haber tenido acceso y 

realmente no pudieron haber solucionado la mayor necesidad del 

mundo. Jesús habría evitado el dolor de la muerte esperándole. 

Pero habría negado la vida que el Padre buscaba para todo aquellas 

que se beneficiaran de la muerte de Jesús. 

Jesús entendió el simbolismo de la semilla. El tiempo de siembra 

para el futuro había venido. Algún trigo necesitó ser arriesgado a 

fin de que habría una cosecha futura, una vida futura. La vida de 

Jesús era la semilla de trigo que necesitó caerse al suelo, y morir, a 

fin de que podría producir una cosecha mucho más allá de cuál 

podría ser provista si la semilla estaba cocinada y comida. En otras 

palabras, usadas para las metas personales y los deseos. 

Los griegos vinieron buscando a Jesús. No presentaron preguntas o 

comentarios. No estamos aún seguros si realmente consiguieron 

encontrar a Jesús. Es probable que hicieron. No sabemos la 

naturaleza de su fe o lo que querían de Jesús. Todo lo que sabemos 

es que su presencia creó el contexto para el debate del propósito de 

la vida de Jesús, y también para el reto a nosotros a revisar nuestras 

vidas y nuestros propósitos. 

Jesús claramente declaró que el propósito crucial de su vida era 

glorificar a Dios y hacerlo posible pues tantos como posible a ver y 

entender este hecho y a recibir vida eterna. Y a través del proceso, 

aprenderían a dejar suelta la vida de este mundo y encontrar la luz 

y vida de Dios revelado en Jesús. 
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Para ser capaz de soltar, para morir, necesitamos a entender varios 

aspectos del proceso involucrado. 

1. Necesitamos aprender a soltar nuestro modo de hacer las 

cosas. Creamos patrones de comportamiento que son 

diseñados a proteger y sostener nuestra vida. Cuando lo 

hacemos nuestra manera, mantenemos control de nuestro 

mundo, o en el mejor de los casos, evita al mundo 

abrumarnos. Aun la acción de un drogadicto, que da la 

apariencia de ser destructivo, sirve para este propósito. 

Crearon un mundo donde tienen alguna forma de control. 

De hecho, cualquier forma de hacerlo de mi manera' tiene 

el mismo propósito, para crear un ambiente donde tengo 

alguna forma de control sobre algún aspecto de mi vida y 

mi situación.  

La verdad es que nadie, haciéndolo a su manera, se salvará a ellos 

mismos o cualquier otro. Mi manera es simplemente esa, mi forma. 

Es diseñada para protegerme a mí y lo que es mío. Hasta que 

soltemos esta actitud luego no podemos convertirnos en una fuente 

de la vida para alguien o aun para nosotros mismos. 

2. Necesitamos dejar nuestras posesiones. Son los símbolos de 

nuestra vida y representan, de muchas formas, las metas 

que establecemos para nosotros mismos y cómo medimos 

el valor de nuestra vida. A menudo creemos que hasta que 

tenemos ciertas cosas, ciertas posesiones, no podremos 

hacer cualquier cosa para cualquier otro. Tenemos la 

creencia que tenemos que tener ciertos objetos para realizar 

nuestra actividad futura.  

La realidad es que las posesiones a menudo interrumpen el futuro. 

Nos volvemos amarrados a ellos e incapaz a dejarlos. El dinero, los 

autos, los edificios, la educación y otros tipos de posesiones 

fácilmente asumen el control de nuestras vidas y nos encarcelan. 

No podemos ver la posibilidad de vivir sin posesiones. No 

entendemos cómo podría vivir Jesús sin un lugar a colocar Su 

cabeza (Mateo 8:20). No entendemos la declaración de Pablo 
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acerca de poder estar contentos en cualquier situación (Filipenses 

4:12).  

Jesús dijo al gobernante joven rico que la llave para su salvación 

era vender sus posesiones (Mateo 10:21), librándose de su control 

de su vida y su futuro, y en haciendo eso él encontraría vida para sí 

mismo y los otros. Dar algo no es suficiente. Debemos estar 

dispuestos a dejar todo para tener libertad de traer vida a los otros. 

3. Debemos dejar nuestra cultura. Quiénes somos y lo que 

valoramos es a menudo controlado y determinado por 

nuestra cultura. Dependemos de nuestra cultura a 

ayudarnos a entender lo que es importante, cómo vivir en 

una manera aceptable, y cómo cuidar de nosotros mismos. 

Nuestra cultura restringe lo que es aceptable y permitido 

cuándo decidimos lo que es necesario para la vida. Las 

acciones fuera de lo que es aceptable son criticadas y 

castigadas. La cultura aun define, y limita, con quién 

podemos asociarnos y el nivel en el cual podemos cuidar de 

otros. 

Necesitamos darnos cuenta de que nuestra cultura tiene límites y 

aprenda a mirar más allá de esos límites para ver las posibilidades 

que existen a todo nuestro alrededor. Necesitamos aprender que 

cuando estamos dispuestos a morir a quienes somos culturalmente, 

esta acción se hará accesible un mundo increíble de posibilidades y 

las oportunidades a las que de otra manera estaríamos ciegos. Esto 

es parte del enfoque de este pasaje. Jesús vio a los griegos y miró 

más allá de Su cultura para el mayor cuadro, el mundo vasto de 

necesidad que existió afuera. 

4. Necesitamos dejar nuestra certitud y nuestra seguridad. 

Tendemos a planificar nuestras vidas y las actividades 

basadas en nuestro sentido de seguridad, nuestra habilidad 

para mantener un ambiente seguro. Aun las personas 

viviendo en trasfondos peligrosos saben dónde ir, cuando ir 

y que hacer para mantenerse a salvos, o al menos tan 

seguro como posible. Nosotros tomamos tan pocos riesgos 
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cómo es posible para permanecer seguro. Cuando nosotros 

tomamos riesgos están medidos en contra de la ganancia 

potencial de mantener nuestra manera de vivir, nuestras 

posesiones, y nuestra cultura. 

¿Pero puedo hacer yo en realidad mi vida seguro y salva? ¿Me 

puedo impedir a mí mismo enfermarme? ¿Puedo garantizar que 

nunca estaré herido? Sólo si prefiero vivir en una burbuja plástica 

y aislamiento completo de otros. Pero aun luego mi certitud, mi 

seguridad estará bajo la dependencia de otros a mantener el aparato 

necesario para crear tal ambiente. La realidad es, en algún punto 

algo probablemente saldrá mal. 

La mejor forma a conservar y proteger quiénes somos, es 

arriesgándose a ser herido, arriesgándose a correr peligro, arriesgar 

quiénes somos a fin de que otros pueden pasar a formar parte de 

nuestra vida y así también pueden compartir lo que tenemos y lo 

que sabemos. Entonces lo que somos y lo que tenemos puede ser 

multiplicado en las vidas de otros. Aprenderemos una clase nueva 

de seguridad. Una seguridad sólo posible para aquellos que son 

parte de la familia de Dios. 

5. Debemos dejar nuestra vida. Esta historia es toda acerca de 

arriesgar la vida. Tomar una semilla y plantarla es una 

acción de fe que involucra riesgo. Hay tantas cosas que 

pueden ocurrir a la semilla. Las aves la pueden comer, los 

insectos la pueden destruir, demasiada o muy poca de agua 

la puede matar. Plantar la semilla coloca mi vida en peligro. 

Necesito las semillas para comida, pero si mi vida debe 

durar más allá de este momento, necesito colocarla en 

peligro.  

Jesús plantó la primera semilla, su vida, y el evangelio fue nacido. 

Existimos como una iglesia hoy por la masa de gente que dejaron 

sus vidas y encontraron vida eterna en Dios. Esa acción hecha 

posible, la generación después de la generación, la vida continuada 

de la verdad. Esa acción dejó a otros ver a Jesús y encontrar el 

camino a la salvación a través de él. 
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Cada vez que dejamos nuestra vida, abrimos la puerta para los 

otros a recibir vida. 

¿Es esto un proceso fácil? – NO. ¿Habrá miedo? – Sí. ¿Hay riesgo? 

– Absolutamente. 

La decisión de Jesús para obedecer colocó su vida en peligro. 

¿Tuvo miedo él? Por supuesto; El dolor y lo desconocido traen 

miedo en nuestras vidas. Excepto esta elección, dejar todo, trajo 

luz y vida a todos nosotros. Viviendo esta vida de obediencia y 

riesgo trae honor a Dios. También permite a Dios usarnos a traer la 

luz a los otros, antes de que la oscuridad los venza. 

¿Tiene usted cualquier griego en su vida? Aquellos que están 

esperando a usted a ayudarles recibir vida, a través de la siembra 

de su semilla. Esto es de lo que las misiones son acerca, estando 

dispuesto a morir al ego a fin de que los otros recibirán vida. 

BS - Reflexione sobre la declaración de Pablo, “vivir es Cristo, 

morir es ganancia.” ¿Por qué les dijo Pablo esto a los Filipenses en 

su libro a ellos (1:21)?  Lea el resto del capítulo y revise el valor de 

morir para traer vida. 

PR - ¿Qué está haciendo usted que está protegiendo su vida, pero 

impidiendo otros de recibirla? ¿Qué estoy haciendo para ganar el 

mundo que dará como resultado la pérdida de mi alma e impide los 

otros de ver a Dios? 

MT - ¿Entiende usted lo que necesita morir en su vida a fin de que 

usted podría producir muchas semillas? ¿En realidad está listo a 

colocar las vidas de otros en peligro simplemente así es que usted 

puede mantener su vida en la forma que usted la quiere? 

 

La pasión 34 - La ceguera autoimpuesta 

Juan 12:37-43  
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La locución 'la ceguera autoimpuesta' puede parecer extraña, pero 

la ceguera tiene muchas formas. No se trata solo de la incapacidad 

a ver, sino que también acerca de una desgana a ver o acerca de 

barreras que interfieren con nuestra habilidad a ver. 

La ceguera física no quiere decir que haya una falta de conciencia 

de lo que existe. De hecho, puede dar como resultado una mayor 

conciencia de lo que existe. El problema recae sobre la incapacidad 

de uno a darle una forma clara a lo que uno sabe que está allí, pero 

no puede ver. 

Las personas ciegas crean imágenes espaciales en sus mentes 

acerca del mundo alrededor de ellas. Usan sonido, olor, y tipos 

diversos de información táctil para crear esta imagen. El sonido les 

da dirección y distancia, el olor crea un color al ambiente (de una 

manera). La información táctil puede ser ganada del uso de un 

bastón, un perro guía, el uso de pies y manos para determinar la 

posición de objetos alrededor de ellas. Esto les permite funcionar 

dentro de su mundo y aventurarse, en una manera cuidadosa, más 

allá de sus afueras inmediatas. 

Su conciencia del mundo está limitada en que hasta que realmente 

oyen, huelen o tocan un objeto no tienen conciencia de su 

presencia y ya sea que traerá daño o beneficio a su mundo. 

También, este nivel de conciencia no los puede ayudar a ocuparse 

de lo que es desconocido. Esto es especialmente cierto de aquel 

ciego nacido. ¿Cómo describe uno una montaña, el movimiento de 

un bailarín, la diferencia en medio luz y la oscuridad? Hasta que 

haya un punto de referencia tales acciones son difícil, en caso de 

que no imposible. 

La ceguera espiritual puede ser casi lo mismo. Nuestra conciencia 

espiritual se basa en experiencia e instrucción anterior. Cuando 

algo diferente ocurre no tenemos punto de referencia para explicar 

lo que ha ocurrido. En ese momento, se vuelve fácil denegar la 

información porque justamente no vemos cómo nos podría amar 

Dios o cómo Jesús podría morir por nosotros; No acomoda nuestra 

definición del mundo alrededor de nosotros. 
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La ceguera también puede deberse a los tipos diferentes de 

barreras. La vista escasa, las puertas cerradas, el molote de gente, 

todo que puede distorsionar o completamente puede bloquear 

nuestra vista. La única forma a corregir este tipo de ceguera es 

corregir la situación o cambiar nuestra posición. Lo que nos impide 

hacerlo puede ser el resultado del costo involucrado, acceso a los 

recursos necesarios, o el miedo de hacer el cambio necesario. 

Hay muchos otros tipos de barreras que afectan nuestra claridad de 

vista. Nuestra familia puede crear un ambiente que puede 

distorsionar la verdad y puede ejercer presión sobre nosotros a no 

buscar claridad. Aclararse nuestra vista podría causar discordia y 

separación de nuestra familia. Esto se combinó con el miedo de 

perder a nuestra familia o sea denegado por ellos nos puede 

impedir hacer lo que es necesario vencer nuestra ceguera.  

Tratando de pasar a través de una puerta cerrada o trata a pasar por 

un grupo de gente por el propósito a ver mejormente involucra un 

número de riesgos. El miedo de incertidumbre es uno. No sabemos 

lo que esté en el otro lado de la puerta. Nosotros sabemos lo que 

está en este lado. Abrir puertas puede dar como resultado cambios 

que pueden ser irreversibles o peligrosos. Hay una vieja historia 

acerca de una persona teniendo que escoger entre dos puertas. Una 

puerta condujo a un tesoro y seguridad, la otra a un león y el 

peligro. En la historia la persona fue provista de ayuda en hacer la 

elección y pudo escoger la puerta que condujo a la seguridad. Sin 

ayuda se logra escoger la puerta equivocada. En vez de tomar el 

riesgo de escoger la puerta equivocada muchos escogerán para 

quedarse donde están. Son cegados por su miedo. 

La ceguera también puede ser un resultado de nuestra percepción 

de lo que es cierto. Sobre los años hemos vivido en varios países 

tropicales. Las personas no tienen concepto de frío o lo que la 

nieve es. La idea de un lago se congele tanto y grueso que un 

coche pueda conducir en eso se cae en el reino de imposible. Aun 

los cuadros de la posibilidad no cambian su mente. Es sólo como 

realmente lo vean y lo experimenten para ellos mismos que 

comienzan a cambiar su percepción de lo que es cierto, de lo que 
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es posible. Aun así, pueden encontrar difícil convencer a otros de 

la verdad de su comprensión nueva. 

Tratar de convencer a las personas de la existencia de lo que no 

pueden ver o no pueden querer a ver puede ser una tarea difícil. 

Involucra a colocar el ego de uno en una posición de 

vulnerabilidad. No nos gusta esta posición. No nos gusta el riesgo 

de ser rechazado o de tener en lo que creemos denegado. 

Preferimos que esos alrededor de nosotros nos acepten. Se vuelve 

muy tentador esconder quiénes somos y en lo que creemos de tal 

manera que seremos aceptados, o al menos no rechazados y 

excluidos de la sociedad completamente. Éste es otro tipo de 

ceguera. Nos convertimos en la fuente de ceguera a los otros, por 

no compartir lo que podemos ver para proteger quiénes somos y 

nos protegemos de cualquier reacción negativa posible. Estamos 

asustados de las consecuencias y así también nos hacemos 

responsables para la ceguera de otros que podrían aprovecharse de 

nuestra visión. 

Este pasaje en Juan se trata de ceguera. La ceguera en todos los 

niveles. La ceguera como resultado de nuestra herencia, ceguera 

por nuestras decisiones, y la ceguera se impusieron con autoridad 

sobre nosotros por los otros.  

Hubo milagros, pero ellos (los fariseos, los escribas y los otros) 

estaban ciegos a ellos. Había enseñanza, pero los líderes y las 

personas no quisieron oír o hacer los cambios necesarios. Hubo 

ceguera como resultado de aquellos que vieron sino escogieron a 

no ayudar a otros a ver. Hubo ceguera como las personas se 

volviesen atrapadas en el populacho de descreimiento y no podían, 

no querían moverse. 

Pero fue para estas personas que Jesús vino. Él vio su 

descreimiento y voluntariamente se posicionó dentro de su mundo. 

Él supo que algunos nunca verían. Su ceguera fue tan completa. Él 

supo que los otros escogerían a no ver. Su ceguera fue controlada 

por su miedo. Él supo que algunos tendrían la probabilidad de ver. 

Su ceguera fue creada como resultado de aquéllas que tuvieron 
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pocos deseos de compartir lo que podrían ver. Jesús vino y murió 

porque él supo que algunos verían y vendrían. Él sanó a diez 

leprosos por el bien del que responderían y verían (Lucas 17:12-

19). Él afrontó a un gentío enojado a salvar a una mujer (Juan 8:1-

9). Él afrontó el miedo y la ceguera instilada por los líderes a fin de 

que él podría alcanzar Nicodemo (el 15:43 Marcos (Juan 3) y José 

de Arimetea; Juan 19:38) y los otros. 

El mundo hoy se llena de ceguera y una colección variada de 

razones por que las personas quieren permanecer ciegas o 

conservar ciega a otros. ¿Excepto qué acerca de nosotros?  

¿Comprende?, el tipo más serio de ceguera es ver la ceguera de 

esos alrededor de nosotros y no hacer cualquier cosa acerca de esa. 

Esta ceguera nos previene de hablar con nuestros vecinos. Nos da 

razones así es que no tenemos que hablar con los parias, los 

criminales, los adictos y otros alrededor de nosotros. Estas 

cegueras confortan nuestros miedos de aquellos que son diferentes 

de nosotros. Especialmente es efectivo en prevenirnos de salir de 

nuestras casas, nuestra comodidad, nuestro mundo; A aventurarse 

en lo desconocido y ocuparse de la ceguera de aquellos que 

necesitan alguien a sanar sus ojos y enfrenten sus miedos. 

La forma más peligrosa de ceguera es encontrada entre cristianos 

que prefieren no ver el mundo y lo perdido que vaga ciegamente en 

él. Prefieren cerrar sus ojos y no hacer nada.  

Ser apasionado acerca de misiones significa abrir sus ojos, viendo 

la necesidad, y haciendo algo al respecto de eso. Significa estar 

pronto a entender lo que ciega a las personas alrededor de nosotros, 

ambos cercano y lejano, y trabajar para abrir los ojos de esos 

estando dispuesto a ver, uno por uno, día a día, hasta que Jesús 

regrese. Jesús hizo eso. Él los vio, cuidó de ellos, y trabajó todos 

los días para desengañar cualquiera que estaba dispuesto. 

BS - Lea a Isaías 40:1-11 y considere que lo que Dios le dice al 

profeta a hacer. ¿Cómo esto se trata de desengañar a las personas 
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al amor de Dios y presencia entre ellas? Piense acerca de cómo 

usted puede ser como Isaías. 

PR - ¿Conoce usted quién está ciego en su vida? ¿Usted sabe por 

qué están ciegos? ¿Usted está dispuesto a tomar los riesgos 

involucrados para ayudarles a ver a Dios? ¿Qué hará usted si 

justamente le ignoren? ¿Le da miedo a usted lo qué dirán o hace 

cuando usted expone su ceguera? ¿Qué necesitará usted hacer, 

dónde usted necesitará ir, qué cambio necesitará estar hecho en su 

vida a fin de que usted no se quedará ciego a las necesidades de 

aquellos alrededores de usted? 

MT – ¿Cómo ciega la cultura las personas a la verdad? ¿Cómo 

afecta la vida de una persona de otra cultura este tipo de ceguera? 

¿Cómo una persona tratando de llevar a cabo la misión de Dios 

para todas las personas en todas partes qué necesita usted hacer 

para reducir el impacto de este tipo de ceguera? 

 

La pasión 35 - Vamos, usted puede confiar 

en mí 

Juan 12:44-50  

Cada político, cada candidato, cada líder sabe el valor de proyectar 

una imagen de confianza. Le estrechan la mano, le sonríen, besan a 

los bebés y escuchan lo que usted tiene que decir. Hacen esto 

porque no pueden volverse elegidos, no pueden permanecer en 

oficina o no exitosamente pueden controlar a las personas 

alrededor de ellas sin en mínimo la apariencia de confianza.  

Aún más significativo es las promesas que harán para convencerle 

que usted puede confiar en ellos. Dicen “mírenme, miren mi 

historial, considera mis metas y mis promesas.” Excepto lo que no 

quieren que usted vea es el alter ego. La persona que hace errores, 

rompe promesas y vive para ellos mismos y no para los otros. 

Trabajan duramente para cubrir completamente cualquier cosa que 
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estropearía su apariencia de ser confiable. Lo cubrirán con ropas 

caras. Hablarán de su educación. Hablarán de su éxito y 

experiencia pasada. Hablarán acerca de con quién se asocian y 

quién llaman amigo. Le abrumarán con cualquier cosa que pueden 

usar para obligarle a confiar en ellos. 

Nos comportamos en una manera similar en un nivel personal 

cuando interactuando con nuestros amigos y nuestra familia. Todo 

el mundo quiere ser en el que se confió por alguien. Así es que 

trabajamos en crear la imagen de confianza, a través de nuestras 

acciones, nuestras palabras y cualquier otra cosa que está 

disponible. Ser capaz de confiar en alguien y ser en lo que se 

confió es una necesidad básica que todos nosotros tenemos. 

Aun los adictos de droga, los ladrones y los parias de sociedad 

hacen un intento desesperadamente para convencer a otro que se 

puede confiar en ellos. Podemos denegar la posibilidad de estos 

grupos siendo confiables, pero nos revelan a nosotros el problema 

del que todos nosotros nos ocupamos cuándo tratando de 

establecernos nosotros mismos como confiable. La realidad es, no 

somos muy confiables. Nosotros, como el adicto a las drogas y 

otros de esa categoría, a menudo buscamos algún beneficio para 

nosotros mismos, algo que podemos ganar de otra persona 

confiando en nosotros. Si somos verdaderamente honestos nos 

daremos cuenta de esta verdad. Queremos que personas confíen en 

nosotros para una razón y usualmente esto relacionar a cómo 

podemos aprovecharnos de esa confianza.  

Algunos de las razones son importantes. La confianza es acerca de 

ser aceptada como un miembro de la familia o un grupo específico. 

Es acerca de tener a las personas, que podríamos ayudar, confiar en 

nosotros a ayudarlas. Un sentido de pertenecer y la oportunidad a 

ayudar a otros son factores cruciales en nuestro deseo a ser en los 

que se confió. Y tal confianza nos hace sentirnos buenos y nos 

hace aparecer bien en los ojos de otros. 

Algunos de las razones son neutrales. La llave aquí es lo que 

hacemos con la confianza dada. Queremos ser aceptados por los 
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otros, pero esto nos puede inducir a hacer lo incorrecto para ganar 

esa confianza. Queremos tener autoridad o posición, pero esto 

puede inducir a maltratar la autoridad o posición ganada. 

Queremos ganar acceso a personas y recursos, pero cómo los 

usamos puede dar como resultado el daño de esos que bloquen 

nuestra vía. 

En algún punto el debate de confianza incluirá la palabra 'crea.' La 

confianza es construida en la fundación de nuestra habilidad a ser 

creíble. Si las personas no creen lo que decimos o hacemos, no 

confiarán en nosotros. 

Éste es el enfoque de los comentarios de Jesús aquí en Juan 12 

para los discípulos y otros. Éstas serán Sus últimas palabras 

públicas, excepto por unos cuantos hablados en la cruz. Estas 

palabras son mucho más que simplemente creyendo en él, se trata 

de Su vida posibilitando conocer y creer en Dios. Él ha vivido su 

vida para este mismo propósito, él ha tratado de poner Sí Mismo a 

un lado de a fin de que las personas podrían ver al Padre en él y a 

través de él y pudieran escoger para creer en el Padre. 

Podemos aplicar este concepto en nuestras vidas igualmente.  

¿Confían los otros en la compañía que trabajo por el tipo de 

representante o el tipo de trabajador que soy?  ¿Confían los otros 

en mi país por el tipo de ciudadano que soy? ¿Pueden confiar en 

mí, mi amigo, mi familia, mi compañero de trabajo, por el tipo de 

persona que soy? El ejemplo que establezco crea confianza o 

creencia en mí y así los otros. 

Jesús indica eso cuando una persona cree en él él también cree en 

el que le envió a él, o el que él representa. Él ha venido por una 

razón, él trabaja por una razón, y él dará su vida por una razón. No 

sólo así es que las personas creerán que él es una buena persona, 

que él los puede ayudar con sus problemas, que él sería un buen 

líder. Todo ese es bueno, pero sólo temporal. Él quiere que ellos 

vean por qué él vino y quien le envió. Él quiere que ellos puedan 

creer que Dios los ama y cuida de ellos. Él quiere que ellos crean a 

fin de que pueden estar recuperados en su relación a Dios. Toda Su 
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actividad en la que se enfocó la atención ayudar a las personas a 

creer en y confiar en el Padre. 

La creencia es un concepto fundacional. Hace posible nuestra 

relación con nuestros padres, nuestros amigos, nuestros 

compañeros de trabajo y muchos otros. Sin creencia no 

confiaríamos en ellos ayudarnos a crecer y madurar, compartir 

nuestras alegrías y nuestros pesares, o podamos trabajar 

eficazmente hombro a hombro. Especialmente no tendríamos una 

base para confiar en lo que tiene Dios a decir para nosotros. 

La creencia es construida en los ejemplos de personas cruciales 

alrededor de nosotros y las vidas que viven. Creemos a nuestros 

padres por lo que vemos en su relación con cada otro y los padres 

de nuestros padres. Creemos a nuestros amigos por cómo nos 

tratan y confían en nosotros. Creemos a nuestros compañeros de 

trabajo porque comparten su conocimiento y las habilidades con 

nosotros a ayudar a lograr la tarea hemos sido dados 

conjuntamente. 

Todo este crea la posibilidad de creencia. Desafortunadamente la 

creencia es una cosa frágil y fácilmente puede estar destruida, 

deformada y aun puede tener mala leche en algo que escasamente 

puede ser llamado la creencia, excepto más bien parece más como 

los métodos de supervivencia en un mundo muy poco amistoso.  

Jesús supo esto, así es que él vivió su vida a fin de que las personas 

le creerían. Luego, a través de esa creencia, él podría abrir la 

puerta para la creencia en el que nos creó, nos ama y envió a Jesús 

a salvarnos y restaurar nuestra creencia en el Padre. Éste es el 

elemento que falta en mucho de nuestros esfuerzos a ser creíble. 

Deseamos que los otros confían en nosotros y creen en nosotros 

para hacer a nuestro mundo y vida mejor para nosotros mismos, y 

algunas veces para los otros alrededor de nosotros. A menudo no 

pensamos en los términos más amplios de eternidad y cómo 

afectan nuestras vidas y nuestras acciones la habilidad de otros a 

creer no sólo en nosotros, pero en el Dios que nos creó. 
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Por ejemplo. Un grupo de visitantes había venido a trabajar en un 

proyecto de la construcción. Uno de esos miembros le gustó fumar. 

Durante un servicio matutino dominical de culto él salió fuera para 

fumarse un cigarrillo. Esto presentó varios problemas porque la 

iglesia no aprobó el fumar y la comunidad sabia los estándares 

mantenidos por los miembros de la iglesia. Si bien esto había sido 

comunicado a los visitantes esta persona prefirió hacer eso, en 

cualquier caso. Él consideró que estaba bien con tal que él no 

fumara dentro del edificio de la iglesia. El resultado fue que la 

comunidad vio a este hombre salir de la iglesia por un cigarrillo. 

Estaban confundidos por éste. Su acción afectó su creencia en el 

testimonio de la iglesia.  

Ahora usted dirá que éste es un ejemplo extremo. Sí, es decir 

verdadero, excepto eso revele una verdad importante acerca de 

nuestras vidas. Las decisiones que nosotros tomamos afectan la 

habilidad de otros a creer en lo que decimos y a su vez creemos en 

Dios. 

Jesús dijo que Sus acciones fueron en las que se enfocó la atención 

no sólo en tener personas que creer en él, pero en el que le envió. 

Viendo y oyendo a Jesús, podrían ver a Dios brillando a través de 

él y creen en el Padre. Ésta debe ser nuestra meta. Que todas 

nuestras acciones, todas nuestras palabras se convertirán en una 

ventana para ver a Dios, y como los otros ganan confianza en 

nosotros, crea en nosotros, creerán en lo que les contemos sobre 

Dios y creamos en él para ellos mismos. 

Sin esta clase de la vida, las misiones no son posibles. Si éste no es 

el enfoque de cada parte de nuestra vida luego no convenceremos 

otros de la verdad que tenemos a compartir. Nos observarán y no 

hay nada que convencerlos de creernos, mucho menos creer el 

Dios que queremos que ellos conozcan. La pregunta que nosotros 

siempre debemos preguntarnos es ¿que ven los otros cuándo me 

miran? ¿Verán lo suficiente como para creer que Dios está en mí? 

BS – Examine las siguientes Sagradas Escrituras acerca de la 

imagen de Cristo. Colosenses 3:10; Efesios 2:10; 4:23-24; génesis 
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5:1. Defina lo que quiere decir para tener la imagen de Dios y la 

imagen de Cristo en su vida. 

MT – ¿Cómo afecta vivir en otra cultura el proceso de ser creíble? 

¿Por qué es esto cierto? ¿Qué necesitará usted hacer a fin de que 

usted será más creíble y que personas desean a ver a Dios y creer? 

PR – ¿Pensamos en realidad de lo que significa a vivir nuestras 

vidas como la imagen de Cristo? Considere su vida. ¿Qué ven los 

otros que los convencen que usted solamente se preocupa por usted 

mismo? ¿O, qué ven los otros que los convencen que pueden creer 

en Dios? 

 

La pasión 36 - La coincidencia de los 

detalles 

Mateo 26:17-18; Marcos 14:12-16; Lucas 22:7-18  

¿Alguna vez se ha preguntado Usted acerca de los detalles de su 

vida? Usted sabe lo que quiero decir. Usted tuvo un plan a ir a 

algún lugar, pero hubo una demora. Cuando usted finalmente fue 

usted descubrió que había habido un accidente en el camino que 

usted usara y eso ocurrió en la época en que usted había pensado 

salir. 

Usted sabe lo que quiero decir. Cómo todo parece calzar en su 

lugar en precisamente el tiempo correcto. Usted encuentra a la 

persona debida, encuentra el recurso correcto, recibe un regalo 

inesperado que fue justamente lo que usted necesitó en ese 

momento.  

Usted sabe lo que quiero decir. No sólo viendo y recibiendo una 

palabra de Dios, pero una palabra que incluye todos los detalles. 

Cómo proceder. Qué hacer. Donde ir. Encontrando los recursos 

exactos necesitados.  
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Ya conocemos el cuadro grande de obra de Dios y tenemos una 

buena idea de lo que debemos hacer, en general. Lo que algunas 

veces entraba nuestro movimiento adelante es nuestra 

preocupación con los detalles. Las preparaciones y materiales 

necesarios a avanzar. Lo que es interesante es cómo calzan en su 

lugar los detalles una vez que nos ponemos en movimiento.  

Esta historia en los evangelios se trata de un acontecimiento que 

fue común para todo; Todo el mundo supo qué hacer, pero estaban 

preocupados por un detalle. El acontecimiento fue la Pascua y la 

preocupación estaba donde se encontrarían a compartir la comida 

de Pascua. Jesús no sólo supo de su preocupación, pero se dio 

también cuenta de los detalles involucrados en participar de la 

Pascua. 

No sabemos si él hubiera organizado de antemano todo o 

justamente supo lo que podrían esperar por el camino adelante. Lo 

que nosotros sabemos es que Jesús supo qué fue necesitado y cómo 

serían esas necesidades suministradas. Él conoció quién deberían 

encontrarse y cómo identificar esa persona. Él también supo con 

toda certeza que necesitarían artículos diversos para su tiempo 

conjuntamente. Él supo los detalles y dio abasto, no simplemente 

un cuarto pero mucho más. 

Considere los detalles: 

La guía – él les dio direcciones precisas de en donde a ir. También 

cómo identificar la persona con quien necesitaron hablar. 

La asistencia – él describió dos personas que podrían ayudarlos 

según se necesite. Uno que los guio a ellos, el otro que proveyó el 

cuarto.  

Los recursos – dice que el cuarto de invitados estaba 

completamente amueblado, en que tendría todo lo que necesitaron 

prepararse para la Pascua y compartir en la comida conjuntamente. 

Aquí está el asunto. Cuando caminamos el camino que Dios ha 

escogido para nosotros, él cuidará de los detalles de nuestro viaje y 
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nuestro trabajo. Hay muchas historias de cómo ha provisto Dios 

dirección y recursos en el momento preciso que fueron necesitadas 

y exactamente lo que fue necesario. A menudo él proveyó, no 

simplemente los artículos grandes en la lista, pero él cuidó de los 

detalles pequeños.  

Estas provisiones aparecerán para muchos como coincidencia. 

¿Pero hay realmente tal cosa como coincidencia? ¿Ocurren los 

acontecimientos fortuitos de tal manera en lo que se refiere a 

suministrar qué necesitamos en el momento oportuno? Muchas 

personas llaman esta suerte ciega y aquellos que experimentan 

frecuentemente se llama afortunado. Otros usan el término ' el 

destino.' Esta explicación sugiere que hay un flujo para la vida y 

que no tenemos control sobre él. Estábamos predestinados a recibir 

lo que recibimos cuando recibimos.  

Es interesante cómo el destino y la suerte están a menudo 

combinados con la palabra ciego. El destino está ciego al individuo 

y la suerte ciega quiere decir que es indiscriminada en lo que se 

refiere a quién recibirá los beneficios de la fuerza de suerte. Por 

esta sensación o este sentimiento que los acontecimientos están 

básicamente fuera de control, muchos trata de encontrar formas 

para aumentar su acceso a la suerte o su control sobre el destino. 

Hacer esto someten al control de cualquier cosa que creen 

aumentará su suerte o su control. 

Según esta historia, no hay tal cosa como suerte o destino. Lo que 

hay, es el plan de Dios dirigiéndonos. Cuando estamos caminando 

en la dirección él desea para nosotros y haciendo lo que 

deberíamos estar desempeñando para traer honor a él, 

encontraremos las preparaciones que él ha puesto en el lugar para 

guiarnos y nos alentará en las tareas que hemos recibido.  

Como caminamos, nos enteraremos de la atención de Dios en los 

detalles. Él sabe exactamente lo que es necesario y lo proveerá o 

nos mostrará cómo obtener lo que es necesario. Al mismo tiempo, 

él no elimina nuestra participación durante el proceso. Los 

discípulos recibieron direcciones. Siguiendo esas direcciones 
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encontraron lo que necesitaron. Se esperaron también a llevar a 

cabo las tareas diversas guardaron relación con el acontecimiento. 

Mientras el cuarto fue amueblado y listo, todavía tuvieron su 

trabajo y sus responsabilidades.  

También supieron lo que se esperaron de ellos. No estaban 

actuando en una forma del ciego esperando que la oportunidad 

estuviese en su favor. Supieron que lo que se necesitó hacer y 

estaban listos de hacer el trabajo involucrado. Todo lo que pidieron 

fue un poco de dirección, el cual Jesús les dio a ellos. 

La pregunta clave para nosotros es; ¿Sabemos lo que se espera que 

hagamos? ¿En segundo lugar, nosotros estamos dispuestos a 

ponernos a trabajar haciendo eso, creyendo que Dios proveerá lo 

que es necesario, como sea necesario? ¿Finalmente, podremos 

reconocer las acciones de Dios y darle el honor que él merece? 

Están nuestros ojos abiertos, es nuestro corazón receptivo y 

creemos que Dios está presente; ¿No sólo en las cosas grandes 

pero en los detalles? Una buena medida de dónde nosotros estamos 

es el nivel de sorpresa que expresamos cuando recibimos esas 

provisiones de Dios. El asombro es un resultado de una falta de 

expectación e incredulidad.  

¿Tratamos de echarle una mano a Dios? Usted sabe preocuparse 

sobre los detalles. ¿La preocupación sobre lo que va a ocurrir? 

Preocúpese por esas cosas sobre las que nosotros en realidad tiene 

ningún control. ¿Conocemos que la diferencia entre lo que Dios 

espera de nosotros y lo que podemos esperar de él? 

Esta noche los discípulos vieron cómo provee Dios. Se enteraron 

de Su conciencia de los detalles y de las necesidades específicas 

para el trabajo y la preparación adelante. Con confianza basada en 

la experiencia, no cuestionaron las direcciones de Jesús, aunque 

contuvo un pedazo de información inusual. (Generalmente los 

hombres no llevaron palanganas en sus cabezas). Fueron y 

pudieron hacer las preparaciones necesarias basadas en su 

confianza en las palabras del Señor. 
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Ahora es nuestra vuelta. Nosotros, también, hemos recibido 

ministerios. Hemos recibido tareas. ¿Nosotros estamos dispuestos 

a pedir a Dios las direcciones que necesitamos? ¿Tenemos la fe 

que Dios proveerá lo que carecemos de llevar a cabo esos 

ministerios? ¿Nos aceptaremos la información dada a nosotros, aun 

cuando es un poco inusual? La elección es simple, tome acción y 

vea a Dios trabajar; O no hace nada y se pierde de todo lo que Dios 

ha preparado para nosotros como nosotros viajamos sobre la calle 

él ha marcado para nosotros. 

BS – Lea Hechos 18:1-18. Revise las provisiones de Dios y las 

promesas para Pablo referente al trabajo en Corinto. ¿Qué podría 

aprender usted de esto que podría guiarle en cumplir con el 

llamado de Dios en su vida? 

PR – Revise su vida. ¿Había habido los tiempos cuando usted 

claramente puede ver que Dios estaba en trabajo preparando la 

carretera delante a fin de que usted podría hacer el trabajo que él le 

había dado? ¿Ha habido los tiempos cuando usted sintió la dirigida 

de Dios en una dirección, pero usted escogió no seguir esa 

dirigida? ¿Lo que sucedió como resultado de su resistencia? 

MT – Las misiones efectivas se tratan de saber cuándo ir y cuando 

no ir. Es acerca de saber lo que hacer y lo que no hacer. Lea 

Hechos 16:6-11 y 19:1-20. Al principio Pablo no tuvo permiso de 

ir a Efesios, el centro de Asia. Más tarde Dios le permitió a él. 

¿Qué podemos aprender de las experiencias de Pablo en estos 

pasajes? 

 

La pasión 37 - El Camino de Bendición 

Juan 13:1-20  

Jesús supo. Él supo exactamente cuál fue a punto de tomar lugar. 

Él conoció a los hombres que estaban alrededor de él y lo que sus 

acciones serían. Él conoció quién traicionaría a él. Él conoció 
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quién negaría a él y quien se daría a la fuga. Excepto saber todas 

esas cosas él realizó el acto más maravilloso que alguna vez habían 

visto. 

La Biblia dice que él se sacó su ropa exterior y envolvió una toalla 

alrededor de su cintura.  

Él se despojó de su identidad como amo y se convirtió en el criado. 

Él dejó de ser el líder, la persona que todo el mundo conoció, con 

quién todo el mundo quiso estar. Él dejó de ser quien que pensaron 

que él debería estar como el Mesías potencial y rey futuro. Él se 

despojó de todas sus concepciones acerca de la autoridad y el 

liderazgo para convertirse en algo difícil de describir, alguien a 

menudo apenas reconocido como tener una existencia, casi ningún 

valor. Él hizo esto para mostrarnos lo que es verdaderamente 

maravilloso y valioso en el reino de Dios. 

Todos nosotros sabemos que esto se trata de la vida como servidor. 

Jesús dejó atrás su posición y poder a convertirse en un criado. Un 

esclavo. Una persona en el fondo de la escalera social. Una 

persona esperada para tomar cuidado de todos los demás antes de 

ellos mismos. Presente, sino por todos los intentos y todos 

propósitos, invisible. Éste es el enfoque de los comentarios de 

Pablo en Filipenses 2:5-8. Es el enfoque de varios de las parábolas 

de Jesús acerca de quién es lo máximo en el reino.  

Los discípulos habían oído una gran cantidad de enseñanza en este 

mismo tema y ahora Jesús puestos en la acción todo lo que él había 

estado enseñando. Y eso todos comenzó con quitarse sus prendas 

de vestir exteriores. 

¿Cuál es el significado de esa acción? 

Se trata de lo que interrumpe la vida de servidor. Se trata de esas 

cosas que nos hacen visibles al mundo alrededor de nosotros. Las 

cosas que causan a las personas a vernos y no el dueño de la casa.  

Las ropas representan tanto. Representan la cultura, estilo de vida, 

estatus económico, relaciones y más. Todo que nos hace visibles a 
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los otros. Todo lo que afecta lo que otras personas ven. Pueden 

estar acostumbrados a crear una imagen, así como también ocultar 

la verdad que está bajo ellos. Algunas personas agregan tantas 

capas que es casi imposible ver a la persona verdadera adentro. Así 

es que si hay un cambio en nuestra vida o nosotros queremos 

comunicar algo diferente que nuestra apariencia puede ser muy 

difícil. 

Los discípulos tuvieron una gran cantidad de problema viendo al 

amo adentro el papel de criado. Habían visto su poder, habían oído 

su enseñanza y sido tocados por él. Todo ese necesitado a ser 

dejado a un lado así es que podrían ver la razón para sus acciones, 

el propósito de sus palabras y la dirección él iba. Y así es que las 

prendas de vestir exteriores se desprenden 

Lo que es interesante es que no fue Jesús que le dio la definición a 

su ropa. Eso vino del mundo alrededor de él. Los discípulos, los 

fariseos, los sacerdotes y las personas todos adjuntaron sus ideas y 

sus significados a su vestuario. El vestuario mismo no fue nada 

especial. Fue la túnica común de una persona poco refinada. Pero 

cuando le vieron en esa túnica vieron más. Algunos vieron al 

Mesías, algunos vieron a un adversario y amenaza, algunos vieron 

a un profeta y maestro genial, los otros vieron un sanador. Esas 

definiciones también tuvieron que ser descartada a fin de que la 

verdad real podría verse. Ellos actuaban como una cortina, 

bloqueando a personas de ver lo que realmente necesitaron ver. 

Más tarde, durante su juicio, las ropas de Jesús eran quitadas otra 

vez. La verdad más profunda era revelada hasta que aun la ropa de 

su cuerpo terrenal sería quitada en la muerte. Esa acción abriría la 

puerta para la revelación final de la vida de servidor; Un sacrificio 

completo de ego para cuidar y salvar a otros. 

También llevamos puestas ropas. No simplemente los artículos que 

compramos en la tienda. Pero, las ropas a las que preferimos llevar 

puestos que nos hacen visibles, útiles y capaces, al mundo 

alrededor de nosotros. Las ropas que nos hacen parecer bien y 

esconden lo que no queremos que sea visto. Las ropas que lo hacen 
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difícil para los otros a ver a Dios porque las queremos a ellas nos 

ven primero.  

No nos gustan quitar estas ropas. No sólo por el sentimiento de ser 

desnudo o expuesto, pero porque estamos más asustados 

repentinamente de no ser visibles. La cosa más asustadiza en este 

mundo es sentir como nadie sabe que existimos o aun nos ve. 

Sé de esta experiencia. Nos mudamos a Panamá recientemente y 

eso significó quitar una etapa de ropas relatados al idioma y tratar 

de ponerse otro set de ropas, otra vez relacionados a un idioma. Me 

siento muy expuesto al tratar de impartir enseñanza en español. 

Hago errores que me llevan la atención de un modo que me hace 

sentirme incómodo. 

Sino para sobrepasar este sentido de incomodidad necesitaré quitar 

otras capas, otros tipos de ropa que guardan relación con mi 

personalidad. Las cosas como el orgullo y el sentido de valor. 

Hasta que estos están quitados luego no obtendré la ayuda que 

necesito con el idioma o esté pronta para aceptar la corrección y la 

asistencia de esos entre los que ahora vivo.  

Yendo más allá adentro el proceso de remover mi vestuario 

significa entender lo que yo en realidad quiero que las personas 

vean. ¿Quiero que ellos me vean y todo que soy? ¿Quiero que ellos 

me vean y todo lo que Dios ha hecho a través de mí? ¿Quiero que 

ellos vean a Dios y cómo esta él usándome? ¿Quiero que ellos 

vean a Dios sin interferencia de mí? 

¿La pregunta luego es hasta dónde quiero ir en convertirme en un 

criado? ¿Qué pasos estoy dispuesto a tomar para mover personas 

más allá de lo que piensan que ven, hasta lo que realmente 

necesitan ver? 

Éste no es un proceso fácil.  

Considero que lo que estaba involucrado para Jesús a lograr esta 

verdad. Él les había dicho muchas veces que lo más grande en el 

reino es el que es mínimo en los ojos de mundo. Él desafió un 
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número de personas a ceder su riqueza y posición si realmente 

quisieron un lugar en el reino. Y ahora él le toma un paso más allá. 

Él se saca su vestuario exterior. Él se quita todo lo que ha estado 

acostumbrado a definir quién él es para convertirse en una parábola 

viva de la verdad que él ha estado enseñando. 

Mientras las personas sólo nos ven luego nos ponemos en medio. 

Aun viendo Dios ' en nosotros ' puede alterar la imagen de Dios. 

Ver Dios ' a través de nosotros ' todavía puede causar que la 

imagen se desdibuje. Tenemos que no pensar en términos de las 

personas no viéndonos en todo. 

Esa fue la meta de Jesús. “No me mire. No me vea. Vea Al Padre. 

Mi vida entera es acerca de ver al Padre y su amor para usted.” 

Los discípulos no entendieron. Objetaron. Entendieron mal del 

lavado del pie. No se trató de purificación del parte exterior. Más 

bien era acerca de soltar sus ropas, sus ideas de lo que quiso decir a 

servir. ¿Puede imaginarse usted como lo que sintió para tener al 

Hijo de Dios lavando sus pies? Un hombre con sólo una toalla, 

mirando como cualquier otro criado u otro esclavo de la casa. Qué 

lucha tan increíble en la que ellos han debido haber sido atrapados. 

Piense detenidamente en eso. ¿Qué significa convertirse en nada? 

¿Qué significa para quitar sus ropas a fin de que usted 

verdaderamente puede servir y a fin de que los otros pueden ser 

verdaderamente limpiados? 

¿Cual es la barrera real para ser capacitado para compartir el 

evangelio a los otros? ¿Cuál es la barrera real para llevar a cabo la 

misión de Dios en el mundo?  

¿Qué ropas está usted trayendo puestas? 

BS – Lea Romanos13:11-14 y Gálatas 3:24-28. Reflexione sobre 

lo que quiere decir a estar vestido con Cristo y cómo afecta eso 

nuestros pensamientos, las decisiones y las acciones en relación a 

esos que no conocen a Cristo. 
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PR – Revise su vida. ¿Cómo describiría usted las ropas que usted 

lleva puestas? ¿Representan sus deseos, sus actividades, su modo 

de hacer las cosas? ¿O revelan la presencia de Cristo en su vida? 

¿Qué ropa necesita ser cambiada y que tomará para cambiar ese 

pedazo de ropa? 

MT – Discuta la validez de los siguientes comentarios. Cuando 

vivimos entre otras personas rápidamente veremos diferencias en 

cómo se visten las personas. Es importante a aprender por qué ellos 

se visten la forma que hacen y cuál es el significado detrás de esas 

elecciones. Nuestra habilidad para entender esas elecciones y cómo 

adaptar a ellos puede afectar cómo perciben la verdad que 

deseamos compartir con ellos.  

 

La pasión 38 - Planificando para fracaso 

Mateo 26:20-32; Marcos 14:17-28; Lucas 22:20-22; Juan 13:21-30  

¿Por qué incorporaría alguien en su trabajo o su ministerio un plan 

o un paso que representa fracaso? Aún este concepto es parte de 

muchas actividades en nuestra vida. No cada semilla que es 

plantada crece, algunos fallan. No cada coche que salen de la línea 

de montaje corre perfectamente, tienen partes que fallan. No todos 

los días son perfectos para el trabajo que queremos hacer, en 

aquellos días podemos fracasar en algún área. Y por supuesto las 

personas que trabajamos con no son perfectas; A menudo nos 

fallan de algún modo.  

Las compañías que producen semillas a menudo incluyen una 

declaración de certificado de garantía en sus paquetes que indica 

que porcentaje de las semillas se garantiza crecer. Las compañías 

que construyen autos o las computadoras o las cámaras tienen un 

certificado de garantía que indica cuánto tiempo el producto 

debería funcionar sin fallar. Durante este tiempo si hay un 

problema, reemplazarán o repararán partes gratis para el 
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comprador. Después de eso, cualquier fracaso se reparará, pero en 

el costo del dueño.  

Los agricultores, los trabajadores de la construcción y los peones 

camineros tienen que prever los días cuando no pueden trabajar de 

afuera. Cualesquier no trabajan o deben tener otra obra para hacer. 

Otro aspecto de trabajo que involucra fracaso está el hecho que las 

personas se enferman y no pueden trabajar. La mayoría de 

empleadores incluyen en sus contratos el número de días que 

permitirán sus empleados estar enfermos y todavía ser pagados. 

En cada una de estas situaciones hay un plan para el fracaso; El 

fracaso que es de la naturaleza de los productos estando hecho; El 

fracaso que es parte de la vida normal de los trabajadores; El 

fracaso que es de la vida en un mundo donde el clima cambia 

constantemente. El fracaso es algo normal en la vida. La mayor 

parte del mundo se percata esto y planifica consecuentemente, a 

través de los afianzamientos, titulares de una garantía, contratos y 

aun comprando seguro para proteger en contra de las formas más 

severas de fracaso (como inundaciones que destruye todo de las 

semillas que fueron plantadas). 

¿En la iglesia pensamos acerca de la posibilidad de fracaso? Tal 

vez deberíamos. Aquí al final del ministerio de Jesús en la Tierra 

(y antes de su ministerio futuro a través del Espíritu Santo) que las 

Sagradas Escrituras enfocan la atención en una época de fracaso. 

No simplemente un fracaso parcial; No simplemente el fracaso de 

uno, ni aun niveles menores de fracaso; Excepto el fracaso que 

afecta todo de los discípulos y en niveles que sólo pueden ser 

considerados serios. Jesús sabe cuál va para ocurrir y cómo 

afectará cada uno de ellos. Él ha estado orando acerca de este 

hecho. Él les dice que Satanás quiere tamizarlos, pero por Sus 

oraciones habrá un límite para el cribado y habrá restauración.  

Aunque Sus oraciones y su promesa de restauración no cambian la 

situación, funcionan como un tipo de afianzamiento. A diferencia 

de los afianzamientos mundanos que cubren los pocos artículos 

que fallan. Jesús garantiza restaurar y reparar el daño que es un 
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resultado del fracaso. Pero como cada afianzamiento, sólo se aplica 

a esos que reportarán el fracaso y entrarán para recibir el servicio 

siendo ofrecidos.  

Otro aspecto de afianzamiento de Jesús es que el nivel y la 

severidad del fracaso es sin importancia. Todo será bien atendido. 

A diferencia de la mayoría de afianzamientos no hay debate de 

quién fue originalmente responsable del fracaso. Es claramente 

asumido que cada persona que falla es finalmente responsable de 

ese fracaso. Esto es único porque normalmente si el fracaso es el 

resultado de mis acciones luego el afianzamiento es nulo. No en 

esta situación. La verdad es, fracaso en mi relación a Dios y el 

fracaso en el de servir Dios tiene sólo una fuente. Es siempre mi 

falla. Pero el afianzamiento es diseñado solo para esta situación. 

Dios sabe que fallaremos. Algunas veces el fracaso será menor, y 

otras veces será serio. Algunas veces nuestro fracaso da como 

resultado una pérdida de deseo para ser restaurado a él. Algunas 

veces nuestro fracaso da como resultado denegación activa de 

nuestra relación a Dios. Otras veces nuestro fracaso da como 

resultado acciones basadas en nuestro miedo de daño físico. Dios 

sabe todo este, pero Su enfoque no está en nuestro fracasado, pero 

al prepararnos para la realidad y enfatizar Su deseo a restaurarnos. 

No nos gusta pensar que en nuestra vida habrá fracaso; Los 

tiempos cuando no hagamos lo que deberíamos, los tiempos 

cuando denegamos nuestro Señor públicamente, tiempos cuando 

estamos listos a sacrificar la verdad de nuestra relación con Dios 

para ganancia personal, los tiempos cuando huimos de nuestras 

responsabilidades por el miedo de las consecuencias potenciales o 

el sufrimiento por nuestra relación a Dios. 

No nos gusta pensar acerca de abrir una puerta al riesgo, abrir una 

puerta al fracaso. La forma más simple para evitar esto es mantener 

nuestro compromiso y nuestra actividad en un nivel que es difícil 

de ver. Piense acerca de un barco que se queda debajo del 

horizonte para evitar ser visto. Mientras esté debajo del horizonte, 

nadie puede ver lo que marcha. Está todavía en el océano con 
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todos los otros barcos, pero a propósito se ha situado a fin de que 

ninguno puede decir lo que hace y ya sea está teniendo cualquier 

éxito en su actividad. Hasta que llegue al puerto todas sus 

actividades se queda en la duda. Si vivimos en la misma forma, 

todas nuestras actividades se quedarán en la duda hasta que 

llegamos al trono de Dios. Exitosamente hemos evitado el riesgo 

de fracaso, sino que también hemos evitado la posibilidad de 

recibir cualquier cosa más que nuestra salvación.  

Pues tres años estos doce discípulos se identificaron con Jesús. Le 

siguieron hasta Jerusalén, aunque supieron de la oposición de los 

líderes. Sintieron que tan largo como estaba físicamente con Jesús 

nada ocurriría a ellos. Eso estaba a punto de cambiar. Uno fracasó 

totalmente, otro denegó al Señor en presencia de testigos, el resto 

huyó en el miedo. Todos ellos fallaron, y todos tuvieron la 

probabilidad de ser restaurados.  

Para Judas, Jesús hizo un número de comentarios que él fue 

consciente de la traición que fueron a punto de suceder. Él supo y 

todavía le incluyó en la comida, le dio honor especial. Jesús trató 

de preparar la carretera para la restauración. Judas escogió no 

regresar. Otro discípulo fue advertido en el gran detalle y Jesús oró 

para él. Él, Pedro, eligió regresar después de su fracaso y fue 

restaurado. El resto habían sido prevenidos de su fracaso futuro 

pero todos ellos regresaron y todos estaban restaurados. 

Dios supo que fracasaríamos en nuestra obediencia y camino con 

él e hizo planes para ocuparse de esa realidad. Él envió a su único 

Hijo a dejarnos saber que podemos ser restaurados. A través de 

toda la biblia Dios graba las vidas de centenares de personas. 

Ninguno de estos individuos evitó fracaso. Desde el más grande 

hasta el más pequeño, cada uno tuvo sus momentos de fracaso. En 

cada caso, Dios estaba listo a restaurar.  

Este asunto nos afecta en dos áreas cruciales. La primera parte es 

aceptando la realidad que fallaremos. En algún punto ocurrirá. La 

llave a la restauración es nuestra voluntad a regresar al Señor y 

dejarle ocuparse de nuestro fracaso. Cuando hacemos esto, 
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seremos restaurados. Debemos desarrollar una actitud humilde que 

nos permitirá admitir nuestras limitaciones y debemos aceptar la 

corrección de otros a fin de que podemos estar recuperados. 

La segunda área tiene que hacer con cómo respondemos a aquellos 

que nos fallan. ¿Tenemos un plan para ocuparnos del fracaso de 

otros y su restauración? Si nosotros no lo tenemos, vivimos en un 

mundo poco realista con expectativas poco realistas de otros y no 

vivimos en el Reino de Dios. Debemos entender qué quiso decir 

Jesús cuando él dijo a nosotros que recemos que Dios nos 

perdonaría como perdonemos a otros. Nuestra habilidad para 

ocuparse de fracaso en otros está apretadamente vinculada con 

cómo nos ocupamos de nuestros fracasos. 

Jesús permitió espacio que sus discípulos deben fallar y se aseguró 

que supieron que un fracaso no fue el fin del camino. Algunas 

veces la restauración fue fácil de lograr. Algunas veces involucró 

pasos específicos y a ocuparse de las consecuencias de fracaso 

específico de un individuo. Lo que es claro de la palabra de Dios, 

en ambos el Antiguo Testamento y el Nuevo Testamento, es que 

Dios fue siempre cercano, siempre en condición de restaurar 

aquellos que fracasaron. Cada vez que un individuo cayó en la 

cuenta de su fracaso, aceptó responsabilidad para su fracaso, y vino 

al Señor en la humildad y la confesión, Dios lo restauró. 

Entrar en el mundo quiere decir entrar en un mundo lleno de 

personas que han fallado. Significa trabajar con personas que 

tienen una historia de fracaso. Significa trabajar con ellos a vencer 

sus fracasos, ambos pasado y presente, y restaurándolos en su 

relación a Dios. Significa ayudarles a ver su fracaso, cómo llegaron 

a ese punto, y asegurándose que saben que no importa lo que haya 

ocurrido pueden ser restaurados, de primero en su relación con 

Dios y luego en su relación con esos que los han fallado. 

¿Tenemos la pasión necesaria para compartir y comunicar el 

evangelio? ¿Tenemos la pasión que aceptará la posibilidad de 

fracaso en aquellos con que trabajamos? ¿Tenemos la pasión 

necesaria para restaurar aquellos que han fallado? ¿Tenemos la 
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pasión necesaria para voluntariamente sacrificar nuestras vidas a 

fin de que los otros estarán prontos a tomar el riesgo asociarse en 

el trabajo de proclamar el evangelio al mundo? 

El fracaso es una parte de la vida. Sin embargo; “El fracaso” no 

debería ser la última palabra. La última palabra debería ser 

“restaurado.”  

BS – Lea las siguientes Sagradas Escrituras que se ocupan de 

fracaso y restauración. 2 Samuel 12; Salmos 80; Jeremías 15:19-

21; Gálatas 6:1; Jacobo 5:19-20. ¿Cuál es la relación entre fracaso 

y restauración? ¿Qué tan importante es saber lo que quiere decir a 

fracasar? ¿Qué es involucrado en ser restaurado? 

PR – Reflexione en un tiempo cuándo usted falló. ¿Qué tomó para 

usted a vencer el sentimiento de fracaso y sea restaurado? ¿Qué 

parte hicieron sus amigos, su familia o los otros en ayudarle a 

ocuparse de su fracaso? 

MT – El fracaso puede tener significados diferentes en otras 

culturas y puede ser tratado de diferentes maneras. ¿Cómo afectan 

nuestras acciones y nuestras expectativas la habilidad de otros para 

tener éxito y evitar un sentido de fracaso? ¿O aumentan la 

posibilidad de fracaso y así también causan un sentido profundo de 

vergüenza, vergüenza que puede impedir la posibilidad de 

restauración? ¿Son nuestras expectativas realistas o aumentan la 

posibilidad de fracaso? ¿Sabemos lo que es involucrado en 

restaurar alguien en sus ojos, en nuestros ojos y en la vista de la 

cultura? 

 

La pasión 39 - La barrera real - el Orgullo 

Mateo 26:33-35 

¿A usted alguna vez le ha sido dicho que usted fallase, o usted no 

fue lo suficientemente bueno, o usted fue inaceptable? ¿Cómo le 

hizo eso sentir?  
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Esta situación ocurre más a menudo que nos percatamos. Cada vez 

que solicitamos un puesto de trabajo, nos alistamos como 

voluntario para una actividad o tratamos de enterarnos de una 

persona nueva, nos colocamos en la posición de ser juzgado como 

inaceptable, incapaz, o uno que tiene valor porque hay una 

expectación que fallaremos. Esta actitud de otros puede ser 

devastadora para la autoestima y confianza de una persona. Antes 

de que aun comenzamos, no somos a los que se le otorgó el 

beneficio de la duda y no habrá oportunidad para probar de otra 

manera. Esto impide a muchos de nosotros hacer el esfuerzo. No 

queremos oír tales respuestas. No queremos ocuparnos de nuestras 

limitaciones. Somos orgullosos y asustados de falta. 

Hay las veces cuando esta clase de rechazo no nos afecta 

grandemente. El fracaso en nuestros anteriores intentos de aplicar a 

un trabajo, ofreciéndose a ayudar, o hacerse amigos puede ser 

tomado en consideración para la presentación inexperta, la falta de 

conocimiento del proceso u otros factores. Algunos fracasos no 

representan una amenaza seria para nuestro orgullo y nuestra 

confianza. 

Sin embargo, esto puede cambiar si el rechazo o la suposición que 

no seremos los suficientemente buenos se convierten en una 

ocurrencia normal o nadie cree en nosotros, ve en nosotros la 

posibilidad de éxito. El fracaso también puede ocurrir si apuntamos 

demasiado a gran altura; Si nuestra meta está claramente más allá 

de nuestra habilidad y representa un concepto falso de quién 

somos. Si no nos permitimos vernos de una manera realista y 

actuar en cierto modo en contra del cual la realidad es luego la 

posibilidad de fracaso aumenta. Cada uno de estos puede causar 

que nosotros nos duda y da como resultado negación de la realidad.  

Cuando esto ocurre abrimos la puerta para un tipo de orgullo que 

es destructivo y nos conducirá abajo de un camino para la 

autodestrucción potencial y el fracaso garantizado. Este tipo de 

fracaso impide a nosotros a ver la verdad acerca de nosotros 

mismos, aceptando la evaluación de otros, y a menudo cierra la 

puerta para nuestra habilidad a ver nuestro fracaso cuando ocurre. 
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Esto quiere decir que no aceptaremos el perdón de otros o 

cualquier otra ayuda para reparar lo que se ha hecho o restaurar 

relaciones que han estado dañadas a lo largo del camino. 

Tomemos este asunto un paso más allá. Cuando las susodichas 

situaciones involucran encuentros con personas que no nos 

conocen al dedillo, el juicio de fracaso puede tener menos impacto. 

Este contexto nos puede permitir una protección como resultado de 

la distancia y una oportunidad para evaluar lo que ocurre. Hay 

situaciones donde el juicio de fracaso es más significativo. 

Proviene de personas que conocen quien que somos, lo que hemos 

hecho en el pasado y nuestras habilidades. Tienen una idea mucho 

más evidente de es o no es posible para nosotros a lograr. 

Esos que son más familiares con nosotros puede usar este 

conocimiento para ayudarnos, controlarnos, o desalentarnos y 

derrotarnos. Un buen número de amigos o padres han hecho cada 

uno de lo antedicho. Nos han ayudado a mirar más allá donde 

somos y nos ayudó a aspirar, en una manera realista, para ser 

mejores. Nos han ayudado a ver quién nosotros somos y para ser 

honestos con nosotros mismos a fin de que podríamos hacer 

cambios necesarios. Esto construye un sentido sano de valor y una 

conciencia sana de quién somos y una mejor comprensión de 

nuestro orgullo y cómo actuar apropiadamente. 

Algunos han usado su conocimiento para controlarnos y usarnos 

satisfacer sus necesidades para el éxito o el control. Los otros sólo 

ven nuestro fracaso y usan su conocimiento para desalentarnos. Se 

comunican que no tenemos valor y así es que ningún futuro. 

Algunos usan la información para mantener su posición. Si 

tenemos éxito luego pierden lo que tienen, o perciben que lo han 

perdido. Todo estos guarda relación con niveles diversos de 

orgullo y los problemas que vienen de una forma egoísta de 

orgullo. 

En todos los arriba, un factor queda constante. La evaluación es 

dirigida en una persona específica que luego debe escoger cómo 

responder. Esa respuesta estará resuelta por simplemente qué tan 



82 
 

honesto puede tratarse de ellos mismos y por el nivel de confianza 

y la relación que tienen con esos que evalúan sus habilidades y su 

valor. A veces la vanidad interrumpirá su honestidad y nuestra 

habilidad a confiar en la evaluación de otra persona; Aun la 

evaluación de una persona que nos ama y verdaderamente se 

preocupa por nosotros. 

Esto es lo que le ocurre a Pedro en lo Mateo 26. Él no puede 

aceptar el juicio. Él sólo puede ver una cosa. Él entregó su vida 

para seguir a Jesús. Él ha gastado tres años siguiendo a Jesús. ¿Él 

ha sufrido y ha prestado servicio, entonces cómo puede sugerir 

Jesús, aunque él, Pedro fallaría? Su orgullo no le permitiría 

escuchar las palabras de Jesús y pedir ayuda para ocuparse de lo 

que estaba por delante. 

No es fácil de oír a alguien decirnos que fallaremos; Falle, no 

importa cuán duro hacemos un intento, no importa lo que nuestras 

habilidades serán. Aun si tenemos éxito al principio, allí vendrá un 

tiempo cuando fallaremos. Podemos tener éxito en una parte de 

nuestra vida, pero podemos fracasar en otro área. 

Sí, Pedro había tenido éxito de muchas formas. Él había dejado 

todo; Él había continuado haciendo la elección a seguir a Jesús, 

aun cuando los otros habían salido. Él había dependido de Jesús 

para suministrar sus necesidades. Él había ganado mucho y fue 

ahora incluido en los doce, y aun el grupo de tres interiores. Pero él 

también había fallado a lo largo del camino. Él entendió mal a 

Jesús y hecho un intento a impedirle a ir a Jerusalén (pues este 

Jesús le llamó Satanás y dijo a él que se meta detrás de él) (Mateo 

16:23). Su fe le había fallado al caminar sobre el agua (Mateo 

14:29-30). Él dijo una cosa desatinada durante la trasfiguración 

(Lucas 9:33). Aquí en este trasfondo, Pedro hacía una promesa que 

él no podría conservar. Él se había vuelto orgulloso e involuntario 

a aceptar la evaluación honesta del que le amó. Su orgullo 

interrumpió su necesidad para la humildad y la dependencia en 

Jesús. Tanto que él no prestaba atención a las palabras de Jesús, 

alguien que le amó absolutamente y sólo buscó lo mejor para 

Pedro. 



83 
 

La verdad es, ninguno de nosotros sabe cuándo fallaremos. Y 

pocos de nosotros queremos admitir la posibilidad que haremos, no 

podríamos, pero fallaremos en alguien punto en nuestra vida. De 

hecho, aun mentiremos a nosotros mismos como resultado de 

nuestro orgullo. Esto es exactamente lo que hizo Pedro. 

Queremos ser perfectos. Queremos ser un éxito, especialmente en 

los ojos de esos más cercanos a nosotros. Más bien moriríamos 

antes que afrontar tal posibilidad, o al menos escaparnos cualquier 

cosa que podría dar como resultado nuestro fracaso. Haríamos 

exactamente lo mismo que Pedro, negaríamos la posibilidad y 

haríamos promesas de borracho. 

Ha habido tiempos cuando mi vida o la de mi familia ha corrido 

riesgo. Hemos vivido en lugares que fueron peligrosos. Recuerdo 

sentarme delante de nuestra casa en Sierra Leona durante el 

conflicto rebelde. La pelea estaba solamente 40 millas de nuestra 

casa. Estaba pensando cómo respondería si entrasen en nuestro 

pueblo y amenazó mi vida, o la vida de mi esposa y mis niños a 

menos que diese el mentís a que era un cristiano. ¿Simplemente 

cómo fuerte fueron mi fe y mi compromiso? A Dios gracias, estaba 

nunca amenazado personalmente o tenido mi vida amenazada 

directamente por mi fe. 

¿Pero qué haría hecho si Jesús me miró y dijo mañana usted me 

traicionará para salvar a su familia? ¿Sería sido honesto y busqué 

su ayuda? ¿O hacía promesas que no podría conservar porque no 

admitiría que fuese débil?  

La vanidad es un arma peligrosa en las manos del enemigo. Puede 

ser usada para destruirnos y arruinar nuestra relación con Jesús y 

los otros. Nos puede inducir a hacer promesas que no pueden ser 

conservadas y puede crear ministerios que fallarán y dañarán otros. 

La pasión por la misión no se basa en tontería y orgullo 

egocéntrico. La pasión se basa en valoración honesta de quién 

somos y de nuestros límites. Se basa en un conocimiento de amor 

de Dios y la capacidad a perdonar y restaurar. Se basa en la 
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humildad y la dependencia en Dios. Jesús estaba tratando de 

ayudar a Pedro ve la realidad de su vida y lo que necesitó ser 

cambiado.  

Una apariencia honesta en nosotros mismos y la fuente de nuestro 

orgullo nos puede ayudar a entender mucho acerca de servir a Dios 

y mantener nuestra pasión haciendo frente a los retos y las 

amenazas que inevitablemente vendrán a nosotros. Oh sí, todos 

nosotros afrontaremos este reto - el reto a denegar a Cristo por una 

vanidad en quién pensamos que somos.  

Trataremos de crear una apariencia engañosa de nuestra pasión y 

nuestro compromiso, basada no en nuestra relación a Cristo, pero 

en la confianza de nuestra fuerza, nuestra habilidad, nuestro 

compromiso. Cada uno de nosotros afirmará, públicamente, que 

nunca denegaremos a Cristo, en cualquier forma. Hablaremos 

atrevidamente de lo que haremos. Más bien mentiríamos a nosotros 

mismos y Dios, en vez del trato con los hechos. 

La pasión por la misión viene de una relación con Cristo. Es 

mantenida a través de la dependencia honesta en Cristo. 

Sobrevivirá nuestros fracasos a través de la admisión humilde de 

nuestras limitaciones y las debilidades. La pasión no es construida 

en una vista falsa de quienes somos, pero a través de una 

valoración honesta de nosotros mismos y lo que Dios puede hacer 

en nosotros y a través de nosotros. Somos las cazuelas de arcilla 

siendo moldeadas por la mano del amo. La pasión permite al amo 

moldear la arcilla en una vasija para el uso noble. El orgullo 

interfiere con el proceso. 

Pedro, en su orgullo, interfería con el deseo de Jesús a hacerle una 

vasija por los propósitos nobles. Las buenas noticias son que Jesús 

sabe cómo tratar a los desperfectos causados por nuestro orgullo. 

Sabe cómo vencer nuestro fracaso y producir una vida que está 

entera y capaz a participar en Su pasión a salvar y restaurar 

aquellos que están quebrados y dañados. 
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Cada uno de nosotros debe escoger. ¿Qué queremos, el orgullo o la 

pasión? 

BS – los Proverbios tienen mucho a decir alrededor de orgullo. Lea 

los siguientes proverbios y luego escriba una definición de la 

palabra orgullo y cómo anubla el juicio de una persona y causará 

que ellos eventualmente fracasen.  proverbios 11:2; 12:9, 15; El 

13:10; 16:18-19;  18:1-1-12; 21:4, 24; 25:14, 27;  26:12;  27:2;  

28:11;  29:22;  30:11-13. 

PR – ¿En qué puede tener una persona orgullo que no dará como 

resultado fracaso y deshonre? 

MT = En misiones fuente más grande de orgullo y una causa 

crucial de fracaso es el etnocentricidad. Examine el significado de 

este término y explique por qué es la fuente de tanto orgullo y 

tanto fracaso. 

La pasión 40 - Sirviendo como un héroe 

Lucas 22:24-30 

La crianza de los hijos es un ejemplo de cómo servir puede ser 

claro y confundido al mismo tiempo. Hay muchos conceptos 

equivocados acerca de lo que crianza de los hijos está sobre. 

¿Estamos nosotros meramente criando hijos para ayudar en el 

trabajo de mantener la casa (esto es cierto de muchas culturas)? ¿O 

estamos nosotros criando hijos para perpetuar nuestra vida (otro 

tema cultural común)? ¿O estamos nosotros criándolos a fin de que 

pueden desarrollar, personalmente y espiritualmente? ¿Estamos 

nosotros sirviéndolos así es que crecerán para servirnos y cumplir 

con nuestras necesidades? ¿O sirviendo de padres para ayudarlos a 

cumplir con sus sueños y sus metas? 

El servicio real realmente hará ambos posible. En servir es posible 

encontrar que nuestras necesidades serán encontradas en formas 

inesperadas mientras cuidamos de las necesidades de otros. 

La llave es entender qué quiere decir para servir.  
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El proceso de aprendizaje a servir puede ser difícil. La noche (de 

Lucas 22) se había llenado de acontecimientos que reflejaron 

servicio verdadero, pero la evidencia muestra qué tan confusos los 

discípulos eran acerca de servicio. 

Comenzó con una ceremonia de lavar el pie por el amo. Esto hizo a 

los discípulos incómodos. Su orgullo lo dificultó para ellos a 

aceptar lo que Jesús hacía y al mismo tiempo difícil para ellos a 

aceptar la idea de ser un criado. Después vino el debate que todos 

ellos le traicionarían. Jesús aun identificó a la persona que les 

entregaría a los líderes. Todos los discípulos podrían pensar sobre 

fue cómo defenderse y proclamar su lealtad. Jesús reaccionó 

diciendo que él había sido orando seriamente que no se harían 

presa para su fracaso y les informó que el Padre había contestado y 

sólo uno se perdería. Los discípulos no respondieron bien a la 

información. 

Luego vino el tiempo más íntimo de la noche; La comida, con 

todas sus implicaciones acerca de la salvación de Dios, la 

necesidad por un sacrificio y cómo Jesús cumpliría con eso 

necesidad en un nuevo método a través del regalo de su vida y el 

derramamiento de su sangre. Jesus expresó su amor y la 

profundidad de su compromiso a servir a su Padre y los discípulos. 

Lo que sucedió siguiente, después de que este tiempo íntimo con 

Jesús, sea casi inconcebible. 

Lucas tomó nota de que después de todo lo que Jesús había hecho 

y dicho acerca de servir y el sacrificio, los discípulos comenzaron a 

discutir sobre quién sería el primero en el reino. El enfoque estaba 

en lo que ganarían por su servicio a Jesús. ¿Esto era una pregunta 

bastante como la mayoría de padres tendrá a la vez u otro - qué 

será mi beneficio de todo mi servicio y mi sacrificio por mis niños? 

De modo semejante muchos cristianos preguntarán cuales los 

beneficios serán de su sacrificio y su servicio en el Reino de Dios. 

Es una pregunta que algunas veces pregunto como un misionero. 

¿Qué será mi recompensa por todo lo que he dado y he 

sacrificado? ¿Qué hacen ellos, lo que siervo, para mí? ¿Qué 

reconocimiento recibiré? 
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Un amigo nuestro recientemente compartido cómo sintió él acerca 

de los misioneros. Él les considera sus héroes por todos los 

sacrificios y el servicio que han hecho a hacer posible para él y 

otros a oír el evangelio y tener una relación personal con Dios. Él 

nos dijo que cada vez que un misionero viene él está listo a dejar 

caer todo para estarlos con ellos y ayudarlos en cualquier forma 

que él puede. Recientemente él hizo justamente eso para mi 

familia. Él alteró su horario para ayudarnos a cuidar nuestras 

necesidades personales. Cuál fue muy claro acerca de este servicio 

fue que él no tuvo pensamiento para lo que él puede ganar de 

nosotros o los otros. Él simplemente pensó acerca de eso como su 

servicio, su servicio esencial, necesario como parte del reino de 

Dios. 

Él usó el término héroe. Un término que tengo, oyó aplicado a los 

misioneros por los otros. ¿Pero cuál es un héroe? La definición del 

diccionario es “uno que es admirado por haber hecho algo muy 

valiente o haber logrado algo grande (el diccionario Cambridge).” 

Para hacer esto, la persona usualmente se coloca en peligro con el 

objeto de servir a otros. Esto también incluye alguna forma de 

riesgo personal y sacrificio posible de su vida y sueña a fin de que 

los otros pueden continuar viviendo. 

En este pasaje los discípulos no pensaban acerca de ser héroes. 

Fueron más interesados en los beneficios potenciales de sus 

actividades; Su lugar en la mesa; Y eventualmente su posición en 

el reino. No veían u oían lo que estaba diciendo y haciendo Jesús. 

No estaban pensando cómo podrían ayudar a otros. No eran 

interesados en hacer sacrificios personales a fin de que los otros 

podrían beneficiarse, a menos que ese sacrificio les trajese algún 

beneficio evidente. No pensaban como héroes verdaderos. 

En mi mente, un héroe verdadero es uno que actúa sin cuidado 

para las consecuencias o pérdida personal que puede experimentar 

y sin pensamiento por las recompensas posibles que se ganó por la 

acción. 
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La crianza de los hijos está casi lo mismo. Ser un bien padre 

significa arriesgar nuestras vidas a beneficio de nuestros niños. ¿En 

lugar de hacer preguntas como, “no se dan acato lo que estoy 

sacrificando para ellos?” ¿O “Cómo pueden comportarse de esa 

manera después de todo lo que he hecho? Un padre verdadero es 

uno que sirve de un héroe. El padre sirve y sacrifica saber el costo, 

pero creer que es necesario a fin de que su niño podrá crecer, y 

madurar, y convertirse en todo que pueden ser en el reino de Dios. 

Esto es lo que Jesús estaba tratando de revelar a los discípulos, a 

través de sus acciones, sus palabras y a través de un ritual 

comúnmente entendido. Hay sólo un asunto de servicio de 

consecuencia. 

Si aplicamos este concepto de servicio a los dos ejemplos de ser un 

héroe y / o el padre veremos la misma verdad. La definición de 

héroe no se trata de habilidades y capacidades especiales. Se trata 

de la voluntad para colocar su vida en peligro, a hacer el sacrificio 

necesario a fin de que los otros serán rescatados o recibirán lo que 

necesitan a sobrevivir y crecer. La definición de crianza de los 

hijos está casi lo mismo. Un padre es uno que a través del 

sacrificio personal provee un niño el ambiente y recursos 

necesarios a fin de que el niño puede crecer y puede convertirse en 

un adulto productivo saludable. En cada uno el enfoque es las 

necesidades de otros.  

No podemos denegar o ignorar el hecho que adentro todos los 

arriba existiría el potencial de beneficios. Pero el enfoque del 

esfuerzo, cuándo hecho como el servicio, no está en los beneficios 

posibles podemos recibir como resultado de nuestras acciones. 

Ellos existen. Jesús dijo a sus discípulos que aquellos que 

verdaderamente sirven, quién verdaderamente perdura por él (vs 

28) recibirá el reino a fin de que tendrán un sitio en su mesa y una 

responsabilidad crucial. Juzgarán el servicio y la vida de otros.  

Hay un estándar. La pregunta es, ¿qué clase de héroe queremos 

ser? ¿Qué clase de padre seremos? ¿Qué es el propósito de nuestro 

servicio? ¿Queremos ser reconocidos aquí y ahora o somos estando 
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dispuestos a sacrificarnos lo ahora, sirviendo fielmente, a fin de 

que recibiremos un lugar en el reino? Somos buscando una 

recompensa o tesoro terrenal; ¿Un lugar de honor y todos los 

beneficios que está de acuerdo con esa posición en este mundo? ¿O 

diferiremos todo de eso, lo cual sólo dura por la duración de 

nuestra vida, a fin de que podemos recibir algo que es eterno? 

¿Por qué estoy sirviendo de un misionero? ¿Cuál es el corazón de 

su servicio? ¿Por qué es usted apasionado acerca de qué usted es 

haciendo? Nos dejamos leer otra vez acerca de lavando el pie, el 

debate que guardó relación con la traición, la última cena, y 

especialmente leyó y reflexiona sobre la discusión entre los 

discípulos quién sería lo más gran. 

BS – Lea la descripción de Pablo de su vida y su ministerio en 2 

corintios 6:3-10 y 11:1-30. Ahora escriba una descripción de un 

héroe verdadero. 

PR ¿Cómo mido usted su servicio? ¿Por cuánto usted se ha 

sacrificado? ¿Por cuánto usted ha hecho? ¿Por cuántas personas 

usted ha ayudado? ¿O, lo debería medir usted por cuántas usted ha 

servido a fin de que podrían aprender a servir como Jesús servido? 

MT – ¿Por Qué las personas piensan acerca de misioneros como 

héroes? 

 

La pasión 41 - Los Riesgos Desconocidos 

Lucas 22:34-37  

Jesús hace varios comentarios en este pasaje pequeño que no son 

simples a entender. Son: 

1. Antes usted no necesitó llevar cualesquiera suministros, ahora 

usted necesitará hacer eso. 
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2. Antes usted no necesitó preocuparse por su seguridad, ahora 

comprar una espada. 

3. Antes no era considerado un transgresor, ahora yo, y esos 

conmigo, será juzgado como parias. 

Durante los tres años de ministerio de Jesús los discípulos nunca 

carecieron de cualquier cosa; Cuando hubo una necesidad, fue 

provista. En ocasiones, las necesidades eran suministradas 

milagrosamente y beneficiaron muchos otros. Con Jesús a su lado 

los discípulos nunca necesitaron preocuparse por su seguridad. Él 

calmó los mares, desafió las autoridades, conquistó muerte y los 

protegió. Como un miembro del equipo de Jesús, fueron altamente 

respetados y fueron bienvenido dondequiera que viajaron. Por su 

relación a Jesús, se aprovecharon de un estatus único como 

discípulos del amo.  

Todo era claro. Todo el mundo supo qué esperar. Todo el mundo 

estuvo confiado y supo qué hacer y cuál fue esperado de ellos. 

Todo el mundo supo que podrían depender del Hijo de Dios para 

proveer lo que fue necesario. 

Pero eso fue ayer. Jesús proveyó. Jesús estaba con ellos 

físicamente. Jesús caminó en la tierra de la gente de Israel; Unas 

personas que supieron las promesas, supieron las Sagradas 

Escrituras, y hasta este momento si tuviese respeto y temor por el 

Maestro. 

Hoy, todo está en transición. Jesús habla de fracaso, traición, 

denegación y dejándolos físicamente. Él habla de su oración para 

su protección de Satanás y la lucha que experimentarán. Él había 

hablado de una cierta cantidad de esto previamente, hoy eso es 

diferente, es más intensa. Y ahora él habla del futuro. 

Jesus usa los tres comentarios de arriba para moverse hacia lo 

desconocido, el futuro y los riesgos que serán parte de esa vida. 

Estos tres comentarios parecen casi contradictorios a todo lo que 

ha ocurrido en el pasado. Él habla de la necesidad que ellos se 
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tengan prevista a ellos mismos, la necesidad de ocuparse de los 

peligros que están por delante y un cambio en el estatus en los ojos 

de mundo. Cada uno representa una necesidad para mudarse a un 

nivel nuevo de fe y compromiso para los discípulos. 

1. La necesidad para un bolso o proveer suministros necesitados 

para su vida y el ministerio. Hasta ahora han estado viajando 

dentro de su propio país, entre su propio pueblo. En su cultura, un 

maestro viajante fue altamente respetado y a menudo el pueblo 

tendría previsto para su cuidado por un período de tiempo 

extendido 

Jesús mira adelante para un tiempo cuando viajarán mucho más 

allá de los bordes de su país y las provisiones de su cultura. 

Viajarán hasta lugares que no tienen conocimiento de la palabra de 

Dios y el interés pequeño en mantener a alguien que enseña una 

estructura religiosa nueva. Pueden verse como vagabundos. Los 

discípulos necesitarán proveer para sus necesidades o desarrollar 

habilidades que los permitirán contribuir a las sociedades y 

culturas que irán de visita.  

Hemos visto la realidad de esta situación como hayamos vivido en 

países diferentes. En Sierra Leona, fue posible mandar fuera a 

estudiantes de dos en dos para visitar pueblos e impartir la 

enseñanza acerca de la palabra de Dios. En esa cultura la norma es 

proveer para los desconocidos que viajan a través de su pueblo. 

Esto se extendió para nosotros como misioneros igualmente. 

Mientras hubo límites en cuánto tiempo tales cuidados eran 

provistos, eso lo facilitó para equipos de evangelismo a viajar y 

compartir el evangelio. 

Fue realmente el opuesto en Papua Nueva Guinea. Fue un 

acontecimiento muy raro cuando alguien cocinó una comida o 

proveyó suministros necesitados para mí cuando visitaba iglesias y 

predicando. Usualmente tuve que traer algo para contribuir a la 

preparación de la comida antes de que mis anfitriones cocinarían 

para mí. En esas culturas hay un miedo de crear deuda a través de 

lo que uno da o recibe. Desde que nadie me adeudó cualquier cosa, 
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y fueron muy renuentes para crear una situación de deuda 

conmigo, fue necesario para mí llevar comestibles. 

Esto sería cierto de la mayor parte del mundo. Las personas, en 

general tiene miedo a dar; O da con miras a lo que recibirán. Es 

importante luego, a proveer para nuestras necesidades a fin de que 

no creamos barreras innecesarias a estos oyendo el mensaje que 

traemos. 

Esta dirección dada por Jesús no quiere decir que ya no 

dependamos del Señor para proveer por nuestras necesidades. Lo 

que quiere decir es que la fuente de esos comestibles será diferente. 

Vendrán de los regalos de esos que quieren mantenernos como 

llevamos el evangelio al mundo. Vendrán como usemos los regalos 

y habilidades que Dios nos ha dado. (Paul usó sus habilidades de 

hacer tiendas de campaña para esto.) Y, siempre, podemos 

depender de Dios para suministrar lo que es necesario cuándo lo 

inesperado ocurre.  

2. La necesidad de una espada. Esta es una locución que me 

desestabiliza un poco. ¿Si nosotros traemos hacia adelante la idea a 

nuestra era, por qué necesitaría yo como un cristiano tener una 

espada (o un arma)?  

Primero, consideremos la naturaleza del trasfondo. Viajar como un 

grupo grande que fue respetado y popular, los dio a los discípulos 

un gran trato de seguridad. Realmente nunca estaban en el riesgo 

porque hubo siempre un grupo de gente cerca. ¿Y qué bandido 

respetable le robaba a Jesús, en la seguridad de que él podría 

arriesgarse a perder acceso al poder de Jesús a sanar si un miembro 

de su familia estaba enfermo? No, hubo riesgo pequeño de ELLOS 

siendo atacado. 

Pero eso no fue el caso para todo el mundo, como la parábola de 

Jesús del buen samaritano sugiere. En esa era, era un peligro a 

viajar aisladamente o como parte de un grupito. Hubo ladrones y 

rebeldes esperando a atacar lo incauto y sin protección. Hubo 

también animales descabellados con los que tratar. Esta región 
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había visto ataques por osos y leones en el pasado. Es probable que 

estuviesen todavía presentes en algunas áreas. Sino, su estatus 

estaba a punto de cambiar y el buen favor y la protección que 

previamente disfrutaron en la presencia de Jesús, no continuarían 

como antes.  

En segundo lugar, nos dejamos considerar cuál fue a punto de 

suceder. Jesús esperaba estar arrestado. Su tiempo había venido. 

Uno podría pensar que él se refería a la necesidad posible de los 

discípulos a protegerse desde aquellos viniendo a agarrar a Jesús. 

Si Jesús de hecho esperaba establecer un reino terrenal, eso podría 

hacer algún sentido. Pero ese no fue el propósito de su llegada y 

dos espadas en las manos de pescadores inexpertos y los demás no 

lo serían defender ellos en contra de los soldados adiestrados del 

templo o Roma. Jesús tuvo que estar mirando más lejano delante a 

la necesidad a protegerse de lo que estaba más allá de la 

crucifixión. 

En tercer lugar, Jesús pudo estar usando la idea de una espada en 

una manera simbólica, aunque no es clara si éste es su intento. Eso 

hace sentido, porque llegar en un pueblo o la ciudad con espada (o 

el arma) en mano no es una buena manera para hacer una buena 

impresión y abrir puertas a la amistad y la aceptación. Aún, 

necesitamos tomar gradas correctas para ocuparnos de proteger 

nosotros mismos y nuestra salud. Esto significa tener por entendido 

que nuestra presencia representa un reto para el estado de cosas y 

nosotros necesitamos prepararnos para los ataques que vendrán. 

Algunas veces la espada se plasmará en acciones de bondad, 

debate y palabras sabias, escucha paciente a las críticas y la 

incredulidad de otros, y la oración. Sí, la espada puede tomar 

muchas formas.  

La idea evidente de esta declaración es que necesitamos ser 

preparados para los peligros que existen cuando preferimos seguir 

a Jesús y comparta el evangelio con esos bajo el control de pecado 

y Satanás. 



94 
 

3. La necesidad a adaptar (el estatus de paria). Por tres años, los 

discípulos habían disfrutado el favor y la protección de las masas. 

Esto existió por la comprensión de Jesús de hombre y cómo 

manipular cada situación. Los fariseos hicieron un intento, o 

quisieron hacer un intento, arrestar y disponer de Jesús muchas 

veces. No podrían porque temieron a la reacción de las masas. No 

podrían encontrar nada en la vida de Jesús que ellos podrían usar a 

poner a las masas en contra de él. Aun cuando ellos finalmente 

ganaron la mano superior estaba porque una persona le traicionó y 

se movieron silenciosamente, rápidamente para cumplir con su 

plan. Aun así, estaba sólo por el permiso de Jesús que ocurrió. Fue 

su tiempo. 

Jesús ahora señala que éste está a punto de cambiar. Su estatus será 

perdido, él será sacrificado, y el tiempo vendrá cuando serán 

declarados parias. En lugar de personas viniendo libremente a ellos 

para aprender más, las personas serán asustadas para hablar por la 

amenaza de los líderes. Tomaría bastante tiempo para que esto 

ocurra. Escaparían una vez y recobrarían algún control. Pero esa 

posición vendría a acabar con la pedrada de Esteban y el martirio 

de Jacobo. Serían marcados como renegados con una recompensa 

colocada en sus cabezas. Necesitarían adaptar y prepararse para los 

cambios que estaban por delante. 

En general, las personas fácilmente no aceptan a los desconocidos 

en su grupo. Está aún más desafiante para caber cuando estamos de 

una cultura diferente y traemos nuevas ideas y creencias. Los otros 

fácilmente nos tratan a nosotros como parias, como los unos a no 

ser en los que se confió y obligado a viva al borde. Necesitaremos 

aprender a vivir en un ambiente amenazador que nos impide tener 

acceso. 

La llave aquí es aprender a sobresalir para las razones correctas y 

no para las razones equivocadas. Jesús los advirtió que, este día 

estaba viniendo. Junto con esa advertencia, él incluyó las 

instrucciones en perdonar esos que los agraviaron, dando la otra 

mejilla, ayudando su enemigo cuando hubo una necesidad y 

amando esos que los odiaron. 
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Aquí hay un listín de formas de como ocuparse de ser una paria 

que los dará a las personas una razón a cambiar su mente acerca de 

cómo nos miran. 

1. Pueden ver la naturaleza de nuestra fe en Jesús 

2. Pueden ver nuestra falta de miedo de muerte. 

3. Pueden ver la naturaleza de nuestra preocupación por 

los otros. 

4. Pueden ver nuestro compromiso a la verdad, la 

honestidad y el comportamiento moral. 

5. Pueden ver nuestro compromiso a la modestia. 

6. Pueden ver nuestra voluntad para perdonarlos y así 

también conducírselos a Dios. 

 

Necesitan ver estos factores en nosotros, porque hasta que hacen, 

continuarán viéndonos como físicamente diferente, como no tener 

a familia, ninguna historia entre ellos, ningún conocimiento de la 

vida como lo perciben a eso, y ningún propósito o ningún enfoque 

que es beneficioso para ellos. Esto es bastante para nosotros para 

aprehender y la realidad es, las discípulas no aprehendieron lo que 

Jesús les decía. Estaban enfocados al momento. No podrían ver el 

futuro y cómo la vida estaría sin Jesús a su lado. No tuvieron idea 

cómo proveyendo pues sus necesidades, para su protección y su 

aceptación podría convertirse en el medio para llevar el evangelio 

al mundo. No podrían ver el mundo más allá de su grupo. 

Cada uno de las declaraciones de Jesús representado tomando 

pasos nuevos de fe en la habilidad de Dios a proveer todo lo que 

necesitarían; Aun más de lo que podrían imaginarse. No podrían 

ver lo que pudieron ser requeridos de su fe para hacer posible a 

ellos a salir de sus casas, a vivir en el riesgo, y tratar con un mundo 
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que no tuvo lugar para ellos. No supieron lo que tomaría llevar a 

cabo la misión de Dios a ir a todo el mundo. 

Pero estas tres declaraciones delinean los fundamentos. Nosotros, 

asimismo, necesitamos ocuparnos de un sistema de soporte para el 

trabajo que está por delante. Necesitaremos ocuparnos de los 

riesgos que serán parte de esa vida. Necesitaremos tratar con cómo 

vencer ser tratados como parias. Todo este a fin de que podremos 

llevar las buenas noticias hasta el mundo.  

Cada declaración representa una necesidad a mudarse a los niveles 

nuevos de fe y compromiso. Las provisiones dependen de lo que 

Dios pone disponible y requiere que nosotros confiemos en Dios 

que él proveerá a través de nuestra habilidad de trabajar (haciendo 

tiendas de campaña) o a través del soporte de otros. Nuestra 

seguridad siempre dependerá de nuestra voluntad a colocar 

nuestras vidas en peligro. Esto es sólo posible si creemos que Dios 

nos puede proteger y nos puede preservar de ataque 

(principalmente el ataque de Satanás). Nuestra habilidad a adaptar 

dependerá de la naturaleza de nuestra relación con Dios y nuestra 

dependencia en su fuerza cada día a fin de que podremos hacer lo 

que es necesario a fin de que otros oirán el mensaje y nos 

concederán el derecho a hablar. 

Un bolso. Suena tan limitado. Una espada. Suena peligroso. Una 

paria. Suena tan solitario. En bloque representan la oportunidad a 

ampliar nuestra fe y ver lo que Dios puede hacer. Jesús se convirtió 

en un paria para salvarnos. Él colocó su vida en peligro, para 

salvarnos. Él gastó todo lo que él tuvo, para salvarnos. 

¿Tenemos un bolso? ¿Estamos dispuestos a ir? ¿Tenemos una 

espada? ¿Somos adiestrados y preparados para afrontar los peligros 

delante? ¿Aceptaremos el título de paria? ¿Iremos a esos que no 

sabemos así que Cristo será conocido? 

BS – Lea a Efesios 6:17; Hebreos 4:12. Reflexione en cómo la 

palabra de Dios nos provee de las defensas que necesitamos 

cumplir con su misión en el mundo. 
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MA ¿Por Qué permite Dios algunos cristianos ser matado por su 

testigo, pero salvan otros de daño? Compare las historias de Jacobo 

(Hechos 12:1-2) y Pedro (Hechos 12:3-17). 

PR – Piense acerca de lo que limita su habilidad a ir. ¿Se preocupó 

sted de cómo vivirá usted? ¿Está usted preocupado por los peligros 

que usted afrontará? Usted se preocupó por no caber, no ser 

confortable, porque usted es diferente? 

 

La pasión 42 - Aprendiendo a sobresalir 

Lucas 22:37  

Sobresalir es un concepto importante en el mundo.  

 1. para obtener un trabajo 

2. para hacer a amigos4 

 3. para encontrar a un esposo  

4. para ser reconocidos 

Generalmente la idea es sobresalir en una forma positiva a fin de 

que aquellos alrededor de usted quieren estar con usted y tenerle 

como parte de su grupo.  

Para lograr esto gastamos una gran cantidad de tiempo en 

actividades diversas. Algunas actividades pueden ser un proceso 

bastante complejo, como la educación, o mientras los otros son 

rápidos, como escoger las ropas correctas. Cómo y por qué 

queremos sobresalir dependerá del grupo que estamos tratando de 

atraer. Aquí hay algunos ejemplos. 

 1. para obtener un trabajo – esto involucra a obtener el 

entrenamiento correcto y experimente a fin de que nuestras 

credenciales nos harán sobresalir. También involucra a seleccionar 
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la apariencia correcta así es que impresionemos aquellos 

responsables para contratarnos. 

 2. para hacerse amigos – esto está cerca asistir a las 

actividades correctas, aprendiendo la música correcta, vistiéndose 

en la forma correcta, y tanto más. Pero lo que es crucial aquí, es la 

naturaleza del grupo de la que estamos tratando de hacernos 

amigos. Aquellos que disfrutan música de la roca tendrán 

expectativas diferentes que aquellos que disfrutan ópera. Aquellos 

que disfrutan ir a los partidos de fútbol sean diferentes a aquellos 

que prefieren polo. 

 3. para encontrar a un esposo – esto incluye un rango entero 

de posibilidades: La ropa, la personalidad, las actividades, los 

modales y cómo ellos está presentado, hace una persona sobresalir 

a esa persona perfecta que queremos casarnos. 

 4. para ser reconocidos – Esto está cerca aprender a estar en 

el lugar correcto a buena hora y hacer lo que es necesario verse por 

esos que queremos reconocernos. Está cerca lograr algo que vale 

echar de ver. 

Todos los citado anteriormente guarda relación con una apariencia 

positiva en sobresalir. Hay un lado negativo de esto que involucra 

comportarse y actuando en las formas que nos hace sobresalir 

negativamente; En las formas que atraen la clase equivocada de 

atención a través de las actitudes y las acciones que causan que 

nosotros seamos denegados, dados miedos, y aun odiado por otros. 

Las actividades como aquellos de ladrones, mentirosos, bebedores 

y otros. Algunas veces estas acciones y estas actitudes son 

intencionales y se usan para ahuyentar a las personas porque no 

queremos ser de un grupo particular.  

Jesús advierte a los discípulos que las cosas cambiarán. Han 

sobresalido por su asociación con él. Las personas los han tratado 

con favor. Eso ya no siempre será cierto. Pronto serán odiados, 

evitados, aun matados por los mismos. Sobresaldrán, pero 

necesariamente no traerá la misma respuesta como ella tiene en el 
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pasado. Sondea un poco asustándose y desalentando serle dicho 

que su asociación con Jesús podría causar una respuesta negativa.  

¿Entonces qué deben hacer ahora? ¿Evita hablar de Jesús? ¿Evita 

vivir la forma que él los enseñó? 

NO, ese no es el punto de este pasaje. Más bien los indica lo que 

los traerá atención a ellos, lo que les hará sobresalir. Trae 

comprensión en lo que se refiere a por qué uno sobresale y 

haciendo decisiones que permite uno sobresalir por las razones 

correctas. 

Realmente, es duro a no sobresale cuando usted es una visita de 

otro país o tribu. Es interesante a escucharlos a nuestros amigos 

latinos y sus conversaciones sobre el origen de un desconocido. 

Saben de inmediato que una persona no es de su país simplemente 

por el acento que tienen, el vocabulario que usan y ciertas 

características físicas. Mi familia sabe muy bien qué tan duro es 

esconderse. Cuando llegamos en el pueblo donde trabajamos en 

Sierra Leona, Oeste de África, solamente éramos las personas 

blancas en nuestro pueblo. No podríamos evitar a estar visto, aun 

en una multitud.  

Necesitamos entender las formas en las cuales sobresalimos. 

Podemos hacer esto identificando de lo que llevamos el control, 

qué está fuera de nuestro control y dónde tenemos control limitado. 

Miremos a unos cuantos. 

1. Los atributos físicos – el color de sus ojos, y la piel, la forma de 

su cara, y su altura toda pueden causar que usted sobresalga en los 

ojos de otros. No hay nada que usted puede hacer a alterar estas 

cosas, pero usted puede aprender cómo las afectan a las personas 

alrededor de quienes usted está.  

2. El idioma – Esto puede basarse en su acento o uso del idioma 

local. Las personas sabrán que inmediatamente usted no es de su 

área. Es posible vencer esto, pero sólo con gran esfuerzo, 

compromiso y práctica; Algunas veces los años de compromiso. 
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3. La familia – Tener Influencias con las personas alrededor de 

usted es importante. Estos crean la base por la aceptación y la 

confianza. Aun cuando no es “realmente” familiar, la habilidad a 

caber y sea aceptada como si usted fue, es una parte crítica de 

vencer el sentido de ser una persona ajena y no pertenecer. 

4. La historia – Los miembros del área tienen a la familia; Saben el 

idioma y miran como pertenecen, también tienen una historia. 

Saben de la vida de cada quien, las actividades y el fondo. Este 

conocimiento crea conexiones y también define quién es cada 

persona . Para poder caber y sobresalir por las razones correctas 

necesitamos dedicarnos crear nuestra historia como un miembro 

del grupo y así es que sobresalimos como una persona que es un 

miembro de la comunidad. De esta historia las personas comienzan 

a decidir si son muy cómodos con lo que nos hace sobresalir. 

Apretadamente atado a esto es nuestro conocimiento de las vidas 

de la gente que encontramos. Consideramos su vida y su cultura, 

¿cómo ser de valor y valor la inversión de tiempo necesario para 

crear nuestra historia en su comunidad? ¿Una historia con la que se 

relacionarán? 

Como un cristiano hacemos elecciones que afectan cómo 

sobresalimos, por qué sobresalimos y qué impacto que tendrá en 

nuestra habilidad a comunicar el evangelio a aquellos alrededor de 

nosotros. Esto es especialmente cierto como entremos en 

ambientes y culturas diferentes. Necesitamos aprender a sobresalir 

para las razones correctas. Sólo luego podremos vencer las 

distancias que ser diferente generalmente cree. 

Considere la siguiente lista de razones como un punto incipiente 

para sobresalir a fin de que aun aquellos que se oponen a usted o 

deniegan lo que usted quiere compartir tendrán motivos para 

respetar quién usted es y quién usted representa. 

1. Su fe en Jesús 

2. Su falta de miedo de muerte 
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3. Su preocupación para los otros 

4. Su compromiso para la verdad, la honestidad y el 

comportamiento moral 

5. Su compromiso para la modestia y la franqueza 

6. Su comprensión del valor de cada persona en los ojos de Dios. 

Cada uno de nosotros necesitan aprender a verse como uno que 

sobresale en contra del sistema del mundo. Somos mandados para 

estar separados del mundo y no seguir el patrón mundial de vida. 

La llave es hacer eso de tal manera que nos hace un faro 

enseñándoles con el dedo a Jesús.  

BS – Lea a Isaías 53:12. ¿Quiénes están los grandes siendo 

referidos para adentro este pasaje? De ¿qué es el valor de 

sobresaliendo por el bien de otros y no sólo para usted mismo? 

¿Qué tan valiosa es la lucha a estar en el mundo, pero no parte de 

mundo? 

MA - ¿Se ha encontrado usted alguna vez claramente no parte de 

un grupo? ¿Cómo sintió usted acerca de la situación? ¿Cómo 

respondió usted a las personas alrededor de usted? Pablo habla de 

convertirse en todas las cosas a todas las personas. ¿Cómo 

relaciona sobresalir con calzar adentro? 

PR – Refleje en lo que hace usted desemejante de aquellos 

alrededores de usted. ¿Crean esas diferencias puentes o barreras? 

 

La pasión 43 - El camino hacia donde soy 

Juan 14:1-14  

¿Ha viajado usted alguna vez con un niño pequeño y ha oído sus 

preguntas? Él /ella probablemente quiso entender cuándo llegarían 

al destino final. Como un adulto, usted pudo haber dicho, “ no se 

preocupe, llegaremos allí y no tomara mucho tiempo. Aún lo dos 
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de usted tuvo comprensiones vastamente diferentes de cuánto 

tiempo tomaría y cómo ocuparse de en la que espera consistió. 

Usted supo exactamente lo que tomaría y supo cómo medir el 

tiempo y cómo darse ocupación a usted mismo mientras esperando 

a llegar. Pero el niño no tiene ningún concepto de cuánto tiempo 

tomaría y nada pareció adecuado para llenar el tiempo involucrado.  

Ahora escuche las palabras de Jesús a sus discípulos. “Somos todo 

en un viaje. El viaje nos llevará a la casa de mi papá. El destino no 

es desconocido o escondido. Sé exactamente dónde está, cuánto 

tiempo tomará, y todo estará listo para usted cuando llegamos.” 

Los discípulos responden, “Pero no conocemos el camino. ¿Nos 

puede decir usted cuál carretera necesitamos tomar? ¿Cuánto 

tiempo tomaremos a ver nuestro destino? ¿Tiene usted un cuadro 

de la casa y su padre? ¿Cómo aparece? ¿Hemos llegado todavía?” 

Jesús trata de responder a sus preguntas. “Confíe en mí; Conozco 

el camino hasta la casa de mi papá. Mi vida es el mapa que usted 

debería seguir. Si usted hace lo que le he mostrado a hacerle 

encontrará el camino sin problema. La casa de mi papá es sólo una 

duración de una vida fuera. No se requerirá mucho tiempo a llegar. 

Y usted ya ha visto a mi papá. Veo mucho como él. Su casa es 

increíble y así es que mucho de lo que usted ve alrededor de usted 

es una reflexión de a lo que se parece. No se preocupe, usted 

llegará a tiempo y en el lugar correcto, solamente confía en mí.” 

No somos diferentes a los discípulos. Queremos una idea evidente 

de dónde nosotros vaya y cuándo lograremos llegar. Queremos 

recibir direcciones y mojones así es que podemos saber hasta 

dónde hemos venido y hasta dónde todavía tenemos que ir. 

Queremos el nombre y descripción del dueño de nuestro destino 

final. Queremos tanto, pero no nos damos cuenta de lo que ya 

sabemos y pasamos por alto en la naturaleza verdadera de nuestro 

destino. 

Para que veas, el destino no está simplemente en el futuro, pero es 

ahora. Jesús se refirió a una casa y el señor de la casa. Lo que los 
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discípulos hubo lentos a darse cuenta de fue que Jesús fue el 

destino y que él y el dueño fuera una reflexión perfecta el uno del 

otro, copropietario de una característica especial. 

El cielo no se trata justamente de un lugar en el sentido de una 

posición física. Se trata también de un lugar en términos de una 

relación. Usted no puede viajar hasta el cielo usando métodos 

convencionales. Por esto es que Jesús podría decir él es el camino, 

la verdad y la vida. Las direcciones al destino y el destino son lo 

mismo. Son encontradas en Jesús. Cuando encontramos a Jesús 

encontramos ambos la dirección hacia dónde vamos y, en ese 

momento, llega al destino. 

Saber el dueño involucra a conocer a su hijo, y en esa realización 

descubrimos que sabemos exactamente cuánto tiempo nuestro 

viaje será. Es ni largo ni corto. No es acerca del tiempo sino acerca 

del propósito. Está cerca conocer al Padre, a través del Hijo de 

Dios. Para algunos el viaje parece tomar por siempre. Para los 

otros que toma solos momentos. Sino por ambos, el tiempo es lo 

mismo; Es un viaje de toda una vida. 

Piense otra vez acerca de la diferencia entre el niño y el adulto. El 

niño está ansioso por el destino. El niño no está interesado en el 

viaje, sólo en llegando. Todo lo demás se ve como una carga. Esto 

hace el viaje parecer largo y más difícil. No hay deseo para 

entender la naturaleza del viaje, la naturaleza del destino, ni el 

proceso involucrado en llegar al punto de fin.  

Para el adulto, es el mismo viaje, al mismo tiempo que marco, pero 

sin las mismas luchas. Existe la idea cd que haciendo el viaje de 

algún modo corresponde realmente de estar allí. El tiempo 

involucrado no interfiere con la realidad. La distancia a la casa no 

es realmente tan larga. No se trata de las horas involucradas en 

viaje. No se trata del costo involucrado. No se trata de todo lo que 

debe hacerse para hacer el viaje. La distancia a la casa se trata de 

lo que hacemos, lo que deseamos, lo que buscamos. Vamos a casa. 
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Piense otra vez acerca de la diferencia entre el adulto y el niño en 

el coche.  

Ahora Jesús parece cambiar la dirección de la conversación con 

sus discípulos, Él empieza a hablar acerca de tener fe y hacer lo 

que él hace. Él habla de pedir en su nombre y cómo hará él lo que 

él esta pedido a hacer. Él lo hace aún más claro, “ haré lo que fuere 

que usted pide en mi nombre, a fin de que el Hijo de Dios puede 

traer gloria para el padre.” 

Al principio uno podría preguntarse lo que esto tiene que ver con 

saber dónde vamos, cuánto tiempo tomará y quién ya veremos 

cuando logramos a llegar. Pero piense detenidamente en eso otra 

vez. 

Si la meta del viaje no está acerca de llegar a una posición física 

pero acerca de lograr una relación con Jesús o a Jesús; Si la meta 

del viaje no está acerca de ver una foto del Padre, pero ver el Padre 

en el Hijo de Dios luego el cambio en la dirección de la 

conversación Jesús hace gran sentido. 

De regreso al ejemplo del niño y el adulto. ¿Cómo ayuda un adulto 

un niño a aprender a esperar, aprender a disfrutar el viaje? Algunas 

veces él dice historias de viajes pasados por esta misma carretera. 

Jesús está haciendo eso como él ya ha estado allí (el cielo) y 

comparte con ellos compenetraciones e información que hará su 

viaje una fuente de tesoros. 

Esta carretera tiene muchas cosas que llama la atención para ver y 

hacer por el camino adelante. No está justamente cerca logrando el 

fin. Está cerca todo lo que puede ser aprendido y ganado por el 

camino adelante. Jesús es el camino. Él les cuenta sobre lo que 

podemos ganar en el viaje. Para hacer esto el mejor viaje el posible 

Jesús dice a nosotros que le pidamos cualquier cosa, cualquier cosa 

que ayudará a revelar el valor del viaje, el valor del destino y el 

valor del con que viajamos. El que es ambos es guía, camino y 

destino. 
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Aquí hay un ejemplo de lo que quiero decir. Por largos años 

viajamos cada año a visitar a los padres de mi madre en la granja 

en Little Falls, Minnesota. Amamos la granja y estábamos todos 

los tiempos ansiosos a llegar allí. Pero el amor para la granja nació 

en tomar el viaje con mi madre. Mi madre amó la granja, ella amó 

a sus padres. Ella fue el camino que seguimos que nos trajo a la 

granja. Asimismo, ella se convirtió en para nosotros la reflexión de 

sus padres, los dueños de la granja. 

Podríamos pedir a nuestra madre cualquier cosa acerca de la granja 

y sus padres. Ella nos daba a todos nosotros la información que 

necesitamos a instilar en nosotros la belleza de ese lugar y todo lo 

que le significó a ella. Ella le hizo su meta a prepararnos para 

nuestro tiempo en la granja a fin de que lo haríamos disfrutar todo 

lo que estaba disponibles. Ella, en una forma real, fue una reflexión 

de la granja y de su padre y su madre. Los podríamos ver en ella, 

podríamos experimentar la granja en ella mucho antes de que 

llegásemos, y podríamos disfrutar todas las bendiciones de la 

granja aun como hicimos el viaje. 

Eso es lo que dice Jesús. Estar en paz. Preparo un lugar para usted. 

Pero como usted hace el viaje recordar esto. Cuando usted está 

conmigo usted ya ha llegado. Soy su guía, su compañero y el 

destino en este viaje. (Soy el camino, la verdad y la vida). Usted 

saldrá al encuentro de mi papá. Pero recuerde, todo lo que es/tiene 

mi Padre existe en mí (usted me puede pedir cualquier cosa y lo 

daré). De hecho, lo más cercano usted viene a mi papá, lo más 

usted le sabrá y lo más usted vivirá en él. (Usted hará lo que hago y 

aún mayores cosas). 

Pídame cualquier cosa acerca de dónde nosotros vayamos, lo que 

haremos por el camino adelante, y cómo estará revelado nuestro 

Padre a usted. Le diré todo lo que he aprendido a fin de que usted 

recibirá todo lo que es necesario para el viaje. Pida, le ayudaré a 

hacer el viaje. Pregunte, le ayudaré en todos los aspectos posible a 

fin de que los otros querrán unirse a nosotros en este viaje. 
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Jesús nos enseña con el dedo en una dirección que no puede ser 

entendida de perspectiva del mundo.  

En un viaje de la carretera los padres usan juegos, vídeos, comida y 

aun sueño para distraer a sus niños del viaje. El mundo quiere 

encontrar formas para acortar el tiempo. Asimismo, esto es lo que 

muchos de nosotros estamos haciendo con nuestras vidas 

cristianas, y eso afecta lo que pedimos. Pedimos para cosas que 

nos distraerán mientras viajamos.  

Un padre sabio involucra a los niños en el viaje. Él expondrá a sus 

niños a todo a lo largo del camino - deteniéndose a jugar en un 

parque, a visitar a un amigo por el camino adelante, deteniéndose a 

disfrutar las admiraciones de naturaleza, la creatividad de hombre 

y etc. 

Nuestro viaje como un cristiano, en cierto sentido, es el destino. 

Nuestra mansión se basa en la naturaleza de nuestro viaje y el que 

viaja con nosotros. Nuestra libertad para disfrutar esa casa divina 

futura se basa al llegar a conocer al hijo del dueño como viajamos 

conjuntamente. Nuestras peticiones se tratan de buscar lo que es 

necesario para hacer el viaje y hacerlos de un modo que es 

beneficioso para todo lo que tocamos por el camino adelante. 

Estamos en un viaje. Viajamos con Jesús hacia nuestra casa con 

Jesús. En este viaje tenemos chance de hacer todos Jesús hizo y 

más. Tocaremos aquellos que él ha tocado, y a través de nosotros, 

él tocará aquellos que él no pudo haber tocado si no nos unimos a 

él en el viaje. 

BS – Lea Hebreos 11:13-16. ¿Quién admitió eran extranjeros y 

desconocidos en la tierra? ¿Cómo afectó esta idea cómo vivieron 

aquí en tierra? ¿Cómo piensa usted que su estilo de vida y sus 

elecciones afectaron aquellos alrededores de ellas? 

PR – Piense acerca de su viaje y las cosas para las que usted pide a 

Jesús. ¿Deben diseñados de hacerle más confortable y que el viaje 

pasa más fácil para usted? ¿O deben diseñados ayudarle a 
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experimentar el viaje de un modo que usted conocerá a Jesús y le 

revelará a los otros?  

MA – Jesús quiso que los discípulos se unan a él en el viaje. Él los 

apuntó en la dirección que necesitaron pasarse. Él prometió 

proveer todo lo que necesitarían para ese viaje. Con esto en la 

mente escriba una definición para misiones. 

 

La pasión 44 - Volviendo hasta la última 

página 

Juan 14:15-30 

¿Cada cuánto hemos sido tentado, al leer un libro (especialmente 

un misterio) volver hasta la última página para descubrir quien la 

hizo, o cómo acaba eso todas? En un libro es claro que seamos 

naturalmente curiosos acerca de lo que ocurre. En la vida tenemos 

el mismo deseo. Realmente nos gustaría saber el fin de la historia 

de nuestra vida. Y son más que simplemente la curiosidad casual 

que alimenta este deseo. Es más como somos personas 

aterrorizadas que están todo el tiempo afrontadas con la realidad de 

muerte de un momento a otro. Estamos bajo una gran cantidad de 

presión para estrujar la mayoría de cada instante por temor de que 

perdemos algo increíblemente valioso. Saber cuánto tiempo 

viviremos y el fin de la historia pueden ser muy útiles en 

ayudarnos a hacer las decisiones correctas y evitar muerte tan larga 

como posible.  

¿Sondea eso un poco melodramático?  

Jesus inicia este discurso en verso 1, “No Está Atribulado. Confíe 

En Dios.” Él sabe que los problemas que tenemos son mucho más 

profundos que la curiosidad escasa. Somos unas personas 

preocupadas, plagadas por nuestra incapacidad a saber lo que 

ocurrirá siguiente. Nos preocupamos acerca de mañana 
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incesantemente. Nos preocupamos por el siguiente momento. Nos 

preocupamos tanto que desarrollamos problemas médicos. 

Luego él habla de su casa futura, los da información en relación a 

la forma de lograr llegar y una descripción de lo que estarían 

haciendo por el camino adelante. 

Ahora él vuelve adelante, no completamente hasta el fin de la 

historia, sino lo suficiente que nosotros debemos ver dentro del 

futuro. Él habla de pedir al padre a enviarnos a un guía un 

consejero. Esto es un concepto muy asegurando. Aun cuando 

sabemos dónde vamos, sabe lo que es involucrado en hacer el 

viaje, es posible perderse o perder el camino. Recuerdo un viaje 

que tomé para visita un pueblo muy remoto en Papua Nueva 

Guinea. La primera parte del viaje involucró un vuelo corto en un 

avión pequeño que aterrizó en una cima de la montaña que había 

estado nivelado para hacer una pista de aterrizaje. Me alegré pues 

el piloto que supo dónde íbamos y tuvo la habilidad a hacer ese 

aterrizaje en forma segura. 

La siguiente fase del viaje no fue tan fácil. De la pista de aterrizaje 

podría ver a lo lejos una cuchilla de montaña. Más allá de ese 

estaba el valle donde el pueblo yació. Entre yo y el pueblo era 

cinco millas de montañas y selva. Al menos esa fue la distancia 

mostrada por el mapa. Bajo condiciones normales puedo cubrir 5 

millas en menos que dos horas. Excepto esas cinco millas probó a 

ser una expedición ardua y difícil. Se requirió 10 horas para llegar 

al valle. Tomó otras dos horas al siguiente día para terminar el 

viaje y llegar al destino. La única cosa que me ayudó a permanecer 

confiada acerca de llegar fue los cinco jóvenes hombres que 

estaban conmigo para guiarme en ese camino. Sin ellos 

rápidamente me habría puesto perdido y siendo perdido en las 

selvas de Papua Nueva Guinea es equivalente a una sentencia de 

muerte. Hay muchas historias de aquellos que perdieron la huella y 

fueron nunca encontradas. 

Jesús ha prometido proveer nosotros de un consejero, un guía a fin 

de que alcanzaremos el punto del destino que él tan 
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elocuentemente ha descrito como una mansión con muchos 

cuartos, uno especialmente preparado para nosotros. La llave es 

siendo obediente y siguiendo las direcciones de la guía que les ha 

sido enviadas a acompañarnos. Si no había obedecido las 

direcciones de mis guías y las había seguido diligentemente, me 

habría puesto desesperadamente perdido.  

Este concepto de un consejero y la necesidad para nuestra 

obediencia es repetido una y otra vez. Verso 21, “el que me ama 

obedece mí y me mostraré a él.” Verso 23, “el que me ama 

obedecerá mis direcciones y el Padre y yo haremos nuestra casa en 

él.” El objeto de consuelo o guía es la forma que Jesús le muestra a 

nosotros. Pero él hace más de lo que simplemente venido ora y 

entonces a guiarnos. Él viene a vivir con nosotros a fin de que 

nunca estamos sin un guía, nunca aisladamente en la huella, nunca 

sin un testigo. Éste es un recordatorio de cómo acaba el libro. La 

prueba que lo que vimos puede ser alcanzada porque la persona 

viajando con nosotros ya ha estado allí. 

Eso nos trae de regreso al libro que leemos. Aun cuando sabemos 

el final de la historia nos encontramos regresando y terminando la 

historia completa. ¿Por qué hacemos esto? Porque queremos saber 

cómo transpiró todo. Queremos saber que ocurrió y por qué 

ocurrió. Simplemente sabiendo que el destino es grande excepto el 

proceso de llegando allí es también una parte importante de la 

historia.  

Jesús sabe este hecho. Él promete paz por el camino adelante. Él 

promete enseñanza crítica cuándo necesario. Él promete ayuda 

cuando en suma necesidad. Él promete proveernos un ejemplo a 

través de su propia obediencia. Él nos promete que siempre 

podremos recordar las direcciones dadas. Todos estos son críticos a 

hacer el viaje. A pesar de eso, mi mente parece pegársele a lo 

último mayormente - siempre recordando las direcciones. 

Cuándo recibiendo direcciones para una posición nueva, algunas 

veces me asusto que no los recordaré o que olvidaré un pedazo 

crítico de la información. Tengo a las personas las repiten varias 
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veces. Si es posible dibujo un mapa y lo etiqueto con tanta 

información como posible. Aun así me preocupo por el proceso y 

que podría haber perdido algo u olvidaron decirme una pieza de 

información crítica. ¿Por qué? Porque no me gusta el sentimiento 

de ser perdido e indefenso. Quiero saber exactamente dónde voy, 

cuánto tiempo tomará y lo que las condiciones de la carretera 

serán. Quiero ser preparado. Jesús entiende esto y quiere 

asegurarse de que tenemos una buena vista de dónde nosotros 

marcha y un guía que nunca se equivocará en las direcciones 

dadas. Eso no quiere decir que el viaje será fácil, que no habrá 

cualquier retos por el camino adelante. Lo que quiere decir es no 

estaré solo, tendré a un compañero que ya ha viajado a través de 

esta carretera y yo sé lo que espera mí al final del viaje. 

Jesús declara todo de esto claramente, “le he dicho ahora antes de 

que ocurre, de esta manera cuando eso ocurre usted creerá (verso 

29).” Jesús estaba a punto de tomar el mismo camino que él nos 

pide a nosotros que tomemos. Un camino de obediencia al Padre, 

un camino que será difícil, un camino que requerirá amor 

verdadero, un camino que nos guía al Padre y un cuarto en su 

mansión.  

Jesús sabe la misión del Padre: Él conoce el camino que conduce al 

destino de esa misión. Él toma el tiempo para estar seguro de que 

también sabremos la misión, el camino, y que no estaremos solos. 

Él nos dice el destino y cómo lograremos llegar. Él dice a nosotros 

no se preocupa sino para mire adelante. Él nos dice que él hará el 

viaje primero a fin de que sabremos que es posible y también 

provéanos del mismo guía que él ha tenido a través del viaje 

entero. Es tanto más fácil para hacer un viaje cuándo uno conoce el 

destino y tiene un compañero que conoce la carretera. 

La llave es nuestra voluntad a aceptar esta información, confiar en 

la guía, y obedecer las direcciones dadas. ¿Tomaremos el viaje de 

doce horas a cubrir las cinco millas para compartir el evangelio 

con otros? ¿Tomaremos el viaje de una vida de obediencia 

dondequiera que conduce, sabiendo que al final del viaje estaremos 

en el cuarto preparado solamente para nosotros? 
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No tiene miedo, no se preocupa. El cuarto está listo y esperando. 

Usted sabe el fin de la historia. Todo lo que usted tiene que hacer 

es hacer el viaje y vivir la historia hasta su terminación en cielo. 

BS Lea Salmos 16:9-11 David escribió a este Salmo en un tiempo 

de desasosiego y peligro. En medio de su lucha él reflexiona en 

quien está en el control del camino él camina. ¿Por qué está su 

corazón contento? Este Salmo es también designado un Salmo 

mesiánico. ¿Por qué piensa usted que esto es cierto? ¿Cómo guarda 

relación este Salmo con lo que dice Jesús en Juan 14:15-31? 

MS – El camino que nosotros caminamos nos puede guiar en 

muchas direcciones. A lo largo de este camino entramos en 

contacto con muchas personas y tenemos chance de revelarlos al 

camino, el guía y el destino a ellos. ¿La pregunta crucial es, 

pueden las personas ver el camino sobre el que usted camina? 

¿Saben por qué usted camina sobre este camino? ¿Revela su paseo 

quién usted sigue y dónde usted va? 

PR – Mire en el camino que usted camina en su vida. ¿Está usted 

depositando la confianza en sus habilidades a proseguir el camino 

delante? ¿O confía usted en la promesa de Dios a guiarle? ¿Qué 

hace usted cuando la carretera se pone duro y difícil? 

 

La pasión 45 - La Vid - salvaje o domesticado 

Juan 15:1-8  

Una de las cosas más difíciles a cortar al limpiar tierra cultivada en 

Sierra Leona fue las vides. Con hierba y arbustos, usted supo 

cuándo había cortado la planta. Hubo un tallo claro que podría ser 

identificado, cortado y podría ser llevado fuera del camino. Una 

vid salvaje, sin embargo, es realmente diferente. Se expande y se 

retuerce a sí mismo alrededor de todo. Usted corta una parte 

solamente para descubrir que es envuelto alrededor de algo más y 

debe ser cortado otra vez. Aun si usted encuentra el tronco 

principal de la vid y lo corta usted descubrirá usted no lo puede 
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sacar del camino. Se ha extendido a sí mismo y ha envuelto todo 

dentro de su alcance. Así es que usted debe recortar una porción, y 

luego otro, y luego otro, hasta que finalmente usted encuentre el 

fin de la vid o en menos esa rama de la vid. Esto está porque una 

vid salvaje envía fuera más que una rama y todo compórtese en la 

misma forma, envolviéndose alrededor de cualquier otro objeto 

pueden.  

Usted podría decir que usted justamente debería cortar el tallo 

principal y le debería dejar morir. Eso no cambiará el asunto. La 

vid todavía estará trenzada alrededor de todo alrededor de la. Se 

volverá fea e interferirá con el crecimiento de las plantas alrededor 

del que ha llegado a ser envuelto. Sobre el tiempo las ramas nuevas 

crecerán y acrecentarán a la confusión de plantas, vides y otros 

materiales.  

Otra característica crucial de una vid salvaje es su falta de fruta. 

Todo ese crecimiento, toda esa actividad no produce nada en la 

forma de fruta. Cuando hay más vid entonces hay menos fruta. 

Menos crecimiento productivo. 

Ahora la mayoría de las veces damos por supuesto que hablamos 

de vides de la uva. Pero he visto que parece ser algunas verdades 

comunes ya sea que la vid produce sólo hojas, flores o fruta. 

1. El crecimiento desatado puede sofocar otras plantas y así 

también puede restringir, aun puede prevenir, desarrollo y 

producción de otras plantas. Vi esto al tratar de limpiarles para 

plantar los huertos de la escuela. Donde las vides crecen en una 

manera desatada se las mueven y gravemente restringen la 

habilidad de otras plantas a crecer o aun las estrangulan fuera. En 

otras palabras, mátelos. Uno de los ejemplos más dramáticos de 

esto es la vid del estrangulador. Una vez que se establece a sí 

mismo eso, con el paso del tiempo, matará el árbol en el que crece. 

2. El crecimiento desatado puede dar como resultado una fealdad 

porque la vid no puede sostener todo el crecimiento así es que las 

porciones grandes se mueren por falta de sostenimiento. Sobre el 
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tiempo la vid comienza a parecer que más de eso está muerto que 

está vivo. Tantas veces al limpiar la granja en la Escuela de la 

Biblia la masa del material quitó fue muerto con una cantidad 

limitada de crecimiento nuevo envuelto de adentro y entre eso el 

cual estaba muerto. 

3. El crecimiento desatado es improductivo. Esto es cierto de vides 

que son decorativas, producen flores o esos que producen fruta. Lo 

más efectivo está en podar y controlando la vid, lo más exuberante 

es el crecimiento, lo más grande que las flores serán, y serán más 

provechosos. Cuando la vid no es podada habrá menos hojas, más 

pequeño menos atractivas flores, y definitivamente menos fruta, lo 

cual será más pequeño en el tamaño y en cantidad, aun hasta el 

punto que no hay fruta. 

Entonces ¿cómo guarda relación esto con misiones y nuestra 

habilidad a servir en el reino de Dios?  

Considere la naturaleza de lo que hacemos como personas 

conectadas con Dios y sirviendo en el mundo alrededor de 

nosotros. Los tres problemas de arriba son ilustrativos de 

ministerio pasado salvaje y fuera de control. 

1. El crecimiento desatado o el control no dominado, puede sofocar 

a las personas que nos sentimos llamados a servir. Uno llamado a 

servir en el reino tiene que ser cuidadoso para no abrumar esos que 

se sienten llamados a servir. Es como el padre sofocante que hace 

todo para su niño, nunca permitiendo espacio para el niño crecer y 

aprender. Haciendo al niño completamente dependiente en el 

padre, aun hasta el punto que el niño no tiene identidad, ningún 

propósito, excepto para servir y satisfacer al padre. Quite fuera al 

padre y no hay nada, ninguna vida, ninguna habilidad a sobrevivir. 

De hecho, el niño casi desaparece de vista por la presencia 

abrumadora del padre.  

En misiones y el ministerio ésta es una preocupación real. 

Podemos convertirnos tan en el control de lo que ocurre podemos 

ahogar la obra de Dios en las vidas de otros. Cubrimos todo con 
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quién somos y lo que hacemos no hay campo para los otros a 

crecer y desarrollar. Tenemos que hacer todo porque sentimos que 

ellos no pueden o no son capaces. Nos dispersamos como una vid 

tratando de tocar todo y controlar todo hasta que no hay espacio 

para otros a cultivar y desarrollar. Hasta que hay una poda que 

luego continuaremos sofocando aquellos alrededores de nosotros. 

2. El brote no dominado, el control no dominado puede ponerse 

feo y muerto. Nadie puede hacer todo. Es un hecho de la vida. 

Todos nosotros necesitamos ayudar en nuestras vidas para 

mantener un estilo de vida sano y una vida sana. Cuándo tratamos 

de hacerle todo inevitablemente algo sufrirá. Las áreas se volverán 

más débiles y sufrirán, y nos harán vernos feos para los otros. Esta 

desgana a admitir lo que no podemos hacer, podemos admitir que 

los otros pueden hacer el trabajo mejor, o acepta que nuestras 

limitaciones darán como resultado actividad que es improductiva, 

inútil y crea una abundancia de desperdicio con el paso del tiempo. 

Más esfuerzo para limpiar este desperdicio, este material muerto 

creará otra carga. Es nunca simple quitar lo que está muerto e inútil 

y siempre viene en un riesgo en dañar cualquier otra actividad que 

está a corta distancia o conectado a lo que necesita estar removido. 

Llevará su tiempo e inversión a remover la sobrecarga de no 

productividad y restaurar lo que estaba dañado por eso. 

Nosotros, a través de nuestras actitudes y nuestra falta de control, 

podemos abrumar aquellos con los que venimos en el contacto. 

Los sofocamos con nuestras reglas y regulaciones y no las damos 

oportunidad para crecer e interactuar la verdad. Todo lo que 

pueden ver es nosotros y no la fuente de nuestra vida. Nuestras 

acciones son diseñadas a sofocar la vida fuera de ellos a través de 

nuestro control y nuestra dominación. Ésta es una forma peligrosa 

de hacer ministerio y el resultado de ella es realmente clara. 

3. Crecimiento no dominado, control no dominado igual la 

productividad reducida. Éste es el único principio que está más 

evidente que los otros puntos. Pero será útil a revisar este 

concepto. Por el debate de la vid de Jesús aquí entendemos 

claramente que por una vid a ser productivos necesita ser podado. 
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Sin esta poda la vid crece pero lo que produce es inadecuado o 

inutilizable y poco atractivo. Una hoja encogida pequeña, flor o 

uva no es muy atractiva ni muy alentador. Especialmente cuando 

sabemos lo que como la flor podría y debería verse. Las flores 

enfermizas pequeñas no atraerán otros a venir y disfrutarlos. Una 

abundancia de flores enfermas insalubres de miramiento es aún 

menos atractiva. No sugieren que la fuente de su vida es algo que 

deberíamos desear o que habría cualesquiera beneficios reales a los 

otros. Sin embargo, la vid podada que tiene hojas sanas y da la 

apariencia de estar exuberante, la atrae a las personas a ella. Se 

pone invitador y alentador. 

Es peligroso a estar tan ocupado que nunca hacemos cualquier cosa 

bien. Podemos vernos buenos, en el sentido que pensamos que 

logramos bastante basado solamente en la cantidad de lo que 

hacemos. Pero nunca terminamos lo que hacemos, nunca hacemos 

bastante en cualquier área para realmente producir un resultado 

evidente. Empezamos, pero nunca terminamos. 

Esto es como iniciar algo que es bueno, pero nunca proveyendo 

suficientes recursos, entrenamiento, y la libertad para permitir lo 

que hacemos a completamente desarrollar. Esto también quiere 

decir que no invertimos lo suficiente como para hacerlo posible 

para los otros creer que hay valor en lo que estamos haciendo. 

Realmente, tendemos a fallar más a menudo que tener éxito. ¿Cuán 

frecuente fracasamos a enfocar la atención en lo que es realmente 

necesario porque vemos todas las cosas que necesita ser hecho? En 

lugar de cuidar de lo que es realmente necesario tratamos de hacer 

todo y al fin hacer lo que equivale nada. Ayudamos y bendecimos 

a nadie. Ésta es una gran tentación en el ministerio y la misión. 

Mejor a tener una vista evidente de lo que a hacer y hacer eso. 

Luego deje a Dios cuidar de los otros asuntos como él escoge. 

3. El crecimiento no dominado, el control no dominado impide la 

producción de fruta. Esto se trata de egoísmo. La rama toma todos 

los recursos que recibe a producir más de sí mismo. Se hace más 

visibles hasta que todo lo que usted puede ver es la rama y eso 

cubre la fuente de lo que le da vida. Toma todo el espacio para su 
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vida y su actividad así es que no hay espacio para los otros a crecer 

y producir. El resultado final de esto no es nada. Esta rama no 

producirá fruta para los otros a disfrutar, y aún más importante, no 

producirá las semillas necesarias para reproducir. Toda su vida es 

derramada de vuelta a sí mismo. 

 Éste es un gran peligro y una tentación, para permitir todo lo que 

hacemos para estar enfocados produciendo más de nosotros 

mismos, más visibilidad en el mundo alrededor de nosotros, más 

recursos para nosotros mismos. Ingerimos comida y nutrición por 

el propósito exclusivo de hacer nosotros mismos aparecer mejor. 

Para prolongar nuestra vida y nuestra influencia. Esto quiere decir 

que cuando nuestra vida y actividad está terminada luego está 

terminado. No hay nada que permitirá lo que tenemos aprendidos o 

hecho a continuar más allá de los límites de nuestra vida y nuestra 

actividad. No ha nada que los otros pueden aprovecharse de porque 

hemos guardado todo para nosotros mismos. Recibimos toda la 

alabanza y el honor y allí es nada dejado para otros, aun para Dios. 

No producimos nada que permitirá otros construir en lo que hemos 

hecho.  

La pasión de Jesús estaba que su vida produciría lo que fue 

necesario para los discípulos repitan lo que él había estado 

haciendo. Él aún les dijo que podrían hacer aún mayores cosas que 

él había hecho. Él enfocó toda su energía en producir fruta en 

forma de 12 discípulos. Más tarde cuando hubo un peligro de 

perder su enfoque por la necesidad para más actividad, ellos 

sabiamente escogieron 7 otros y compartieron el trabajo. 

Mantuvieron su enfoque y produjeron fruto que luego cargó más 

fruto. 

Somos las ramas y nosotros necesitamos mantener la cosa 

principal la cosa principal. Eso significa dejar a Dios decidir lo que 

es la actividad más importante que nosotros debemos estar 

involucrados y estar seguros él tiene la libertad a revisar, enmendar 

y reencauzar cada actividad de nosotros. Es la diferencia entre una 

pasión para nuestra vida y lo que tenemos y controlamos, y una 
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pasión para la misión de Dios y haciéndolos disponibles a los 

otros. 

BS - Lea Isaías 2:21 y Jeremías 5:1-4 ; Ósea 10:1-2. Estos pasajes 

hablan acerca de cómo trabajó Dios a plantar una viña y eso 

todavía se echó a perder. ¿Qué causaba que una viña se eche a 

perder? 

¿PR - Qué es usted haciendo en su vida para entrabar o ayudar la 

vid a crecer y sea productivo? Revise sus actitudes, sus deseos, y 

sus actividades. ¿Cómo hace cada uno de esta ayuda o entraba lo 

que quiere Dios hacer en su vida y el fruto él trata de producir en 

usted?  

MA - Dios trata de plantar cada uno de nosotros en el mundo 

alrededor de nosotros. Él vierte en nuestras vidas los recursos y 

cuidado necesario para nosotros a crecer y florecer. ¿Qué parte 

juega cada uno de nosotros en qué tan efectivo la obra de Dios está 

de desarrollar a nosotros en vides fructíferas? ¿Qué preocupaciones 

adicionales pueden existir para aquellos plantadas en terreno 

extranjero? 

 

La pasión 46 - La meta verdadera, el 

servicio verdadero 

Juan 15:9-17  

Nosotros ahora hemos vivido en cinco países entre personas de 

cinco culturas diferentes. Eso ha significado idiomas diferentes, 

comidas diferentes, diferentes formas de pensar y viviendo. Hemos 

vivido en un pueblo remoto, un pequeño pueblo, una ciudad grande 

y una metrópoli. Cada casa ha sido única y ha presentado 

ambientes interesantes para criar a nuestros niños y llevar a cabo el 

trabajo que hemos estado asignados a hacer.  
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Cada movimiento ha requerido que nosotros revisemos la razón a 

ir y por qué estaríamos dispuestos a aceptar los retos relatados a 

reacomodando otra vez. Cada movimiento ha requerido que 

nosotros hagamos ajustes en la vida y la actividad y encontremos 

soluciones nuevas para los mismos asuntos y preocupaciones. 

Cada vez hemos tenido que encontrar a las personas nuevas y 

aprender a trabajar hombro a hombro con ellas. 

Nunca ha habido un tiempo cuando el proceso fue simple. No es 

simple aprender una cultura nueva, un idioma nuevo, un nuevo 

método de vida. No es simple ocuparse de los asuntos de criar a 

una familia en ambientes cambiantes. Por ejemplo, tuvimos que 

proveer la educación que nuestros niños ser preparado a vivir 

eficazmente en el mundo. Para hacer esto hemos usado cada tipo 

de educación disponible. Nuestros niños han estado en colegios 

privados, escuelas internacionales, y escuelas públicas. Los Hemos 

instruido en la casa, hemos usado a la escuela de vídeo y aun 

tuvimos a un maestro exclusivo. Hicimos esto así es que pudimos 

cuidar de nuestros niños en los lugares Dios nos había enviado. 

Nos hemos sido preguntados muchas veces ' por qué ' haríamos 

esto y ' cómo ' podríamos tratar con todos los retos que afrontamos 

sobre los años. Este pasaje da una idea evidente de lo por qué y lo 

cómo. Hay dos palabras cruciales usadas en este pasaje, amor y 

obediencia.  

Lo que es interesante aquí es la secuencia de declaraciones hechas 

que enlace estas dos palabras conjuntamente. Aquí hay un resumen 

de esos comentarios. 

9 - Como el Padre me ama, así es que le amo: Quédese en 

mi amor 

10 - Si usted obedece mis órdenes usted se quedará en mi 

amor 

11 - esta información colocará mi alegría en usted y la hará 

completa 
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12 - quiérase como le haya amado 

13 – el máximo amor es dio su vida para un amigo 

14 - ustedes son mis amigos si ustedes me aman 

15 - le haré mis amigos por revela el propósito de mi papá  

16 - le escogí así es que usted podría producir fruta (luego 

usted recibirá lo que fuere que usted pregunta) 

17 - el mandato es amar a cada quien 

 

9 - Jesús empieza el pasaje refiriendo a sí mismo y lo que ha 

querido decir a ser obediente y esté centrado en el amor. Dios, el 

Padre, le ama y no hay nada fuera de lugar, nada perdido en este 

amor. Está centrado en los propósitos del Padre, la vida y la 

realidad del Hijo de Dios, y cómo impactará ese amor a todos esos 

que serán tocados por eso. Esto nos revela a nosotros que el amor 

no es un fin sino una dirección. El amor nos lleva de donde 

estamos hasta donde Dios quiere que nosotros vayamos. 

Para nosotros, ese amor significó estando dispuesto a salir donde 

estabas ir hasta donde estábamos siendo enviados. Significó dejar 

una posición confortable y permitirnos ser incómodo. Nuestra 

incomodidad momentánea permitía lo construyendo de puentes a 

fin de que el amor que habíamos recibido de Dios podría ser 

pasado a otros. 

10 - Esta siguiente declaración representa un reto evidente a 

nuestra comprensión de cómo opera el amor. Si usted me obedece 

luego usted se quedará en mi amor. Jesús sigue eso declarando que 

él permanece en el amor del Padre por su obediencia a los 

mandamientos del Padre. Esto pudo ser confuso. ¿Cómo no pudo 

permanecer Jesús en el amor del Padre? Parece inconcebible que 

Jesús alguna vez pudo quedar excluido de amor del Padre. Aún 

para Jesús a ser verdaderamente humano él tuvo que tener la 
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libertad a escoger. Él pudo haber dicho que no, él pudo haber 

abandonado, él pudo haber confiado en sí mismo y no el Padre 

para la fuerza y el poder hagan el trabajo, y él pudo haberse alejado 

de la cruz. Sin esa libertad, para preferir obedecer o no obedecer, 

luego su sacrificio no significa nada. La elección a obedecer 

guardó a Jesús en el centro de la voluntad del Padre y le permitió 

quedarse en el centro del amor del Padre.  

Vimos la realidad de esto en cada uno de nuestros movimientos. 

Estar dispuesto a obedecer Su dirección nos permitió entender qué 

tan importante es quedarse en ese amor. Ser obediente nos permitió 

experimentar ese amor en formas nuevas y situaciones nuevas. 

También vimos cómo nuestra obediencia y experiencia de ese 

amor hizo posible para los otros a encontrar el amor de Dios y 

aprender cómo quedarse en ese amor. Esto no quiere decir que la 

vida sea menos difícil o nos exima de las luchas que son una parte 

de vida. Lo que quiere decir es que podemos tener una confianza 

acerca de quién nosotros somos y del amor de Dios por nosotros. 

11 - Jesús hizo todo de esto así es que sabríamos la alegría que era 

parte de su vida como el Hijo de Dios. Jesús completamente 

experimentó el amor del Padre y estaba completamente dispuesto a 

obedecer las palabras y órdenes del Padre. Él quiso que nosotros 

entendamos la unicidad y la plenitud de la alegría que sólo puede 

ser encontrada en la obediencia a Dios que se basa en el amor de 

uno por Dios y por esos que él trata de salvar. En 12:2 de hebreos 

dice que Jesús llevado fuera del trabajo dado a él por la alegría 

antepuesta por él. Jesús empezó su vida centrada en el amor del 

Padre, permaneció en esa posición por su obediencia al Padre, y así 

también posibilitó a experimentar una alegría que es solamente sea 

experimentado como resultado de ese proceso. Esa elección abrió 

el camino para nosotros a participar en esa alegría. La alegría de 

conocer a Dios, experimente su amor y conviértase en parte de 

hacerlo disponible a los otros.  

Para Jesús eso significa aguantar la cruz. Para nosotros significó 

mudarse cuándo dirigió a hacer eso. Adaptándose a los trasfondos 

nuevos según se necesite. Aprendiendo a servir en formas que 
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permitirían otros conocer y experimentar Dios como hicimos. 

Significó entender la importancia de sacrificar nuestros conceptos 

de la vida y la felicidad para recibir la vida y la alegría que sólo 

Dios puede dar, que sólo puede ser comprendido de la perspectiva 

de amar otros como Dios ama y estando en el lugar que Dios nos 

ha dirigido para estar parado. Este amor y la alegría que viene de 

eso no puede ser experimentado por diciendo a Dios, No. ¿A 

menudo me pregunto qué habría ocurrido si no habíamos ido 

donde Dios nos envió y qué los resultados habrían sido de esa 

desobediencia? 

12 - Jesús se detiene y toma tiempo a repetir su comentario. Ame 

cada quien como les he amado a ustedes. Los discípulos le habían 

oído a el enseña las personas la importancia de los mandamientos y 

cómo pudieron estar resumidas en dos mayores mandamientos. Lo 

primero, amar a Dios y el segundo, amar a su vecino como usted se 

ama. Él ahora lleva esto al siguiente nivel. Recuerde este pasaje 

comenzó con la idea que el amor de Jesús a nosotros se basó en el 

amor del Padre a él. Sus acciones, luego, son el cumplimiento del 

primer mandamiento. Su obediencia revela la extensión de su amor 

por el Padre. Esto define cómo él ama a otros y a nosotros. Ahora 

somos dirigidos a amar otros, no por nuestros estándares de amor, 

pero por su ejemplo. Debemos amar de la misma forma que él nos 

ha amado. El resumen de ese amor esta encontrado en Filipenses 2. 

Él abandonó todo para venir y expresar su amor al Padre de un 

modo que podríamos experimentar ese amor. Aun mas Él actuaría 

en el amor para nosotros sacrificando todo lo que él había ganado a 

fin de que sólo no podríamos experimentar ese amor sino pueda 

incorporarlo en nuestras vidas y llevárselo a los otros. 

Esto quiere decir que necesitamos estar dispuestos a soltar todo 

para ganar algo muy más grande - la habilidad de amar otros como 

hemos sido amados. Para nosotros eso significó dejar el USA a ir a 

Sierra Leona. A lo luego dejando un grupo maravilloso de amigos 

y el ministerio emocionante en Sierra Leona para ir a Papua Nueva 

Guinea. Luego dejando a Papua Nueva Guinea y todo nuestros 

amigos y ministerio para mudarse a Guyana. Luego dándose 
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cuenta de eso para hacer todo lo que Dios quiso que nosotros 

hagamos necesitamos salir otra vez, aprender otro idioma y 

mudarnos a Panamá. Cada vez que el enfoque ha sido ayudar a 

otros experimentar el amor de Dios y luego a ayudarlos a extender 

la mano a los otros con ese conocimiento.  

13 - el amor Verdadero llega a un costo. Jesús supo lo que el costo 

fue. Entregaba su vida en el Cielo para venir a la tierra. Entregaba 

su vida como una persona para hacer el trabajo dado a él. Estaba 

cerca sacrificar vida misma para abrir la puerta a quienes lo creían 

y así también lo hacen posible por ellos a experimentar esa vida. Él 

dio su vida para su amigo. Pero no sólo eso; Él hizo tanto más. En 

5:8 de romanos Pablo nos dice qué tan genial este amor realmente 

es. Dios demostró su amor para nosotros en que mientras fuimos 

todavía pecadores, Jesús se murió por nosotros. Jesús se murió no 

sólo por sus amigos sino por sus enemigos. Él abandonó todo para 

ganar algo con valor ilimitado. Éste es amor verdadero. 

A menudo hemos sido preguntados cómo podríamos dejar el USA 

con todos sus beneficios para ir a otros países donde hay tan 

pequeño. ¿Cómo pudimos vivir sin electricidad, el agua corriente y 

todas las ventajas adicionales al salario base del USA? ¿Cómo 

pudimos llevar a nuestros niños a tales trasfondos peligrosos y 

potencialmente limitados? ¿¿Cómo pudimos sacrificar nuestras 

vidas y nuestro potencial pues todo lo que podríamos tener en 

América para ir a las selvas de África, las tribus salvajes de Papua 

New Guinea etcétera? Realmente necesitamos cambiar este 

concepto. Eso más bien, debería ser ¿cómo no pudimos 

arriesgarnos yendo? ¿Cuánto perderíamos si no hubiéramos ido? 

Cuales bendiciones y la alegría nosotros no recibiríamos por decir 

no y cuidar de nuestra comodidad y nuestro...? ¿Quién no habría 

sabido del amor de Dios, quien no habría aprendido a amar otros, 

quién no habría sido de desafiado a sacrificar de lo que tienen para 

ganar lo que Dios tuvo para ellos si no habíamos pagado el precio? 

¿Qué alegría sacrificaríamos por hacer qué quisimos hacer? 

14 y 15 Jesús ahora habla acerca de la amistad. En este pasaje el 

concepto está que los amigos no tienen secretos. El Padre no 
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mantuvo en secreto a Jesús acerca de por qué él fue enviado, lo que 

él debió hacer y cómo acabaría. Jesús supo la historia completa por 

adelantado pero los detalles tendrían que ser experimentado el 

momento  por el momento. Dios supo todos ellos pero él no 

proveyó a Jesús un vídeo a mirar y usar como un apuntador 

eléctrico a fin de que él supo lo que iba a ocurrir y exactamente lo 

que él fue a hacer en cada situación. Jesús admitió que él no supo 

la fecha para el juicio sin apelación. Él se ocupó de vida de todos 

los días como vino pero dentro del armazón de saber la dirección y 

propósito global de su vida. 

Somos los amigos de Jesús. Él está listo a decirnos el propósito y 

la dirección de nuestra vida. Ya no mas es un misterio. Debemos 

ser los niños de Dios, debemos pasar eternidad con él, debemos 

compartir esta información con todo el mundo con la que venimos 

en el contacto. Debemos ir donde están y ser su amigo. Debemos 

decirles de todo. 

¿Cómo deja unas personas saben que son bienvenidas? ¿Que usted 

quiera que ellos sean sus amigos? Está cerca hacerse accesible su 

vida y dejarles caminar con usted. No está cerca escondiendo quién 

usted es y lo que usted está de ellos. Está cerca ser vulnerable y 

arriesgar ser incomprendido a fin de que pueden ver quién usted es 

y cree por qué usted está interesado en ellos y por qué usted quiere 

que ellos sepan lo que usted sabe de Dios. 

Una de las lecciones cruciales que fuimos enseñadas antes de que 

saliésemos con destino a Sierra Leona fue la importancia de pasar 

a formar parte de la cultura y la vida de la gente donde estábamos 

siendo enviados. Nos alentaron a encontrar una casa y vivir con 

una familia para en menos un par de semanas se enteren su vida y 

construya fundaciones importantes para el trabajo que recibiríamos 

instrucciones de hacer. Estábamos también animados a abrir 

nuestra casa y dejarlos entrar. Es asombroso el impacto que tal 

franqueza tiene en tirar barreras, construir confianza y 

desarrollando las clases de amistad que facilitará compartir el amor 

de Dios con otros. También simplifica ministerio. Cuando somos 

francos acerca de nuestras metas y sentimientos los otros son 
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francos y podemos ser más efectivos en llevar a cabo el trabajo que 

recibiremos instrucciones de hacer.  

16 - Dios escogió el método a ser usado para proveer salvación 

para todo. Él escogió a su hijo para ser el agente de ese plan. Él 

escogió cómo vendría al mundo Jesús, que sus padres serían, y lo 

que él haría. Él escogió todo este a fin de que Jesús, al aceptar el 

plan de Dios, sería fructífero. Él escogió a Jesús porque él esperó 

que él produzca fruta que duraría. Fue una parte central de la vida 

y el ministerio de Jesús, a producir a los líderes que conducirían la 

iglesia y comenzarían el proceso de multiplicación; Un proceso 

que funcionaría eficazmente hasta su regreso en el día final de 

juicio. 

En Sierra Leona claramente vio la verdad de esto. Nos sentimos 

llamados a producir fruta. Fuimos llamados a entrenar líderes, para 

ayudar a desarrollar recursos cruciales, a plantar iglesias, servir 

donde fuimos plantados. No siempre hemos visto los resultados 

inmediatos de este trabajo, pero sobre los años que hemos 

aprendido cómo Dios ha usado nuestra voluntad para alcanzar 

otros. La escuela de la Biblia que ayudamos a reconstruir en Sierra 

Leona sobrevivió una guerra y todavía es usada para entrenar a los 

pastores. Uno de nuestros estudiantes en Papua Nueva Guinea es 

ahora el líder nacional. Lentamente vemos los resultados de 

misiones educativas en las iglesias de Iberoamérica dan frutos en la 

preparación y enviando de misioneros a otros países. Dios nos 

escogió para producir fruta. Nuestra habilidad para producir fruta 

está directamente relacionada con nuestra comprensión de 

aprender a amar como somos amados y expresar ese amor en la 

obediencia al plan de Dios para nosotros. 

17 la vida de Jesús fueron un constante recordatorio de la verdad 

que él repite aquí. Ámese. Más tarde él les diría que el mundo 

sabría que le pertenecieron por su amor para uno otro. Él reveló su 

amor para ellos repetidas veces. Él expresó su amor a través de su 

obediencia al Padre. Él espera que nosotros hagamos no menos. 
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Treinta y tres años de ministerio como un pastor y misionero han 

confirmado esta verdad. Como amamos aquellos Dios nos ha 

llamado a amar, el mundo sabrá la verdad acerca del amor de Dios. 

Es un mandamiento, no basado en el control, pero en la verdad. El 

amor es expresado en la obediencia. La obediencia revela la 

naturaleza de nuestro amor. Verdaderamente no podemos amar 

otros si no obedecemos las direcciones de Dios para nuestras vidas. 

Sin esa obediencia nuestro vivo rápidamente se vuelve egoísta y 

dirigido al interés personal. Nos convertimos en los que controlan 

quién y cómo amamos. El amor verdadero está todo el tiempo 

asociado a una obediencia para algo fuera de nosotros mismos. 

Ame como le haya amado, a fin de que usted puede amarse a fin de 

que usted sabrá cómo obedecer la dirección de Dios en su vida. 

O 

Como aprendemos a obedecer a Dios sabremos tan mucho él nos 

ama y cómo compartir ese amor con aquellos a quien Dios quiere 

enviarnos. 

BS - Lea Juan 1 4:7-5:5. Reflexione sobre todo este pasaje dice 

alrededor de amar a Dios y otros y el papel de obediencia. 

PR - Considere su vida y sus elecciones. ¿Recuerde a un el tiempo 

cuando usted supo que Dios decía a usted que haga algo y usted 

escogió no hacer lo que él le pidió a usted que haga? ¿Cómo afectó 

eso su vida? ¿Cómo afectó las vidas de la gente alrededor de 

usted? Ahora piense acerca de un tiempo cuando usted prefirió 

obedecer a Dios. ¿Qué riesgos estaban involucrados en esa 

elección? ¿Qué ganó usted de obedecer que usted no habría 

ganado? ¿Qué fue el beneficio  de su obediencia para esos 

alrededor de usted? ¿Qué parte tuvo amor en tomar la decisión? 

MA - Dios le ama. Dios quiere que usted comparta ese amor con 

otros. ¿Qué quiere decir a permitir el flujo de amor de Dios a 

través de usted? ¿Qué se requiere para ama a otros como él le ha 

amado? 
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La pasión 47 - Odiado por las razones 

correctas 

Juan 15:18-16:4 

Esto es uno de aquellos pasajes espeluznantes. Si le odian ... 

recuerde que me odiaron primero. De aquí Jesús procede a explicar 

por qué este odio existe, por qué se traslada a nosotros, lo que él 

hizo que inició el odio, la falta de razón en el odio y una promesa a 

proveernos un recurso en combatir contra ese miedo y todo su 

impacto en nosotros. 

Hace uno parar y pensar acerca del mundo alrededor de ellos. Le 

hace parar y preguntar algunas preguntas serias acerca de quién es 

usted y cómo es usted mirado por las personas alrededor de usted. 

La verdad es el mundo se llena de personas que odian otros y por 

las razones que algunas veces verdaderamente no tienen sentido. 

Las personas odian los otros por el color de su piel, su fondo étnico 

o tribal. Odian los otros para las elecciones acerca de la orientación 

sexual, posición social, las condiciones económicas, el estilo de 

ropa, de vida, la nacionalidad y así es que la lista continua. Todos 

estos son a menudo situaciones y condiciones sobre las que no 

tenemos control. 

Pero realmente, cuantos de nosotros hemos vivido en una situación 

donde fuimos verdaderamente odiados. Un lugar donde los otros 

buscaron destruirnos, destruir nuestro mundo, destruir las personas 

alrededor de nosotros y aun nos quisieron muertas. Cuantos de 

nosotros hemos vivido en un lugar donde tememos por nuestra 

vida y seguridad. No hablo de miedo como se trata de ser robado o 

atacado por ser en el lugar equivocado a destiempo. Esto se trata 

de situaciones donde usted sabe que las personas esperan la 

oportunidad a causarle daño simplemente por el propósito de 

causar daño a usted por quién usted es, cómo vive usted y en lo 

que usted cree. 



127 
 

Esto no se trata también del odio que puede venir de lo que otros 

han hecho a mí. Siendo violado, a tener un ser querido matado por 

la conducción borracha, y la lista sigue. En este caso claramente 

vemos una secuencia de acontecimientos y las elecciones que dan 

como resultado furia sobre lo que ha sido tomado o destruido. 

Vivimos en Sierra Leona y estábamos allí durante los primeros 

años de la guerra rebelde. Mis amigos en Sierra Leona 

experimentan el impacto de esa guerra civil.  Aprendieron a odiar a 

los rebeldes por las atrocidades que eran cometidas y lo que 

hicieron a los niños que les forzaron a luchar por ellos. Los niños 

fueron adiestrados para odiar a los otros y destruirlos por cualquier 

razón. Ahora son objetos de odio de ellos mismos por lo que 

hicieron. 

He tenido experiencia muy limitada con odio. Lo he visto adentro 

la naturaleza del servicio recibido por el dueño de un negocio o los 

funcionarios públicos. No los gusto yo, pueden odiar mi presencia 

en su país. Pero su odio es moderado por su deseo para mi negocio 

o los beneficios que se recibió por ellos por mi presencia entre 

ellos. Una vez fui detenido por un policía por lo que dijeron fue 

una violación de la ley. Nunca preste atención que no existe una 

violación. Iban a tomarme adentro, hagan mi día difícil y tal vez 

extorsionen algún dinero de mí. Agradecidamente su oficial 

superior supo la misión y supo que no había hecho nada 

incorrectamente y así es que fui soltado. Sé que eso no suena serio 

pero revelase la presencia de un odio para extranjeros en esa 

persona. Pero ninguno de estos guarda relación con el tipo de odio 

acerca de que Jesús habla . No se trata de mi carrera, mis creencias 

o mi posición social. Se trata de odio puro por cuál es revelado por 

la verdad. 

Jesús explica lo que este tipo de odio está sobre. Es más peligroso, 

más potente, más común que cualquier de los tipos de odio 

mencionado arriba. Realmente puede ocurrir dentro de 

cualesquiera religiones, sistema social y cultural. Toda que toma es 

una persona que verdaderamente cree, verdaderamente vive de 

acuerdo con la verdad que poseen y quiere que otros entiendan lo 
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que ha descubierto. Este concepto se pone aún más intenso cuando 

dos estructuras, dos sistemas de creencia vienen en contacto con el 

uno al otro. Hay sólo dos opciones disponibles cuando esto ocurre.  

Uno es tolerar a cada quien y decir las diferencias no tenga 

importancia y deje a todo el mundo se pasa su propio camino. Esto 

está bien si usted sólo interesó en mantener relaciones tranquilas 

entre grupos y las creencias. También quiere decir que usted tiene 

que abandonar algo en su sistema para permitir la estructura 

existir. Es un compromiso y tal compromiso da como resultado 

pérdida de verdad y la integridad de en lo que usted cree. A 

menudo da como resultado la necesidad a denegar aspectos de lo 

que usted cree a permitir espacio de otros a seguir sus creencias. 

También quiere decir nunca dicen que están equivocados 

simplemente diferentes. Esto no es verdaderamente posible si usted 

debe mantener la continuidad y la veracidad de en lo que usted 

cree. 

La otra opción está donde estamos en este pasaje y su debate de 

por qué el mundo odia a Jesús y a esos que le siguen. Para entiende 

mejor lo que está involucrado necesitamos mirar las declaraciones 

que Jesús hace acerca de este odio. 

1. que usted no pertenece...: A nadie le gusta a una persona ajena. 

Especialmente un que escoge no integrarse al grupo. Esta decisión 

se irrita muchas personas. Justamente no pueden ver cómo podría 

preferir una persona a no sea de su grupo o crea en lo que creen. 

Esto está aún más potente cuando está cerca de no viviendo de la 

forma que el mundo vive. No tiene importancia donde usted vive, 

cual grupo o religión de que usted es parte, una vez usted dice que 

usted no quiere pertenecer vida se vuelve complicado y peligroso. 

Muchos de aquellos soldados del niño en Sierra Leona 

probablemente no quisieron unirse a los rebeldes. Pero sus 

opciones estaban muy limitadas. Asóciese, mate a alguien o muera. 

Las pandillas están como eso y las religiones puedan actuar en la 

misma forma. De hecho sean tan peligrosos como los dos y aun 

peor por el control que pueden ejercer en los otros. Las amenazas 
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son poderoso, tan poderoso que una madre preferirá odiar a un 

niño que deniega su creencia. 

Todos los días hay presión a ser del mundo. No sólo viva en eso 

pero viva la forma que el mundo determina que deberíamos vivir. 

No tiene importancia donde usted está. La presión a conformar es 

increíble y aquellos que resisten son puestas a una lista de 

crímenes de odio con el objeto de humillar y destruirlos si se 

rehúsan a conformarse. 

2. si me acosaron harán...: La asociación con un criminal conocido 

le puede meter en un montón de problema. La asociación con 

personas de mala fama puede causar que personas cambien cómo 

actúan alrededor de usted. De hecho, todo el odio y la aversión 

asociaron que lo uno será transferido a usted porque usted prefiere 

asociarse con ellos. Usted no puede ser una buena persona si 

ustedes están dispuesto a ser sus amigos. El resultado, usted será 

tratado como ellos, perseguido como ellos. No tiene importancia 

qué tan bueno usted es, lo que sus intenciones podrían ser, hay 

personas que no considerarán cualquier de eso. Le odiarán por su 

odio por ellos. 

Vemos esto en la religión todo el tiempo. Es lo que conduce 

personas aparte y alimenta odio. Es lo que condujo la guerra en 

Irlanda, conduce el conflicto entre Israel y Palestina. Usted no 

puede pertenecer a uno u otro el lado pero si usted se asocia con lo 

uno el otro le odiará. Aun en medio de ellos mismos guerrean en 

contra de alguien de ellos quien trataría de asociarse con el 

enemigo. 

Jesús cuidó de los pecadores. Él cuidó de sus necesidades y se 

asoció con ellas. Por esto él era perseguido por los Sacerdotes, los 

Escribas, los fariseos y los saduceos. Todo que pensó que estaban 

mejor que los demás y que sintió que tuvieron un acceso especial 

de la verdad.  

3. que no serían culpables de pecado...: A nadie le gusta exponer su 

falsedad. Es peligroso porque puede tener dos resultados muy 
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peligrosos. Lo primero es que los otros comenzarán a odiarle para 

lo que usted ha hecho. Ésta es una fuerza poderosa. Exponer 

nuestras vidas, nuestro pecado nuestra falsedad abre la puerta a ser 

odiado. Odiado, no tan mucho para lo que hicimos, sino por el 

engaño que era involucrado. El fracaso de una persona puede 

emprender otros en un frenesí de cólera y puede odiar eso busque 

la destrucción de la persona de que su falsedad ha sido expuesta. 

La razón crucial para esto, probar que nunca han hecho o aun 

pensaron acerca de comportarse asimismo.  

El segundo es que el que ha sido expuesto odiará esos que los 

expusieron y saldrá a buscar su destrucción. Esto es más común 

cuando la amenaza involucra un grupo que le da latigazos a la 

persona u otro grupo que expone su debilidad, su falsedad, y sus 

mentiras. Necesitan actuar rápidamente y hacer todo para arruinar 

a esa persona. Aun causarán la muerte de tal persona si eso se ve 

como la mejor forma de acabar la amenaza. Hay un número de 

sistemas religiosos donde alguien que critica, cuestiona la validez 

de su enseñanza, o trata de salir, convertir a otro sistema puede ser 

matado. Aun matado por miembros de su familia.  

4. si no había hecho entre ellos lo que nadie más lo habían hecho...: 

Aquí Jesús se refiere a toda la prueba que probó que él había 

provenido de Dios, hable por Dios y aun fue Dios. El milagro 

después del milagro todo en apoyo de sus reclamaciones. Todo que 

cayó en saco roto. Ser correcto y tener toda la prueba en el mundo 

para soportar ese hecho a menudo sólo enfurece otros. Le odian 

porque usted está en lo correcto. Odian porque saben que no le 

pueden demostrar estar en el error. Le odian porque todo lo que 

usted hace y dice confirma la verdad que usted es correcto. El odio 

es una emoción irrazonable. No oye porque no puede oír. No 

mirará porque no puede ver. El momento que usted habla, el 

momento usted cumple con lo que usted dice, el momento que 

usted hace cualquier cosa la respuesta automática es odio.  

Estoy todo el tiempo asombrado en la falta de creencia y odio que 

los milagros de Jesús crearon entre las personas y los líderes. Jesús 

dijo la verdad en Nazaret y ellos trataron de tirarle fuera de un 
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acantilado. Él fue un carpintero, no un profeta y ningún milagro 

iban a cambiar sus mentes. El evangelio registra varias ocasiones 

cuando los líderes trataron de destruir a Jesús. Una en particular 

fue la sanación de uno demoníaco. Dijeron a las personas que él 

fue un servidor de Satanás y eso lo hizo posible a él a desterrar al 

demonio. No quisieron la verdad. Fueron del mismo que se perdió 

y en necesidad de curarse. 

Cuando usted lleva la verdad al mundo habrá personas que le 

odiarán por eso. Cuando usted les hace bien lo rechazarán. Cuando 

usted trata de ayudar le atacarán. No hay lógica en ella excepto 

para destruirle y evitar el juicio que usted representa. Satanás atacó 

a Adán y Eva porque representaron todo lo que él ya no tuvo y en 

vez de admiten eso buscó él su destrucción. 

Sus motivos serán cuestionados. Su presencia será criticada. Su 

enseñanza será ridiculizada. Cada aspecto de su vida será 

examinado para encontrar los desperfectos y huecos. Si todo eso 

falla le odiarán sin razón.  

Jesús supo todo de esto. Había sido una parte de su vida y su 

ministerio. Él protegió a sus discípulos de eso excepto ahora les 

advierten de que esté por delante. Él ha venido a afrontar este odio 

y proveer un camino a través de él y de regreso a la verdad. Él 

también los deja saber que la misma fuente de poder y fuerza ha 

sido lo de él será hecho disponible a ellos. Habrá uno, el 

consolador que le serán enviados para recomendarles, los 

fortalecerán y estarán con ellos del mismo modo que él ha estado 

con ellos.  

La razón para todo este odio. No conocen al Padre o Jesús. 

Excepto los discípulos y ahora excepto nosotros, le conocemos y 

hemos sido advertidos. Nos hemos preparado. Porque seremos 

llamados para hacer todo lo que Jesús ha hecho y más. Seremos 

enviados al mundo para atestiguar.  

Jesús fue odiado, él fue despreciado. Él aceptó esto y vivió con eso 

a fin de que podríamos conocer al Padre, el Hijo de Dios y el 
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Espíritu Santo. Él reveló la verdad y los discípulos fueron 

liberados de las mentiras del mundo y liberados de miedo y odio. 

Aquellos que le odiaron necesitaron su amor, su sacrificio si 

tuviesen cualquier esperanza de encontrar el camino hacia la 

verdad. Hoy las personas alrededor de nosotros, las personas en 

condición del odio alguien que revela su pecado, sus mentiras, su 

incapacidad a salvarse, necesita que nosotros enfoquemos la 

atención en amarlos y no temer a su odio. ¿Venceremos nuestro 

miedo de ser odiado por la razón correcta así es que pueden 

encontrar a Dios? 

BS - Lea las siguientes Sagradas Escrituras, Mateo 5:10-12, 38-48; 

Lucas 6:22-38. Jesús supo que ciertas personas le odiaron. 

Reflexione adelante cómo trató él a ellos y su respuesta de la cruz 

cuando él le preguntó a su Padre que los perdone. ¿Cómo trata 

usted aquellos que no los gusta usted y hacen su vida difícil? ¿Que 

tomaría seguir las líneas directivas colocadas apagadas en las 

Sagradas Escrituras? 

PR - El odio es una palabra fuerte que a menudo usamos en las 

formas ligeras o descuidadas. Hablamos acerca de cómo odiamos 

una comida específica, un estilo de música etcétera. Piense acerca 

de cómo usa usted la palabra el odio y las situaciones en que usted 

usa la palabra. En el siguiente nivel hablaremos acerca de cómo 

odiamos un tema en escuela, un maestro, un trabajo. Luego hay 

odio real. Reflexione adelante cómo usan usted y esos alrededor de 

usted esta palabra poderosa. Compare eso con el odio que existe en 

el mundo alrededor de usted. ¿Odia tú en realidad cualquier cosa o 

experimenta odio verdadero? ¿Cómo usted responde a cada uno de 

estos niveles de odio? 

MA - En trasfondos culturales el potencial por el odio existe. Se 

basa en muchos factores. Haga una lista de las cosas que podrían 

inducir a una persona de otro fondo étnico o cultural a odiarle. 

¿Puede hacer usted cualquier cosa para evitar esto de ocurrir? ¿Hay 

áreas donde usted puede cambiar su actitud? ¿Hay áreas o asuntos 

que usted no puede cambiar que podría dar como resultado el 
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desarrollo de odio? ¿Qué puede hacer usted acerca de esta 

situación? 

 

La pasión 48 - Detrás de las escenas, pero en 

el control total 

Juan 16:5-15  

Recién he empezado a enseñar una clase en el evangelismo aquí en 

Panamá. Como parte de cada clase hay un tiempo de debate. La 

primera pregunta con la que se guardó relación por qué nosotros 

necesitamos una clase en el evangelismo. Un estudiante hizo 

comentarios que él necesitó la clase para ayudarle a ocuparse del 

fracaso en su habilidad de ser testigo. Por el fracaso él no quiso 

decir una falta de oportunidad o la falta de envolvimiento. Su 

punto fue una falta de respuesta a sus esfuerzos en evangelizar esos 

alrededores de él. Fue una preocupación importante y uno que 

afecta a todo el mundo que hace un esfuerzo sincero a compartir su 

fe pero están frustrados por la falta de resultados y respuesta. 

La preocupación es real y necesita ser de la que se ocupó. Una 

forma de miramiento en eso está de la perspectiva de una obra 

teatral siendo presentado en el escenario. Los actores reciben sus 

partes, sus palabras y sus vestuarios. Se espera que representan en 

la medida de su habilidad y convencen a la audiencia que son el 

carácter han sido asignados para retratar. Pero ese actor está bajo la 

dependencia de un recurso crucial. Él o ella depende del director 

de escena. El director de escena guía el proceso, los ayuda a 

entender el carácter y el trasfondo. Él le provee la instrucción 

crucial a aquellos que diseñan el set y controlan los muchos 

aspectos de sonido y la luz que aumenta la efectividad de la 

actuación. 

Si el director de escena lo pone equivocado luego no tiene 

importancia qué tan buenos son los actores, o cómo el bien el 

personal del escenario, los músicos y todos las otras personas 
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involucradas, la obra teatral fracasará. Por supuesto que si las 

personas no escuchan al director de escena luego fracasará sino por 

una razón completamente diferente. 

Jesús habla con los discípulos acerca de dos aspectos críticos de lo 

que va a ocurrir en el futuro. El primer habló de ellos y su 

necesidad de soporte. Acerca de proveer alguien a estar allí y 

ayudarlos como él los ha ayudado y los ha guiado. Luego él habla 

largamente de quien viene y específicamente acerca de lo que el 

Espíritu Santo hará. El director de escena maestro viene y su 

trabajo será colocar el escenario, dirigir la obra teatral y hacerle 

creíble a todo que ve y oye a aquellos que les presentarán las 

palabras de Cristo al mundo. 

Él tendrá tres tareas cruciales. Primero él condenará al mundo 

referente al pecado. Otra traducción usa la palabra amoneste. En 

segundo lugar él hará lo mismo referente a la rectitud y finalmente 

acerca del juicio. La diferencia crucial en este trasfondo es la 

directora de escena no comete errores. Él sabe exactamente lo que 

es necesario, lo que cada uno de nosotros debe hacer y el trasfondo 

para cada presentación de la verdad referente a Jesús. 

Ésta no es obra teatral común. Normalmente los actores y el 

personal de etapa trabajan duramente para crear a un mundo 

imaginario en el que podemos creer y por un momento escapar. En 

esta situación la meta es el reverso. La obra teatral es la realidad y 

aquellos observando tristemente están viviendo en un mundo que 

no durará y es como humo. David llama nuestra vida aquí humo 

(Salmo 102:3) e Isaías nos dice que el mundo desaparecerá como 

humo (Isaías 51:6). Lo que es real no está allí afuera en el mundo, 

pero arriba en el escenario que Dios ha preparado para nosotros a 

alcanzar y invitar el mundo a lo que es real y verdaderamente 

permanente. Si hacemos nuestro parte luego oirán el mensaje. Con 

guía del espíritu ese mensaje alcanzará el corazón.  

Verán nuestras vidas no como eso de actores pavoneándose acerca 

de en una etapa. Shakespeare usó esta idea que el hombre es sino 

un tonto pavoneándose a vuelta de en una etapa. Más bien nuestras 
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vidas son el mundo real donde Dios está presente y nuestras vidas 

deberían ser tales que el director de escena las puede usar a revelar 

la naturaleza de pecado a aquellos alrededor de nosotros. Debemos 

manifestar en acciones nuestra parte, él usará eso ayudarles a ver la 

verdad de su pecado. 

El segundo área guarda relación con credibilidad. Creemos en lo 

que decimos? ¿Vemos la verdad de qué Jesús nos ha contado sobre 

sí mismo y por qué él vino a la tierra? ¿Le amamos y así también 

amamos aquellos que no le conocen? Una parte crucial de trabajo 

del director de escena es ayudar al actor a creer en lo que él está 

haciendo. Para hacer real el carácter y como un resultado creíble a 

esos que observan. El Espíritu tendrá el trabajo de hacer real la 

verdad a nosotros a fin de que será real por aquellos que tocamos. 

Si creemos luego tendrán que tomar una decisión. Acepte quién y 

lo que somos y ya sea quieren participar en lo que creemos. La 

elección a no crea no está acerca de denegarnos, pero en denegar el 

que en quien creemos. Somos la ventana de la que ellos pueden 

mirar a través que se los guiará a la puerta. Pero al fin tendrán que 

preferir entrar. 

La verdad es la única manera de vivir. Esto está descrito como ser 

justo. Como ser uno que creen en y siguen el camino preparado 

para nosotros por Jesús. Escoger no creer es escoger no denegar a 

Jesús, a no crea quién él es y lo que él ha hecho así es que hacemos 

más que simplemente mirar la obra teatral pero podemos 

integrarnos al grupo y nos convertimos en un miembro del reparto. 

El punto final se trata de juicio. Hasta este momento en el tiempo 

ha habido dos etapas apelando a los corazones y las mentes de 

hombre. Uno etapa está controlada y dirigida por el Espíritu Santo. 

El otro está bajo el control de Satanás. Satán ha trabajado 

duramente para convencer el mundo que su etapa o el mundo es 

todo lo que es real. Cualquier cosa que proviene de Dios debe 

considerarse un intento a limitar la libertad de hombre y colocarle 

en esclavitud. Hasta ahora él ha tenido una gran cantidad de éxito 

en este empeño. Él ha hecho excepcionalmente bien en dirigir a sus 

actores y a través de ellos a convencer al hombre que él está en el 
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control y no hay ninguno más grande que sí mismo. Eso es hasta 

ahora. 

Ahora Jesús ha llegado y ha vivido una vida en la contradicción 

total a todo lo que Satanás ha estado enseñando. Él ha hecho eso 

con amor y paciencia. Él ha hecho eso con gran compenetración y 

persuasión. Él tiene senderos de entrada mayores en el dominio de 

Satanás y las palabras de los Sacerdotes revelan la naturaleza de la 

amenaza. En Juan 12:29 reflexionaron sobre el poder de lo que 

ocurría e indicó "mira cómo se ha pasado el mundo entero en pos 

de él". Y las personas estaban haciendo eso. Los asustó y aún más 

así es que aterrorizó a Satanás. Tanto que él se arriesgaba a crear a 

un mártir para remover Jesús de la escena y esparcir a los 

discípulos.  

El esfuerzo fracasó y por siempre revelaba la falsa apariencia de 

reclamaciones y subterfugio de Satanás en las vidas de hombres y 

mujeres. De ese día adelante las personas le veían para lo que él 

fue, el tonto verdadero pavoneándose acerca de en el escenario 

hasta que su tiempo estuvo terminado. 

Ahora necesitamos regresar al punto original. La frustración de 

fracaso que el estudiante sentía. Si estoy haciendo todo lo que 

estoy esperado a hacer. Si verdaderamente estoy creyendo en Jesús 

y presentándole a esos que contacto. ¿Si yo sé la verdad acerca del 

mundo y vivo mi vida según la guía del Espíritu Santo, entonces 

por qué están las personas no respondiendo? 

La respuesta es simple. Pero esa simplicidad no hace la frustración 

cualquier menos, simplemente más tolerables y tal vez capaces a 

ayudarnos a mejorar nuestra comunicación y nuestra relación con 

otros. La respuesta es todo el mundo tiene la libertad a escoger. A 

preferir observar la obra teatral, a escoger creer en lo que observan 

y luego escogen si quieren ser de eso o simplemente marcharse 

dando media vuelta. 

No tiene importancia qué tan buen la obra teatral es, qué tan buen 

la directora de escena es, o qué tan bueno son todos los actores y el 
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personal de etapa. Siempre habrá personas que se rehusarán a 

creer, rehusarse a ver la maravilla, rehusarse a pasar a formar parte 

de lo que ocurre. Sólo vienen a comentar, criticar y marcharse 

dando media vuelta. 

Nuestra responsabilidad es seguir la dirección de nuestro director 

de escena, el Espíritu Santo. Él es el único responsable para 

nuestra preparación, nuestra habilidad, nuestra comprensión. Pero 

aun eso está bajo la dependencia de nuestro compromiso, nuestra 

creencia y nuestra actitud hacia lo que estamos haciendo. Aun 

Jesús, como el Hijo de Dios, lo más grande humano a caminar por 

la tierra, fue denegado. Vinieron, observaron, y se marcharon 

dando media vuelta. No tuvo importancia lo que él hizo o dijo. 

Denegaron a Juan pues una razón y ellos denegaron a Jesús para 

otro. Pero el enfoque fue lo mismo, denegaron todos que Dios tuvo 

a ofrecerlos. 

Nuestro trabajo es entender que el Espíritu Santo es el que prepara 

a las personas, trabaja en nosotros a revelar la verdad y atrae todo 

que está dispuesto a unirse a nosotros adentro lo más gran historia 

alguna vez dicha. 

No debemos preocuparnos por la respuesta. Debemos enfocar la 

atención en escuchar al director de escena. Escuchando sus 

instrucciones, sus direcciones y su cronometraje a fin de que todo 

el mundo que está listo, quien quiere oír podrá oír y a fin de que las 

semillas para la creencia futura serán plantadas sin obstrucción por 

algo que hicimos o no hicimos. 

Él está detrás de las escenas. Él está trabajando en sus vidas. Él 

está trabajando en nuestras vidas. Él proveerá lo que necesitamos. 

Prepare aquellos que vendrán nuestro rumbo. Él traerá la gloria al 

Hijo de Dios diciéndoles la única historia que tiene importancia y 

él lo harán a través de nosotros. La única pregunta para nosotros es 

estamos prontos a seguir su dirección. La respuesta de la audiencia 

no es nuestra a controlar o determinar. Nuestra decisión se trata de 

permitir el único enviado a ayudarnos a hacer justamente eso. 

Ayúdenos. 
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BS – Lea las siguientes Sagradas Escrituras 1 corintios 2:10-13 ,; 

Efesios 4:7-15; Juan 7:16-18 . ¿Qué es la cosa más importante cada 

uno de nosotros se siente llamado a hacer? ¿Cómo define eso quién 

está en control y lo que él espera que nosotros hagamos? ¿Cómo 

saber quién tiene el mando y lo que se espera de nosotros define 

los resultados a ser buscado? 

MA – Reflexione en la siguiente declaración.  Uno de los máximos 

peligros en misiones es intentar ganar a un converso a cualquier 

precio, por cualquier medio. ¿Cómo impactará este tipo de actitud 

la naturaleza de los resultados ganados por tal acercamiento? ¿Por 

qué es esto una forma mala de hacer ministerio transcultural? 

 

PR – Lea el texto de canción de la siguiente canción. Cuándo usted 

piensa acerca de resultados y lo que usted logra, considera que lo 

que Jesús experimentó como el creador del universo. La pregunta 

que nosotros debemos considerar es quien está en control y quien 

es que seguimos. ¿Qué es el resultado más importante que necesita 

tener lugar? 

 

El Señor del Baile 

Sydney Carter 

Bailé en la mañana cuando el mundo fue joven 

Bailé en la luna y las estrellas y el sol 

Bajé de cielo y yo bailé en la tierra 

En Belén tuve mi nacimiento 

 

El estribillo 

Baile, baile, dondequiera que usted puede ser 

Soy el señor del baile, dijo él 

Y los guío a todos ustedes, dondequiera que usted puede ser 

Y guío todos ustedes en el baile, dijeron él 

http://celtic-lyrics.com/artists/164.html
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Dancé a los escribas y los fariseos 

No bailaban, no me seguirían 

Dancé a los pescadores Jacobo y Juan 

Vinieron conmigo así es que el baile siguió 

 

El estribillo 

 

Bailé en el sábado y yo curé lo cojo 

Las personas santas dijeron que fue una lástima 

Se rasgaron, se desnudaron, me colgaron a gran altura 

Me dejó allí en la cruz a morir 

 

El estribillo 

Bailé en un viernes cuando el mundo se volvió negro 

Es difícil de bailar con el diablo en su espalda 

Enterraron mi cuerpo, pensaron que me fui 

Pero soy el baile, y el baile sigue 

 

El estribillo 

Me cortan abajo y yo brinqué en alto 

Soy la vida que nunca, nunca morirá 

Viviré en usted si usted vivirá en mí 

Soy el Señor del baile, dijo él 

 

Baile, baile, dondequiera que usted puede ser 

Soy el señor del baile, dijo él 

Y los guío a todos ustedes, dondequiera que usted puede ser 

Y guío todos ustedes en el baile, dijeron él 

 

La pasión 49 - El valor de partida 

Juan 16:16-33  

Finalmente venimos al punto que todos han sido temiendo. Todos 

ellos supieron que venía. Él les había dicho antes excepto nadie 
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atrevido a decirlo por el miedo que sus palabras en cierta forma 

causarían el derrumbe de acontecimientos de que tuvieron miedos 

y supieron fueron inevitables.  

“Le dejo. Es hora de tomar el siguiente paso. Pero no se preocupe 

pues usted tendrá paz. No una paz que el mundo entiende. Lo 

buscan pensar que vendrá cuando todos sus problemas, todas sus 

luchas, todos sus miedos son acabados. Mi paz no estará acerca de 

acabar la lucha de la vida. Está cerca crear en usted un 

conocimiento de mi papá y sus propósitos. El mismo conocimiento 

que ha me mantenido en este camino. El mismo conocimiento que 

me da la fuerza a afrontar lo que está por delante. El mismo 

conocimiento que me ayuda a mantener puestos mis ojos en el 

padre y no en las circunstancias. Usted estará en paz con Dios y 

sabrá que no importante lo que ocurre en el mundo él está allí. Pida 

cualquier cosa y se lo daré a usted a fin de que usted puede 

mantener esta paz y puede ayudar a otros a encontrarla. Sí, voy, 

pero no les abandono. He prometido enviar el espíritu. Prometo 

estar con usted y esté todo el tiempo disponible de un momento a 

otro. Tan mucho para decir. Simplemente recuerde esto hará el 

Padre cualquier cosa para que usted haga seguro que usted siempre 

tiene Su paz. Pero eso no será posible hasta que salga.” 

No entendieron el valor de sus palabras en ese momento. Ni 

entendieron qué tan intenso y profundo las promesas que el hizo 

seria. Todo lo que supieron es su amo lo salía. El que de quien 

ellos dependieron para la dirección, para la instrucción, para la 

fuerza simplemente no salía, pero estaría por fuerza quitado de 

ellos. Finalmente entienden y el temor al que ellos han temido se 

convierte en una montaña. Pero esto pasaría. Correrían, caerían y 

estarían recuperados. Luego entenderían y el cambio sería notable. 

De vivir en el miedo hacia vivir en paz no importa que la amenaza, 

no importa el problema que afrontarían. 

Como reflexiono en este pedazo de esa última noche junto 

comencé a pensar acerca de mi vida como un misionero. Llegué en 

Sierra Leona con mi familia a ayudar en el desarrollo de un 

programa de entrenamiento para pastores. Completamente esperé 
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permanecer en Sierra Leona hasta que morí o fui demasiado viejo 

para regresar. Aun así supe que en la parte de atrás de mi mente 

algún día tendría que salir. Pero hasta luego tuvo trabajo para 

hacer, hombres y mujeres a entrenar y prepararse para conducir 

otros en conocer a Cristo. Hasta luego fue necesitado y muchos 

dependieron de mí a hacer a lo que fui enviado hacer. La vida fue 

buena y Dios estaba trabajando. 

Luego las cosas cambiaron. Llámele una llamada de despertar. Un 

recordatorio que en este mundo nada es permanente. Que siempre 

debemos estar pensando en qué pasaría si nosotros ya no pudimos 

hacer lo que hacíamos. ¿Haría otros capaces a continuar el trabajo? 

¿Estoy yo construyendo a un mundo pequeño que está bajo la 

dependencia de mí o estoy trabajando a fin de que pueden aprender 

lo que a hacer y depender de Dios para su vida y su trabajo? 

Vida de un día está organizada y bajo control. Al día siguiente 

fuimos evacuados por un golpe de estado. Teníamos la 

probabilidad de ver si estábamos realmente trabajando a desarrollar 

a líderes capaces o simplemente un nivel nuevo de dependencia y 

control. Fue un acontecimiento que desembriaga. Entregamos las 

llaves a la casa, al vehículo y a la escuela de la Biblia. Los otros 

estarían en cargo. Nadie fue feliz. Hubo una gran cantidad de 

incertidumbre, pero hubo un sentido que Dios estaba en el control.  

Cuando regresamos vimos que todo estaba bien. La prueba había 

revelado que nos movíamos en la dirección correcta. Una dirección 

eso conduce a la confianza en su habilidad a llevar a cabo el 

trabajo y un conocimiento que Dios cuidaría de todo lo de lo que 

ellos no podrían cuidar. También reveló áreas donde necesitamos 

reexaminar y modificar lo que estábamos desempeñándose. Las 

actitudes y las acciones que necesitó estar ajustada a fin de que las 

lecciones habíamos aprendido podría construirse adelante.  

Sólo algunos años más tarde todo lo que aprendimos e hicimos se 

verían forzados a una prueba aún mayor. Los rebeldes entrarían y 

asumirían el control de la escuela como una base por sus 

actividades. Habría un tiempo de gran sufrimiento en el área. Pero 
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las personas supieron dónde ir por su paz y el trabajo continuó. Se 

mantuvieron plantando iglesias en medio de la guerra. Cuando los 

rebeldes salieron reabrieron a la escuela y empiezan a entrenar a 

los pastores otra vez. Salimos. Se quedaron. Y Dios cuidó de todos 

nosotros porque aprendimos donde a ir por la paz que el mundo no 

puede proveer, que nos sostiene y nos guía cuando todo es oscuro 

y escondido en oscuridad. 

La verdad está que en cada área de ministerio que deberíamos estar 

trabajando a desemplearnos. Si usted seta discipulado alguien 

luego el día debería venir cuando usted termina y ellos empiezan a 

discipular a otros. Si usted los enseña luego un día debería venir 

cuando ellos pueden enseñar a otros. Si usted lleva la delantera 

luego un día usted se detiene y les deja llevar la delantera. Si usted 

comparte lo que Dios le ha dado, luego un día no le necesitarán, 

pero irán a Dios por lo que necesitan, porque eso es lo que usted 

los ha enseñado a hacer. 

Una de las cosas más tristes acerca de las que puedo pensar es el 

padre que nunca deja su niño a crecer. Quien les haga 

permanentemente dependiente en el padre por todo en su vida. Se 

rehusaron a soltar su control sobre sus niños. Nosotros todos lo 

hemos visto y hemos visto cómo impide el crecimiento de la vida 

de la persona que controlan. Nunca les dejan salir. Nunca salen.  

Jesús entendió esto. Para que los discípulos lleven el siguiente 

paso, para realmente entender lo que habían recibido y cómo 

usarlos, él necesitó a salir. Siempre tenían el beneficio de su 

enseñanza, de su amor, de su cuidado. Lo que ganarían seria una 

confianza nueva, un conocimiento nuevo que les permitiría acceso 

directo al Padre, se los traería hasta el lugar donde podrían creer y 

así también pudieron hacer todos los que Jesús había hecho y aún 

más.  

Puedan usar todo lo que habían sido enseñados y puedan impartir 

la enseñanza eso a los otros. Los otros que repetirían el proceso, la 

generación después la generación. 
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Es inevitable. Usted saldrá. Ya sea por un cambio de posición 

física o porque su vida ha llegado al final. Como un misionero 

somos muy conscientes de este proceso. Si hemos cumplido con 

nuestro trabajo como Jesús hizo, luego saliendo no causará que 

cosas se caigan a pedazos, pero abrirá camino para mucho más que 

fue posible si nos habíamos quedado.  

Jesús los preparó así es que podrían asumir el control y pudieron 

estar capacitados para enseñar otros a asumir el trabajo cuando fue 

su tiempo a salir. Por Pablo fue una parte crucial de su trabajo. Él 

siempre estaba saliendo y moviendo adelante. Pero cada vez que él 

salió su meta era estar seguro que él había preparado otros para 

continuar lo que él había iniciado. 

Estamos ahora en Panamá. Hemos ayudado a iniciar a otra escuela 

y en las semanas recientes hemos reunidos con algunos de los 

líderes para poner en marcha los planes necesarios a mantener el 

programa cuando salimos. Estamos ya en el modo de partida. 

Realmente deberíamos estar en modo de partida del día 

primerísimo que empezamos cualquier cosa en nuestra vida. 

Siempre trabajando hacia la realidad que algún día, tarde o 

temprano, que alguien necesita estar capacitado para tomar control 

de lo que estamos haciendo. 

El valor de puesta en marcha es mejor definido cuando entendemos 

el valor de partida. 

BS - Lea el siguiente Sagrada Escritura Hebreos 12:1-3 . Hoy 

estamos siendo observados y nuestro trabajo está siendo evaluado 

basado en aquellos que nos han precedido. Mañana nuestras vidas 

y nuestras acciones pasarán a formar parte de la nube de testigos a 

que la siguiente generación esté mirando. ¿Cómo está usted 

corriendo la carrera? ¿Dónde son sus ojos fijos? ¿Cuál es la meta 

de su vida y su ministerio? 

PR – ¿Ha dejado usted alguna vez un lugar, una persona o 

ministerio sabiendo que usted nunca devolvería o los vería otra 

vez? ¿Qué quiso usted recordar acerca de a ellos y ese tiempo? 
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¿Qué quiso usted que ellos recuerden? ¿Cuáles fueron los 

beneficios de partida para ustedes y para aquellos que usted quedo’ 

atrás? ¿Qué ganó usted del proceso? 

MT – No Importa Cuán duro hacemos un intento que nunca 

podemos convertirnos en una parte permanente de otra cultura otro 

grupo. ¿Cómo debería impactar esta verdad cómo actúa usted y lo 

que usted hace cuando usted trabaja entre un grupo que no son su 

familia real y usted saben que algún día usted tendrá que salir? 

 

 

La pasión 50 - Al igual que su padre 

Juan 17:1-5  

¿Le ha tenido usted alguna vez alguien diga, ' usted está al igual 

que su padre (la madre)?” Este comentario es usualmente es hecho 

por una de dos cosas, de usted hacer algo bueno que su padre hace 

o que usted se comporta en la forma son críticos en su padre. 

Puede dar como resultado una de dos respuestas muy diferentes 

por el niño. Si el niño se enorgullece de su padre luego un sentido 

de orgullo fluye arriba interior. La otra respuesta es realmente el 

opuesto. Podría ser un sentido de vergüenza por alguna 

característica negativa.  

Si el padre es una persona para ser admirado y tenemos una buena 

relación con ellos luego podríamos sentirnos honrados a ser 

identificados de este modo. Si cualquier de ellos está actuando en 

las formas que no son admirables luego sentiremos avergonzados 

porque no queremos ser identificados con ellos. Lo que sea la 

respuesta la idea permanece que somos asociados a nuestros padres 

y las personas alrededor de nosotros los verán en nosotros. 

Recuerde en su vida. Observe a los niños alrededor de usted. 

Muchos niños quieren ser como sus padres de algún modo. El 

concepto más común es tener la misma clase de trabajo o tener 
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algo como mis padres. Decimos cuándo crezco quiero estar al igual 

que ellos o tener posesión u objeto específico. Pero en algún punto 

con el tiempo cambiamos y comenzamos a hacer un intento para 

no ser como ellos y aun objetamos cuando los otros aun sugirieron 

que podríamos de algún modo sea como ellos.  

Podemos volvernos muy sensitivos acerca de este tema y aún aquí 

en esta oración Jesús abre con esta idea. Padre se glorifica adentro 

y a través de mí. Ha sido mi meta que cuando las personas me ven 

le ven. Cuando las personas me honran realmente le honran porque 

todo lo que soy es un resultado de lo que usted ha hecho. Cuando 

me alaban por mis acciones realmente le alaban porque todo lo que 

sé, todo lo que puedo hacer, está bajo la dependencia de recursos, 

habilidades, y enseñanza que provienen de usted. Cuando me oyen 

le oyen porque ven que la fuente de lo que digo se basa en quien 

que usted es y lo que su palabra dice. 

Jesús empezó su ministerio buscando hacer exactamente lo que el 

padre quiso y Dios respondió diciendo, “éste es mi hijo en quien 

estoy bien contento.” (Mateo 3:17). En pasajes diversos en John, 

Jesús nos dice que alguien escuchándole realmente le oiga al Padre 

(Juan 12:49) y tan a verle es ver al Padre (Juan 14:9). En Juan 

12:28 Jesús se expresa públicamente y dice “ Padre glorifica su 

nombre.” Dios responde "lo he glorificado, y lo glorificaré otra 

vez". Jesús quiere que todo el mundo claramente sepa que quién él 

es, lo que él hace, las palabras que él habla están porque él es el 

niño de su padre. Él se enorgullece de esto. Él lo proclama para 

todo a oír. “Soy el niño de mi papá. Todo lo que soy está por mi 

papá.” 

¿Ahora cuando fue el último tiempo que usted puesto de pie y dijo 

algo como eso acerca de sus padres? 

¿Cuándo fue el último tiempo que usted quiso que ellos sean 

honrados por quién usted es? ¿Cuándo quiso usted ellos participen 

en la alabanza usted recibió porque sin ellos usted no recibiría esa 

alabanza? ¿Cuándo admitió usted el alcance de sus pensamientos y 

sus vidas en las palabras usted habló y la forma usted vivió? 
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Tomemos este un paso más allá. Como un cristiano Dios es mi 

papá. Él es mi papá en más maneras que alguna vez entenderemos. 

¿Estamos dispuestos a admitir a todo lo arriba?  No estoy hablando 

acerca de cuándo estamos en la iglesia donde todo el mundo tiene 

esta misma relación. ¿O tal vez deberíamos hablar de eso allí 

primero? Crean las personas realmente que cuando nos honran, nos 

alaban, nos oyen ellas honran, alabando, y oyendo a Dios. Si hacen 

es eso lo que queramos o queremos ese honor, esa alabanza y 

respete para nosotros mismos. 

¿Cómo un niño quiero yo en realidad personas a honrar a mi padre 

y no a mí? ¿Quiero yo en realidad todo el honor, la alabanza y 

respete a ir a mi padre? Pero no es esa realmente la verdad de la 

vida. Mucho de quién soy está por quién mis padres son. Si te 

guste o no te guste o aun reconozco esto es verdadero. El bien lo 

mal todo pasa a formar parte de que quién soy. Lo que debo decidir 

es cómo ocuparse de ambos aspectos. Si soy crecer y madurar 

necesitaré darme cuenta de que ser alabado para ser como mis 

padres es una cosa buena. 

Éste es el punto que Jesús hace en esta oración. Él quiere que 

personas conozcan quién es su padre . Él no teme recibir honor, 

alabanza o de personas escuchando sus palabras. Éste está porque 

todo que él es, es un resultado directo de quién es su padre. Él se 

enorgullece de su estatus como hijo. Él se enorgullece de 

representar a su padre al mundo. Es la meta central de su vida y su 

propósito. Es el corazón de la misión. 

Éste debería ser el enfoque de nuestras vidas. A traer gloria a 

nuestro padre. Para poder dejó el honor y la alabanza pasarle 

directamente a través de nosotros al padre y dejar nuestras vidas 

estar más que una reflexión, pero una ventana a través de la cual 

las personas pueden mirar y pueden ver lo que Dios realmente 

pueden hacer cuando somos cometidos a traer a el honor. Nuestras 

acciones, nuestras actitudes, nuestras palabras se convierten en sus 

palabras para las personas alrededor de nosotros.  
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Deténgase y a lea las palabras de Jesús. Baje la velocidad y déjelos 

a ellos penetrar. 

Juan 17:1-5 

«Padre, ha llegado la hora. Glorifica a tu Hijo, para que tu Hijo te 

glorifique a ti, 2 ya que le has conferido autoridad sobre todo 

mortal para que él les conceda vida eterna a todos los que le has 

dado. 3 Y ésta es la vida eterna: que te conozcan a ti, el único Dios 

verdadero, y a Jesucristo, a quien tú has enviado. 4 Yo te he 

glorificado en la tierra, y he llevado a cabo la obra que me 

encomendaste. 5 Y ahora, Padre, glorifícame en tu presencia con la 

gloria que tuve contigo antes de que el mundo existiera. 

Aun la última frase puede ser nuestra igualmente. Porque éramos 

creados a estar en la presencia de Dios. Cuando reflejamos Dios, 

recobramos la gloria que fue pretendida para nosotros. Nos 

convertimos en la creación que él pretendió. Una creación que es 

toda acerca de Dios y la relación que una persona puede tener con 

Dios. Ser honrado por otros y así también honrar a Dios es recibir 

de regreso su presencia y comenzar a experimentar lo que él 

pretendió para nosotros desde el principio.  

Cuando somos honrados está porque ven a Dios y su presencia en 

nosotros. Cuando somos alabados está porque ven lo que Dios 

pueden hacer cuando uno está completamente comprometido a ser 

un hijo verdadero, una hija verdadera. Cuando las personas 

escuchan hacen eso porque se dan cuenta de que estamos próximos 

a Dios y que sabemos algo que quieren saber. Escuchan porque 

hablamos las palabras del Padre a ellas. 

Ésta es la misión. Verdaderamente ser el niño de nuestro padre a 

fin de que dondequiera que nos vamos en este mundo podemos 

traer nuestro Padre a aquellos con lo que tenemos contactos . 

BS – Lea Jeremías 9:23-24. ¿Qué define quién usted es? ¿Cómo 

afecta esto lo que las personas piensan y dice acerca de usted y lo 

que usted cree? ¿Los inducirá esto a conocer a Dios? 
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MT – En muchas culturas y situaciones no es difícil de impresionar 

otros por lo que tenemos, lo que sabemos y lo que podemos hacer. 

Pueden quedar impresionados por nuestra elección a dejar nuestras 

casas y las familias y las posesiones a ir a otro país a servir. ¿Qué 

tan importante es eso a usted para que los otros quedan 

impresionado por usted? ¿Cómo afectará esto su habilidad a ser 

una reflexión de Dios para ellos? 

PR – Reflexione en cómo está usted análogo o desemejante de sus 

padres. Piense acerca de cómo llegó a ser usted como ellos o llegó 

a ser desemejante de ellos. ¿Cómo puede usar usted lo que usted ha 

aprendido a convertirse en una mejor reflexión de Dios para los 

otros? 

 

 


